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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

María Lucresia Alonso Ortiz rindió protesta como diputada federal.- La presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó la protesta de ley a María 
Lucresia Alonso Ortiz como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura. Asimismo, en sesión 
semipresencial, el Pleno avaló la solicitud de licencia del diputado Jorge Arturo Espadas Galván para 
separarse del cargo federal, por tiempo indefinido a partir del 16 de abril. La diputada Guerra Castillo 
señaló que la Presidencia le desea el mejor de los éxitos al diputado Jorge Arturo Espadas Galván en 
sus emprendimientos. [EL DIARIO VISIÓN] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

Develan placa en honor al diputado decano Augusto Gómez Villanueva.- Marcela Guerra Castillo, 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, encabezó la ceremonia de develación de 
la placa en honor al diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI), en un homenaje que le rindió el grupo 
parlamentario del PRI “Miguel Ramos Arizpe”, de la LXV Legislatura. La legisladora resaltó que la 
trayectoria de Gómez Villanueva es excepcional no solo por su amplitud, que abarca varios lustros 
de la historia patria, sino también por su compromiso con las más sensibles causas sociales y por el 
profundo conocimiento de los procesos políticos que han marcado el devenir de nuestro país.  

Por su parte, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, calificó al Decano como un 
hombre honesto y de gran baluarte para la sociedad mexicana, reconoció que con su gran trayectoria 
y experiencia quien camina a su lado, aprende de él por su amplio conocimiento. [CONTRARÉPLICA] 
[ENTERATEVER] [VANGUARDIA COAHUILA] [GLOBAL] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Piden criterios para frenar elecciones ante la violencia.- Diputados se reunieron este miércoles con 
el Consejo General del INE para plantear acciones concretas ante la violencia cometida contra 
candidatos a un cargo de elección popular en este proceso. El presidente de la Jucopo, Jorge Romero, 
explicó que desde el grupo de trabajo para vigilar los comicios también se trabaja en la elaboración 
de dos reformas, haciendo uso de la facultad que tiene el Poder Legislativo, donde una de ellas busca 
que los homicidios dolosos no sean imprescriptibles. La segunda consiste en una ley para anlar las 
elecciones cuando se acredite la injerencia del crimen organizado, pues dijo que hoy por hoy la 
delincuencia organizada “está dando tickets para hacer o no candidato o candidata”. [RAZÓN] [UNO 
TV] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [FINANCIERO] [UNIVERSAL]  

Diputados van por acuerdo para pedir suspender elecciones en localidades donde han asesinado a 
aspirantes.- Los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados sostendrán una reunión 
privada con las y los integrantes del Consejo General del INE, en la que pedirán un acuerdo para que 
se puedan suspender las elecciones en localidades violentas con registro de asesinatos de aspirantes. 
Así lo adelantó el Presidente de la Jucopo, Jorge Romero Herrera. “Lo que les vamos a plantear por 
acuerdo de la Jucopo es: Ellos sí pueden generar un criterio, un acuerdo general, derivado del 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_VISION_0_LUCRECIAALONSO_LUCRECIAALONSORINDEPROTESTADIPFED_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_TALLA_0_MARIALUCRECIAALONSO_LUCRECIAALONSORINDEPROTESTADIPFED_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_HOJA_0_MARIALUCRECIAALONSO_LUCRECIAALONSORINDEPROTESTADIPFED_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_CONTRA_0_DEVELANPLACA_HONORALDIPDECANOAUGUSTOGOMEZ_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_ENTERA_0_DEVELANPLACA_HONORALDIPDECANOAUGUSTOGOMEZ_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_VANGUARDIA_0_DIPUTADODELPRI_DEVELANPLACAHOMENAJEAUFUSTOGOMEZ_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_GLOBAL_0_RINDEPRIHOMENAJE_RINDENHOMENAJEAAUGUSTOGOMEZ_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_TALLA_0_GPPRIRINDE_RINDEHOMENAJEDIPPRIISTAAUGUSTO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_HOJA_0_PORSUGRANTRAUECTORIA_RINDEHOMENAJEDIPPRIISTAAUGUSTO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_RAZON_8_PIDENCRITERIOSPARA_VIOLENCIAELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_UNOTV_0_DIPUTADOSPIDEN_PIDENAGILIZARPROTECCION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_UNOTV_0_DIPUTADOSPIDEN_PIDENAGILIZARPROTECCION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_EXC_7_ELINEANALIZARAAGILIZAR_PROTOCOLODEPROTECCION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_ECONOMISTA_39_BUSCANPODERANULAR_CRIMENORGANIZADO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_FIN_33_PARTIDOSEINEPIDEN_SEGURIDAD_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_UNIVERSAL_6_PIDENSUSPENDERCOMICIOS_SUSPENDERCOMICIOS_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Consejo General, en donde exploremos posibilidad de que en el supuesto de que se estén 
cometiendo asesinatos en ciertos distritos, en ciertas alcaldías, en ciertos esquemas territoriales 
electorales, se estudie profundamente la posibilidad de suspender las elecciones, no estamos 
hablando de anularlas a priori, sino de suspenderlas”, puntualizó. [UNIVERSAL] [MVS] [JORNADA]  

Por homicidios que no prescriban, Morena y opositores; MC, no: Romero.- Al grupo parlamentario 
del PAN en la Cámara de Diputados le ha llevado más de dos años perfeccionar, y aún no termina de 
hacerlo, pero encuentra un espacio en el proceso electoral para anunciar que presentará una 
iniciativa de reforma que establezca que los homicidios dolosos son imprescriptibles, y que cuenta 
con el consenso de Morena, PRI y PRD, pero no de MC, informó Jorge Romero Herrera, coordinador 
de los blanquiazules y presidente de la Jucopo. “Nosotros lo que estamos buscando y perfeccionando 
en la redacción es que quede claro que un homicidio doloso, lo que está pasando, pues, no solamente 
con mujeres y hombres aspirantes. Lo que está pasando en este país sea algo imprescriptible, jamás, 
así pasen perdón, la exageración, cien años, te vas a la cárcel y lo que te quede de vida lo pasas en la 
cárcel si matas a otra persona”. Romero Herrera fue enfático en decir que lo que quieren es la 
iniciativa sea unánime y dejar absolutamente las diferencias cromáticas y políticas. [CRÓNICA] 
[ÍNDIGO]  

Con el fondo de pensiones para el bienestar se garantiza la jubilación digna de 45 millones de 
trabajadores: Nacho Mier.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, destacó que con la 
iniciativa para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, más de 45 millones de trabajadoras y 
trabajadores contarán con una pensión digna de al menos 16 mil 400 pesos. El propósito de este 
Fondo, dijo, es asegurar que 45 millones de trabajadores mexicanos que se integraron a la actividad 
laboral después de la reforma del 97 “tengan al menos garantizado con el Fondo una pensión de 16 
mil 400 pesos y hasta 18 mil 400 pesos mensuales, adicional a la pensión para adultos mayores”. 

Por su parte, el coordinador parlamentario de PAN, Jorge Romero Herrera, alertó que lo que 
pretende Morena es votar dicha iniciativa sin consenso, aun cuando hay “un rezago cuasi infinito de 
dictámenes” en la Cámara. [EN LÍNEA NOTICIAS] [EL DIARIO DE CHIHUAHUA] [EL NORTE] [LÍNEA 
POLÍTICA] [LATINUS] [W RADIO] [HERALDO] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA] [REFORMA] [RAZÓN] [24 HORAS]  

Morena intenta apresurar votación de reforma de pensiones.- Morena en la Cámara de Diputados 
pretende apresurar la votación de su iniciativa de reforma a la leyes del Seguro Social y del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado para que, cuando los trabajadores 
cumplan 70 años, las Afore transfieran sus recursos de sus cuentas individuales a un fideicomiso 
administrado por el Banco de México y Hacienda, para fondear la oferta presidencial de una pensión 
al ciento por ciento. La Comisión de Presupuesto de la cámara incluyó en su reunión la opinión 
favorable a la iniciativa de Ignacio Mier, y el dictamen de la iniciativa se votará la próxima semana en 
la Comisión de Seguridad Social, para que sea discutido y aprobado de inmediato en el pleno. 
[JORNADA] [JORNADA]  

Propuesta de Morena para disponer de Afores prende alertas en San Lázaro.- En la Cámara de 
Diputados, la propuesta del coordinador parlamentario de la bancada de Morena, Ignacio Mier, de 
ir por los recursos de las AFORES que los trabajadores no han reclamado, para mandarlos a un “Fondo 
de Pensiones para el Bienestar”, prendió alarmas. El planteamiento representa que el partido 
Morena quiere apropiarse de los ahorros de los ciudadanos, alertaron integrantes de la bancada del 
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PAN. El diputado Carlos Madrazo y la diputada Adela Ramos, sentenciaron que ante la falta de 
recursos y fondos que el Ejecutivo Federal gastó indiscriminadamente, los miembros del partido en 
el gobierno quieren echar mano a los ahorros de los trabajadores. [MVS] 

Revisiones que hizo Caso tienen sesgo: Ignacio Mier.- El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, afirmó que todas las evaluaciones realizadas por el exauditor 
especial de la ASF Agustín Caso tienen sesgo. “Nosotros habíamos señalado, en diversas ocasiones, 
que había dejado mucho qué desear, que estaban muy sesgadas sus escrutinios, todos los informes 
y las auditorías especiales llevaban sesgo, esto no inició ahora, fue desde el primer año que se estaba 
calificando las cuentas públicas, y se tenía que seguir el procedimiento administrativo”, explicó. 
[UNIVERSAL]  

Informa Rubén Moreira que se prepara iniciativa para atender inseguridad en el proceso electoral.- 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que el próximo 
martes un grupo de trabajo encabezado por el diputado Elías Lixa Abimerhi (PAN) prepara una 
iniciativa de reforma integral para atender la inseguridad en el país, en el marco del proceso 
electoral. En conferencia de prensa junto al coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Francisco 
Javier Huacus Esquivel y el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Elías Lixa Abimerhi, 
indicó que la Jucopo se reunió con el titular de la Fisel, José Agustín Ortiz Pinchetti. [CONTRARÉPLICA] 
[ENTERATEVER] [MAYA COMUNICACIÓN] [CUARTO PODER CHIAPAS] [CONTRARÉPLICA]  

Analizan reformas en materia electoral, en Foro de Diálogo Estatal realizado en Tlaxcala.- En el 
Foro de Diálogo Estatal para la Presentación, Análisis y Debate de las Reformas en Materia Electoral, 
realizado en Tlaxcala, diputadas, diputados, consejera electoral, investigadores y académicos 
externaron posiciones el sistema electoral, financiamiento a partidos políticos, democracia, paridad, 
acciones afirmativas y elección popular de jueces. Lo anterior, en el marco de los Diálogos Nacionales 
sobre las reformas constitucionales y otras que se discutirán en el Congreso Federal en el último 
periodo de la presente Legislatura, organizados por la Jucopo y las comisiones ordinarias de la 
Cámara de Diputados. [AL MOMENTO] 

COMISIONES  

Realizan en la Cámara de Diputados el foro “La Inteligencia Artificial en el sector agropecuario”.- 
El Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA) de 
la Cámara de Diputados, organizó el foro “La Inteligencia Artificial en el sector agropecuario”, con el 
objetivo de conocer los usos y avances de la Inteligencia Artificial (IA) en el sector agropecuario, y las 
condiciones necesarias para facilitar la inclusión de aquellos productores de menor escala, así como 
poner de relieve los retos que el Estado enfrenta para regular y legislar sobre esta materia. Al 
inaugurar el foro, Ignacio Loyola Vera (PAN), integrante de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 
Innovación, dijo que se debe hacer que la Inteligencia Artificial esté lo más humanizada posible y 
apegada a principios y valores. Asimismo, señaló que hay demasiado trabajo por hacer en el campo 
mexicano, y la IA ayudará enormemente. [NUEVO MÉXICO PLURAL] [ENTERATEVER] 

Foro Programas del Bienestar contribuye al desarrollo de México: diputado Rosendo Medina 
Filigrana.- El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana, quien preside la comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, inauguró este miércoles el foro "Programas del 
Bienestar" desde Ciudad Victoria, Tamaulipas. Medina Filigrana explicó que el objetivo de estas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_MVS_0_PROPUESTADEMORENA_AFORESPRENDEALERTA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_UNIVERSAL_10_REVISIONESQUEHIZOCASO_CASOSESGO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_CONTRA_0_INFORMARUBEN_INICIATIVACOMBATIRINSEGUIRADELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_ENTERA_0_INFORMARUBEN_INICIATIVACOMBATIRINSEGUIRADELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_MAYA_0_RUBENMOREIRA_INICIATIVACOMBATIRINSEGUIRADELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_CUARTO_0_REFORMAENMARCHA_REFORMAFOTALECERLAFISEL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_J_CONTRA_7_MOREIRAINFORMASOBRE_PROCESOSELECTORALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_M_ALMOMENTO_0_ANALIZANREFORMAS_REFORMASENMATERIAELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_P_NUEVO_0_REALIZANENLACAMARA_INTELIGENCIAARTIFICIALAGRIPECUARIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_P_ENTERA_0_REALIZANENLACAMARA_INTELIGENCIAARTIFICIALAGRIPECUARIA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

reuniones es discutir, analizar y robustecer, entre los diversos grupos parlamentarios, centros 
educativos, organizaciones sociales, legisladores locales y sociedad en general, las propuestas de 
reforma al marco jurídico que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de 
la Unión a fin de impulsar el desarrollo de México. [NOVENTA GRADOS] [EL DIARIO MX] 

Presenta Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo al nuevo presidente del 
Cosucoop, Víctor Velázquez.- La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo 
presentó al nuevo presidente del Consejo Superior del Cooperativismo (Cosucoop), Víctor Velázquez 
Rangel, quien habló sobre la responsabilidad que implica el asumir dicho cargo y los retos a futuro 
para devolver a este importante sector el lugar que le corresponde. En conferencia de prensa 
acompañada de integrantes de la Comisión y del presidente del Consejo de la Cooperativa la Cruz 
Azul (CCL) y nuevo presidente del Cosucoop, Víctor Velázquez Rangel, la presidenta de dicho órgano 
legislativo, la diputada Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) dijo que han trabajado de la mano con dicho 
sector para construir un andamiaje jurídico acorde a sus necesidades, a través de actividades 
legislativas y dictámenes aprobados en la Comisión en la LXV Legislatura. [AL MOMENTO] 

DIPUTADOS 

Protección animal se inculcará en infancia.- Bajo el reconocimiento de que el maltrato hacia los 
animales debe ser percibido como una alarma de violencia familiar y como un factor que puede 
develar problemas de salud mental, la Cámara de Diputados aprobó una reforma para promover el 
bienestar animal en niñas, niños y adolescentes. Los legisladores se refirieron a la importancia de 
impulsar la protección de perros y gatos, lo que implica también proteger el sano desarrollo de la 
sociedad. Con 391 votos a favor, el pleno de las y los representantes de San Lázaro avaló el dictamen 
que reforma y adiciona los artículos 57 y 58 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, a fin de inculcar en las y los menores de edad el respeto al medio ambiente y bienestar 
de los animales. [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  

Celebra Salma Luévano que juez concediera amparo a mujeres trans deportistas para que puedan 
jugar voleibol profesional.- La diputada morenista Salma Luévano Luna celebró que el juez Décimo 
Sexto en Materia Administrativa de la Ciudad de México, Gabriel Regis López concediera un amparo 
a mujeres trans deportistas para que se les permita jugar en torneos profesionales de voleibol. 
[ENTERATEVER] [MAYA COMUNICACIÓN] 

Respalda Reginaldo Sandoval decisión de México de romper relaciones diplomáticas con Ecuador, 
tras la irrupción en la Embajada mexicana.- El diputado petista Reginaldo Sandoval Flores respaldó 
la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de romper relaciones diplomáticas con 
Ecuador, tras la irrupción de la policía de aquel país en la Embajada de México en Quito, para llevarse 
al exvicepresidente ecuatoriano, Jorge Glas. [AL MOMENTO] 

Prohíben diputados discriminación en contratación de seguros privados de salud.- La Cámara de 
Diputados aprobó reformas a la Ley General de Salud, para prohibir cualquier tipo de discriminación 
en la contratación de seguros privados de salud por motivos de edad, sexo, religión o discapacidad. 
La reforma fue enviada al Ejecutivo para su promulgación. [NMÁS]  

Asesores se manifiestan en San Lázaro.- Al grito de “trabajo sí, despidos no”, decenas de asesoras y 
asesores legislativos se manifestaron en la explanada de la Cámara de Diputados, en protesta por la 
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firma de contratos anticipados que les están obligando a realizar. Los inconformes, quienes trabajan 
en diversos grupos parlamentarios, explicaron que son cerca de cuatro mil personas afectadas 
quienes cobran entre 20 y 40 mil pesos, por lo que las pérdidas se estiman en un billón de pesos. 
[CUARTO PODER CHIAPAS] 

ASF 

ASF designa a Arely Gómez como nueva auditora de desempeño.- La ASF informó que Arely Gómez 
González es la nueva Auditora Especial de Desempeño del órgano fiscalizador. La exprocuradora de 
la República y exsecretaria de la Función Pública fue presentada en el nuevo cargo por el auditor 
superior David Colmenares. Gómez ocupará ahora el lugar que dejó Agustín Caso Raphael, quien fue 
cesado el martes por Colmenares Páramo. [MILENIO] [HERALDO] [FINANCIERO] [HERALDO] 
[JORNADA] [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [REFORMA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) La preocupación del Presidente es 
que Alito y Marko Cortés están pidiendo también que se cancelen las elecciones en Chiapas, Tabasco 
y Oaxaca por la inseguridad que priva y falta de garantía para los votantes. Guerrero es una de las 
entidades con esos altos riesgos. Para la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, es 
una propuesta muy preocupante porque se debe prevalecer, antes que nada la seguridad de los 
votantes (…) [MÉXICO INFORMA.MX] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ 
MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ A sus 95 años, el diputado priista 
Augusto Gómez Villanueva, no sólo es el legislador con más años, sino el decano en el Congreso y el 
político que ha ocupado quizá el mayor número de cargos relevantes y posiciones en la política 
mexicana (…) Ayer su fracción encabezada por la presidenta de los diputados, la neolonesa Marcela 
Guerra, el coordinador de los diputados del tricolor el exgobernador de Coahuila Rubén Moreira y el 
líder nacional del PRI, el exgobernador de Campeche Alejandro Moreno se le rindió un emotivo 
reconocimiento y se develó una placa en su honor (…) [INDEPENDIENTE/p.16] 

COLUMNA/ A LA SOMBRA/ (…) Diputados del Partido Acción Nacional se manifestaron en contra de 
una iniciativa presentada por Morena, la cual busca reformar las leyes del Seguro Social, del ISSSTE, 
así como del Infonavit, con el objetivo de que los recursos de las Afores de los trabajadores se dirijan 
a un fideicomiso público. Este fideicomiso tendría como fin financiar el incremento de pensiones 
propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La bancada del PAN, liderada por Jorge 
Romero, calificó la propuesta de Morena como “confiscatoria” y adelantó que no apoyarán dicha 
propuesta. Argumentaron que la iniciativa busca utilizar los recursos de los trabajadores, 
considerados un capital privado, para un fondo público. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFÍAS/ (…) En Morena quieren “confiscar” –el copyright es del 
diputado panista Jorge Romero— los ahorros de los trabajadores para llevarlos a un fideicomiso. Con 
esos recursos, se pretende crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, sin consultar a los 
propietarios del dinero si están de acuerdo o no. No estamos hablando de cacahuates. Hasta enero 
pasado, las diez afores que hay en el país administraban 6.02 billones de pesos en recursos para el 
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retiro de los trabajadores (…) El panista Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación 
Política, adelantó que “de saque” su bancada votará en contra. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, y la diputada Angélica Ivonne 
Cisneros Luján, presidenta de la Comisión de Seguridad Social, suscribieron una iniciativa que busca 
avanzar por la justicia social a través de la reducción de la pobreza en la vejez, la promoción de la 
igualdad y el fortalecimiento de la economía de las personas adultas mayores (…)  Rubén Moreira 
Valdez, informó que un grupo de trabajo encabezado por el diputado Elías Lixa Abimerhi (PAN) 
prepara una iniciativa de reforma integral para atender la inseguridad en el país, en el marco del 
proceso electoral. Junto al coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Francisco Javier Huacus 
Esquivel y el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Elías Lixa Abimerhi, indicó que la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reunió con el titular de la Fisel, anteriormente conocida 
como la Fepade (Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales), José Agustín Ortiz 
Pinchetti (…)  [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) En una encerrona privada con los consejeros electorales, diputados 
federales de todos los partidos demandaron ayer en el INE que haya “más seguridad y menos 
burocracia” para el trámite de las solicitudes de seguridad para los candidatos a diputados y 
senadores que andan en campaña. Por acuerdo unánime, en el seno de la Jucopo, plantearon en la 
sede de la autoridad electoral “menos requisitos, menos burocracia”. Y los líderes parlamentarios 
fueron más allá, pues pidieron “suspender la elección” donde no haya condiciones de seguridad. 
Todo lo firmó también el jefe de la bancada de Morena (…) [FINANCIERO/p.31] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ A México se le respeta: AMLO.- La reciente irrupción armada a 
la Embajada de México en Ecuador, además de ser una flagrante violación a la Convención de Viena, 
nos está dejando ver que algo alarmante sucede en países latinoamericanos gobernados por la 
derecha y que están poniendo en riesgo la democracia en la región, hecho que ni en las peores 
dictaduras militares de las décadas de los 60 y 70 del siglo pasado había sucedido (…) 
[HERALDO/p.14-p.15] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ ¡El cambio viene con RECURSOS para el CAMPO en la 
CDMX!.-  El candidato Santiago Taboada ha hecho el compromiso de dar suficiente presupuesto a 
las zonas rurales y ejidales sin condicionar ni amenazar a quienes viven de estas tierras como lo hace 
en la actualidad el oficialismo. El candidato de la coalición “Va por la CDMX” esta´ convencido de que 
la agenda del campo debe ser construida por quienes viven y trabajan en él (…) [HERALDO] 

COLUMNA/M+/ (…) Con 15 votos a favor y diez en contra, la Comisión de Energía de la Cámara de 
Diputados aprobó la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para devolver a la 
Comisión Federal de Electricidad el carácter de firma pública estratégica y darle preferencia en el 
mercado sobre privados. [MILENIO/p.21] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que los diputados integrantes del grupo de seguimiento a los 
procesos electorales fueron ayer por la tarde al INE para conversar con los miembros del Consejo 
General, encabezados por Guadalupe Taddei, a fin de compartirles su idea de suspender las 
elecciones en distritos y municipios donde se confirme la injerencia del crimen organizado, además 
de recomendar invertir el protocolo de seguridad para los candidatos y darles protección inmediata 
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en casos de urgencia, cumpliendo después los trámites burocráticos. [MILENIO/p.2] El tema se 
comenta en: CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ  [HERALDO/p.6] 

ARTÍCULO/ONEL ORTIZ FRAGOSO/ (…) La reforma constitucional propuesta busca transformar el 
Poder Judicial mexicano para hacerlo más eficiente, transparente y legítimo. Al fortalecer la 
autonomía e independencia del Poder Judicial y garantizar el acceso a una justicia pronta y expedita, 
se busca restituir la confianza ciudadana en las instituciones y funcionarios judiciales y garantizar el 
Estado de Derecho en México (…) [INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/VISIÓN ECONÓMICA/SALVADOR KALIFA/ (…) La Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) envió el 27 de marzo al Congreso de la Unión el documento de "Precriterios 2025", 
con el que se inició el proceso presupuestario para el ejercicio fiscal 2025. Ese documento incluye el 
marco macroeconómico y los objetivos de finanzas públicas para el cierre de 2024 y el año próximo. 
Unos días después, el 2 de abril, el Banco de México (Banxico) dio a conocer los resultados de su 
"Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector privado: Marzo de 
2024", que también incluye las previsiones sobre el entorno macroeconómico para este y el próximo 
año (…) [REFORMA/p.5N] El tema lo comenta: ORLANDO DELGADO SELLEY [JORNADA/p.23] 

COLUMNA/OMNIA/EDUARDO R. HUCHIM/ (…) La afirmación opositora sobre la inamovilidad es 
cierta y alude implícitamente al carácter constitucional que se logró conferirles en este sexenio a las 
pensiones de adultos mayores y otros programas, con el impulso de la 4T y con votos de todos los 
partidos, excepto el PAN en San Lázaro. Esa reforma constitucional, de 2020, tuvo 49 votos en contra 
en la Cámara de Diputados: 46 del PAN, uno del PRD y dos sin partido. Hubo 18 abstenciones, todas 
del PAN. Ningún panista votó a favor (…) [HERALDO/p.15] 

ARTÍCULO/VÍCTOR GÓMEZ AYALA/ (…) Las participaciones tienen una fórmula explícita que se 
incluye en la Ley de Coordinación Fiscal, que determina los montos que debe recibir cada entidad 
federativa en función del tamaño de su población y otros aspectos. En cambio, las reglas de 
asignación de las aportaciones, a través de sus diferentes fondos, están ligadas al tipo de proyectos 
que presentan las entidades en determinados rubros, por lo que es un tanto más discrecional, tanto 
por las capacidades que desarrolla cada entidad para solicitar estos recursos como por la negociación 
con la Federación y el Congreso federal para conseguirlos (…) [FINANCIERO/p.8] 

ARTÍCULO/FABDALÁ AKABANI/ (…) La mayoría transformadora (Morena, PT y Verde) en el Congreso 
hizo posible que a partir de 2021 los hijos de trabajadores hombres afiliados al IMSS sean amparados 
por el derecho a ser recibidos en las guarderías y estancias infantiles propias del instituto o 
subrogadas. Esta nueva legislación, no sólo otorga igualdad de género a los hombres trabajadores, 
sino que también amplía de facto la cobertura de los servicios del IMSS (…) [EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/CONTRACORRIENTE/MAITE AZUELA/ (…) Ahora, se han vuelto de suma importancia los 
derechos colectivos, los cuales no protegen únicamente a personas en lo individual, sino que 
homologan garantías para quienes han sufrido violación a sus derechos en circunstancias similares. 
Hoy, una ley aprobada por el Congreso que vulnerara el derecho a vivir en un ambiente sano, podría 
generar una solicitud de amparo y se protegería a una colectividad, de manera que el amparo no 
solo surtiera efectos en su esfera jurídica individual (…) [UNIVERSAL/p.18] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Sequía resquebraja a 74% de la República.- La sequía sigue ganando terreno en la República 
Mexicana, ya que 74.43% del territorio nacional sufre de afectaciones por la falta de lluvias y 
escurrimientos, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). De acuerdo con el Monitor de 
Sequía de México, al 31 de marzo de 2024, únicamente 25.57% de la superficie del país está libre de 
impactos, a diferencia de 27.37% del 15 de marzo y 29.33% del 29 de febrero. Según el informe, el 
16.93% del país se encuentra anormalmente seco (D0), 15.60% tiene sequía moderada (D1), 15.87% 
con sequía severa (D2), 16.31% con sequía extrema (D3) y 9.72% con sequía excepcional (D4). 
[EXCÉLSIOR / p16] 

Cierran Insurgentes pese a que se clausuró pozo con agua contaminada.- Vecinos de 13 colonias de 
la alcaldía Benito Juárez volvieron a cerrar ayer la avenida de los Insurgentes, ahora por tiempo 
indefinido, en demanda de que se resuelva el problema del suministro de agua potable que desde 
hace tres semanas les llega contaminada con combustibles. Martí Batres, jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México, informó que se identificó que el pozo ubicado en la colonia Alfonso XIII es el punto 
donde se originó el problema del agua reportada por vecinos de la alcaldía Benito Juárez. Destacó 
que Pemex verificó sus ductos en la región sin encontrar variación en la presión de los mismos. 
[FINANCIERO / p38] 

Presa Miguel Alemán, a resguardo.- Los prestadores de servicio de Valle de Bravo celebraron, con 
reserva, el cierre de la llave de la presa Miguel Alemán, perteneciente al Sistema Cutzamala, pues 
advierten que aún faltan 100 días para concluir la temporada de estiaje y el nivel con la que se le 
dejó es muy bajo, 26 por ciento, y que les quitó 60 por ciento del turismo. [HERALDO / p26] 

En Michoacán, 84% de su territorio, afectado por sequía.- La Comisión de Agua y Gestión de Cuencas 
(CEAC) de Michoacán informó que 84 por ciento del territorio estatal registra algún grado de sequía, 
producto del cambio climático y la falta de lluvias. Roberto Arias, titular de la dependencia, manifestó 
que de esta superficie, 63 municipios se ven afectados por la sequía extrema; 30, severa; nueve, 
moderada; ocho, anormalmente secos; y tres, sin sequía. [24HORAS / p13] 

Presa que surte a Morelia tiene líquido para sólo dos meses.- La presa Cointzio, principal fuente de 
agua potable de los alrededor de 900 mil habitantes de Morelia, capital del estado –junto con el 
manantial La Mintzita–, se encuentra en sus niveles más bajos de la época reciente, a 38 por ciento 
de su capacidad, informó el encargado de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (Ceac), 
Roberto Arias Reyes. [JORNADA / p30] 

SENADO 

Avanza plan para limitar derecho al amparo.- Con 19 votos en favor, de Morena, PVEM y PT, y 13 
votos en contra, del PAN, PRI, MC, PRD y Grupo Plural, las comisiones unidas del Senado aprobaron 
eliminar la facultad de los jueces para conceder la suspensión de leyes o decisiones de los gobiernos 
que afecten a los ciudadanos, como parte de un juicio de amparo y para evitar que la Suprema Corte 
aplique criterios generales en la suspensión en una impugnación. Aunque la oposición perdió la 
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votación en comisiones, en el pleno triunfó su estrategia de prolongar el proceso legislativo. 
[EXCÉLSIOR / pp-p2] 

Presidente daría amnistía directa.- Morena y su aliado del Partido Verde aprobaron en comisiones 
del Senado otorgar facultad absoluta al Presidente de la República para liberar a procesados e incluso 
sentenciados por cualquier delito, sin sujetarse al procedimiento ordinario de la amnistía, lo que de 
inmediato provocó el rechazo de la oposición, que criticó el afán morenista de otorgar poderes 
absolutos al Ejecutivo Federal. [EXCÉLSIOR / p7] 

GOBIERNO 

México gana 29-1 condena a Ecuador en OEA; Quito aclara que no habrá disculpa.- El Consejo 
Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA) arropó a México ayer, al aprobar en 
forma unánime una resolución que condena de manera enérgica la incursión de la policía 
ecuatoriana en la embajada de México en Quito. En la votación, 29 naciones dieron su aprobación, 
Ecuador lo rechazó. El presidente López Obrador celebró la condena enérgica de la OEA a Ecuador; 
agradeció a Joe Biden por rectificar su postura y emitir un pronunciamiento más directo sobre el 
caso. Por su parte, tras asegurar que no está en la mesa ofrecer una disculpa a México, la canciller 
de Ecuador, Gabriela Sommerfeld, calificó como “justa” la resolución de la OEA. [LA RAZÓN / pp-p3-
p4] 

Jaloneo por petición de frenar mañaneras; está en manos del INE.- En medio del jaloneo entre la 
Cuarta Transformación y la oposición por la suspensión de las conferencias mañaneras, el Consejo 
General del INE decidirá este jueves si procede o no aplicar esa medida para el resto de la campaña 
electoral. Este miércoles, el presidente López Obrador advirtió que pretender silenciarlo sería un 
agravio a la libertad de expresión y a la libre manifestación de las ideas. [LA RAZÓN / pp-p6] 

Piden magistrados del TEPJF seguridad.- A raíz del doble homicidio perpetrado la noche del martes 
en calles de la alcaldía Xochimilco y en el que resultó muerto un funcionario del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los magistrados electorales solicitaron protección al 
gobierno federal. De acuerdo con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, los 
juzgadores hicieron contacto con la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, para 
plantear su preocupación por estos hechos y pedir el resguardo de su integridad física. [EXCELSIOR / 
p7] 

Capturan al policía que asesinó a Yanqui Kothan: López Obrador.- Al informar sobre la detención 
del policía que presuntamente asesinó al normalista Yanqui Kothan Gómez Peralta en Guerrero, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador alertó ayer que en varios estados hay un “ambiente 
cargado y enrarecido” porque “hay muchos intereses que están actuando en esa región y no todos 
tienen el propósito de que haya justicia”. Expuso que el agente implicado en el asesinato del 
estudiante estaba “protegido” en un rancho cerca de Acapulco, propiedad de otro policía, donde fue 
capturado en la madrugada del miércoles. [JORNADA / cp-p7] 

JUDICIAL 

Niegan amparo a Aburto contra carpetazo de la FGR por tortura.- Una jueza con sede en la Ciudad 
de México desechó el amparo promovido por Mario Aburto para evitar que la Fiscalía General de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_EXC_1.2_AVANZAENSENADO_VOTACIONENELPLENO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_EXC_7_PRESIDENTEDARIAAMNISTIA_AMNISTIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_RAZON_1.3.4_MEXICOGANA29.1CONDENAA_ECUADOR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_RAZON_1.3.4_MEXICOGANA29.1CONDENAA_ECUADOR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_RAZON_1.6_JALONEOPORPETICION_INE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_EXC_7_PIDENMAGISTRADOSDEL_SEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_EXC_7_PIDENMAGISTRADOSDEL_SEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/11424_N_JORNADA_C7_CAPTURANALPOLICIA_ASESINATODEYANQUI_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

República (FGR) dé carpetazo a la investigación por presunta tortura en su contra. Paloma Xiomara 
González, titular del Juzgado Segundo de Distrito de Amparo en Materia Penal en la capital, dejó sin 
efecto la demanda del asesino confeso de Luis Donaldo Colosio, candidato presidencial del PRI en 
1994. [24HORAS / p2] 

SEGURIDAD 

EU lanza operación para cazar a capo del fentanilo en Nogales.- El gobierno de Estados Unidos 
anunció el inicio de una operación multiagencia de alto nivel para capturar al rey del fentanilo de 
Sonora, Sergio Valenzuela Valenzuela, El Gigio, principal distribuidor de esta droga en la frontera y 
jefe de plaza en Nogales para el cártel de Sinaloa y de Ismael, El Mayo, Zambada. Diversas 
autoridades federales consultadas por MILENIO explicaron que en la operación no participan fuerzas 
de seguridad mexicanas y que se trata de un proyecto diseñado enteramente por el gobierno 
estadunidense. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Narcotráfico: más mujeres van a prisión.- El crimen organizado ha convertido a las mujeres en 
frecuentes cargadoras (mulas) de drogas duras, pues en los últimos años la gran mayoría de las 
sentenciadas por delitos contra la salud llevaban metanfetaminas, fentanilo o cocaína, dejando a las 
traficantes de mariguana en un registro marginal. La ropa interior, los cosmetiqueros o el equipaje 
de niños fueron las fachadas para esconder las sustancias ilícitas. [MILENIO / p6] 

Sube asesinato en Chiapas y Estados Unidos lanza alerta.- La disputa de territorios entre grupos del 
crimen organizado provocó un incremento de 53 por ciento de los homicidios dolosos en Chiapas 
durante el primer bimestre del año, en comparación con el mismo periodo de 2023. Los mayores 
focos de violencia que se padecen en la entidad se registran en municipios como Tapachula, Tuxtla 
Gutiérrez y Suchiate, donde se han registrado casi la mitad de las muertes violentas reportadas en 
los primeros dos meses del presente año. El gobierno estadounidense emitió una alerta de seguridad 
por reportes de violencia en Ocozocuautla, Chiapas, por lo que pidió a personal diplomático y de 
gobierno evitar la zona. [MILENIO / pp-p8] 

ECONOMÍA 

Duda BM de impacto del nearshoring en México.- El Banco Mundial no observa un gran impacto de 
inversiones nuevas en México por el nearshoring, por lo que recortó de 2.6 a 2.3 por ciento su 
pronóstico de crecimiento para 2024 y avizora menor dinamismo en los años siguientes. En los datos 
de inversión extranjera y anuncios de instalación de fábricas desde cero, no se han visto grandes 
comienzos, por lo que hay que volver atractivo al país, dijo William Maloney, economista en jefe del 
banco. [FINANCIERO / pp-p4] 
Descarta Banxico que el proceso desinflacionario se haya interrumpido.- Los procesos de 
desinflación no son lineales y se pueden presentar ligeras alzas del indicador, como se ha visto en 
México; no obstante, esto no abre la posibilidad de un repunte que cambie la tendencia descendente 
esperada, aseguró Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México. En su comparecencia 
ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado de la República, resaltó el compromiso 
de llevar a la inflación a la meta de 3.0 por ciento, nivel que se espera para el segundo trimestre de 
2025. [FINANCIERO / pp-p5] 
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INTERNACIONAL 

Biden presiona a Netanyahu para un cese al fuego en la Franja.- El presidente de Estados Unidos, 
Joe Biden, afirmó que el compromiso de su país con la seguridad de Israel ante las amenazas de Irán 
“está blindado”. Sin embargo, en una entrevista con la cadena en español Univisión, Biden calificó 
como “un error” la gestión de la guerra de Gaza por parte de Netanyahu, y pidió a su gobierno que 
inundara de ayuda humanitaria al territorio palestino. Sus palabras elevaron la presión para que las 
autoridades israelíes alcancen un alto al fuego y agrandan la brecha abierta por el conflicto entre los 
dos firmes aliados. [FINANCIERO / p24] 
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María Lucresia Alonso Ortiz rindió protesta 
como diputada federal 

 
Boletín No. 6455 

• El Pleno aprobó solicitud de licencia del diputado Jorge Arturo Espadas Galván 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó la 

protesta de ley a María Lucresia Alonso Ortiz (Quinta Circunscripción) como diputada federal e 

integrante de la LXV Legislatura  

Alonso Ortiz es suplente de la diputada con licencia Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena). 

En sesión semipresencial, el Pleno avaló la solicitud de licencia del diputado Jorge Arturo Espadas 

Galván (PAN-Distrito 11-Guanjuato) para separarse del cargo federal, por tiempo indefinido a 

partir del 16 de abril. 

La diputada Guerra Castillo señaló que la Presidencia le desea el mejor de los éxitos al diputado 

Jorge Arturo Espadas Galván en sus emprendimientos. 

Desde su curul, el diputado José Elías Lixa Abimerhi (PAN) reconoció la labor y función del 

vicecoordinador Jorge Espadas, así como sus altas competencias técnicas, y le deseó el mejor de 

los éxitos en los proyectos que emprende. 
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Rinde PRI Homenaje en San Lázaro y Devela Placa 

de Honor al Diputado Augusto Gómez 

*La presidenta de la Cámara 

de Diputados, Marcela Guerra, 

destacó del Decano su 

pertenencia y militancia en el 

sector agrario tras fungir como 

un gran liderazgo por 

consolidar la estructura de la 

propiedad ejidal en el país. 

 

*El coordinador Rubén Moreira, 

calificó al diputado federal 

como un hombre honesto y de gran baluarte para la sociedad mexicana 

 

Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI “Miguel Ramos Arizpe” rindieron 

homenaje al decano de la Cámara de Diputados, Augusto Gómez Villanueva, al 

develar una placa en su honor, por su trayectoria política y experiencia legislativa, 

dentro de este instituto político. 

En su oportunidad, el diputado Rubén Moreira calificó al Decano como un hombre 

honesto y de gran baluarte para la sociedad mexicana, reconoció que con su gran 

trayectoria y experiencia quien camina a su lado, aprende de él por su amplio 

conocimiento. 

Recordó que cuando se discutió el Presupuesto, el legislador priista estuvo presente en 

los debates que duraron horas, sin dormir, por lo que refirió que ello muestra un gran 

compromiso legislativo. 
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Actualizan en 65 ordenamientos legales el 
nombre del Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares 
 

Boletín No. 6460 

• El dictamen fue aprobado por la Cámara de Diputados con 438 votos 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y particular, por 438 votos reformar 65 ordenamientos legales en materia de 

homologación normativa relativa al Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares.  

El dictamen, remitido al Senado de la República, agrega las palabras código y familiares a los ordenamientos legales, y 

sustituye la referencia al Código Federal de Procedimientos Civiles por el Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares en toda la normatividad que actualmente conserva esa referencia. 

Indica que a partir de la publicación del “Decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 16, 17 y 73 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Justicia Cotidiana” en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF), el Congreso tuvo un plazo de 180 días para elaborar y publicar la legislación única procesal en materia 

civil y familiar; sin embargo, el plazo venció sin que se publicara esta legislación.  

Señala que, ante el incumplimiento del Congreso, la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, promovió un juicio de amparo 

para hacer valer la omisión legislativa de cumplimiento obligatorio. La sentencia definitiva de este juicio de amparo dio 

lugar a la discusión y aprobación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 

Subraya que el Congreso de la Unión no ha dado cumplimiento total al mandato judicial contenido en la sentencia del 

amparo en revisión 265/2020. Por ello, se propone reformar y homologar la legislación general y federal vigente, para 

hacerlas acordes con la expedición del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 

La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, presidenta de la Mesa Directiva, en funciones, dijo: “Esta Presidencia, con 

fundamento en lo dispuesto en el artículo 93, numeral 1 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ordena que antes de 

que se remita la minuta al Senado de la República, se realicen las correcciones que demandan el buen uso del lenguaje y la 

claridad de la ley sin modificar lo aprobado por la Asamblea”. 
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La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) afirmó que el dictamen es resultado de reformas promovidas a 65 leyes y también 

es un esfuerzo por construir un sistema jurídico, concordante con las transformaciones legales actuales. De esta forma, 

añadió, hoy se vota una reforma que permite actualizar los procesos legales de diversas normas nacionales y se conforma 

un marco moderno e integral. 

Consideró que la creación de una ley o un código exige no sólo la promulgación de la norma, también es necesario revisar 

el marco jurídico en su totalidad para observar cómo es que se afecta al sistema. 

“Este dictamen lo votaremos a favor porque es el resultado de una revisión de más de 308 leyes para integrar, actualizar y 

homologar el sistema legal. En el PRI seguiremos pugnando para que se destine el presupuesto suficiente y este Código 

Nacional sea implementado en su totalidad”, subrayó. 

La diputada Marisol García Segura (Morena) refirió que la armonización es crucial para una mayor eficiencia del sistema 

de justicia y una mejor coordinación entre las instituciones gubernamentales encargadas de hacer cumplir la ley y 

administrar la justicia; por lo tanto, no se trata sólo de cuestión técnica, también es un paso crucial en la lucha por los 

derechos humanos y la igualdad en México. 
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Autoriza Cámara de Diputados solicitudes de 
licencia de tres legisladoras y un legislador 

 

Boletín No. 6470 

• La diputada Claudia Gabriela Olvera Higuera pasó a formar parte del grupo parlamentario del PAN 

• La Mesa Directiva cita a sesión ordinaria el próximo martes 16 de abril, a las 11:00 horas, en modalidad presencial  

En votación económica, el Pleno avaló las licencias de las diputadas Leticia Zepeda Martínez (PAN), Saraí Núñez Cerón 

(PAN) y María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), y del diputado Marco Antonio Almendariz Puppo (PAN), para separarse 

de sus funciones en la LXV Legislatura. 

Las licencias de Zepeda Martínez (Quinta Circunscripción-Estado de México) y de Núñez Cerón (Distrito 12-Guanajuato), 

son por tiempo indefinido a partir del 16 de abril; la de Aguirre Maldonado (Distrito 8-Nuevo León), los días 16 y 17 de 

abril, mientras que a Almendariz Puppo (Distrito 1-Baja California Sur) se le concedió permiso de manera indefinida, a 

partir del 1 de abril. 

La diputada Olvera Higuera se incorpora al grupo parlamentario del PAN 

En la sesión se dio a conocer que a partir de esta fecha la diputada Claudia Gabriela Olvera Higuera se incorporó al grupo 

parlamentario del PAN, luego de haber notificado de tal decisión a la Mesa Directiva.  

Cita para la próxima sesión 

La Mesa Directiva informó que en términos de los artículos 100, 102 y 299 del Reglamento de esta Cámara de Diputados 

las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán canalizadas a las comisiones que correspondan 

publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo martes 16 de abril, a las 11:00 horas, en modalidad 

presencial. 
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Comisión de Turismo aprueba su quinto 
informe semestral de actividades 

 

Boletín No. 6465 

La Comisión de Turismo, que preside el diputado Salvador Dávila Sánchez (PRI), aprobó por 18 votos a favor, su quinto 

informe semestral, correspondiente al periodo del 1 de septiembre de 2023 al 29 de febrero de 2024, en cumplimiento a los 

principios de acceso a la información pública y rendición de cuentas, con el fin de dar a conocer las acciones realizadas a 

favor de la promoción del turismo en el país 

Asimismo, con el objetivo de actualizar el marco jurídico nacional para que este sector logre consolidarse como uno de los 

principales motores de desarrollo, en particular, para millones de personas que dependen esta actividad en México. 

El informe señala que fueron turnadas a esta instancia legislativa 15 iniciativas con proyecto de decreto que reforman y 

adicionan diversos artículos de la Ley General de Turismo, dos proposiciones a punto de acuerdo, una iniciativa para opinión 

y otra para dictamen.  

En la reunión, Dávila Sánchez informó que la iniciativa que se había sido turnada a esta Comisión y que reforma el artículo 

73 de la Ley General de Turismo, en materia de homologación normativa, suscrita por los diputados del PRI, Rubén Ignacio 

Moreira Valdez y Marco Antonio Mendoza Bustamante, cambió de trámite por instrucciones de la Mesa Directiva, para 

que sea la Comisión de Justicia la que emita el dictamen correspondiente. 
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En la última semana de abril y las dos primeras de mayo, serán las fechas donde arreciarán las campañas negras para 

buscar desprestigiar a los opositores. Será una encarnizada pelea de dos por la Presidencia de México. 

Es una estrategia cantada por los morenos en una instrucción del que manda en Palacio Nacional, quieren, a como dé 

lugar parar a Xóchitl Gálvez. 

Para el líder del PRI y del PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés, su candidata se está preparando al máximo para 

enfrentar esos embates que saldrán en la inminente guerra sucia que está preparando Morena. 

En el cuarto de guerra de la oposición, hay datos que Morena no cederá los estados de Veracruz a Pepe Yunes ni la 

Ciudad de México a Santiago Taboada. Los opositores saben que hay molestia en Palacio porque los números no le 

favorecen en esas dos entidades. 

La preocupación del Presidente es que Alito y Marko Cortés están pidiendo también que se cancelen las elecciones en 

Chiapas, Tabasco y Oaxaca por la inseguridad que priva y falta de garantía para los votantes. Guerrero es una de las 

entidades con esos altos riesgos. 

Para la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, es una propuesta muy preocupante porque se debe 

prevalecer, antes que nada la seguridad de los votantes, 

Bueno, en Veracruz, los abucheos del respetable a Rocío Nahle, candidata de AMLO han sido claves para desinflarla, su 

caída libre se deriva que los propios veracruzanos no quieren que les venga a gobernar una persona que no es de ese 

estado. 

Que decir de las mansiones y su riqueza que exhibió Pepe Yunes y cuyos recursos, dijo que se presume pudieron salir 

de la obra de Dos Bocas, una obra sexenal que presumía el Presidente y que hoy, ante la fallida conclusión, está 

decepcionado. 

Mientras que, en la CDMX Santiago Taboada sabe del hartazgo que hay con Morena por la mala administración que 

desempeñó la ahora Presidencial, Claudia Sheinbaum. No perdonan los capitalinos los desastres dl Metro por falta de 

mantenimiento, la falta de agua en Iztapalapa, el Rébsamen que costo vidas de niños. 

Morena se ve perdió en esta ciudad capital, por eso la adhesión, en las ultimas semanas de los liderazgos de diferentes 

organizaciones al proyecto de Taboada, que se habían convertido en un importante activo de ese gobierno. 

La mayoría de esos liderazgos de sindicatos y más, fue porque los dejaron en el olvido, los ningunearon y los aislaron 

en sus propuestas para el gremio. Hoy están las facturas en cobranza para pagar el 2 de junio. 

Para nadie es secreto que la candidatura de Taboada va en pleno crecimiento, anote la más reciente adhesión del 

diputado local, del partido naranja propiedad de Dante Delgado, Carlos Tinoco que se sumó junto con su compañero, 

el aspirante a diputado federal y diversos candidatos más a este nuevo proyecto. 

Por eso Alito está en la mira de los fosfo fosfo, principalmente del número uno, después de Dante, el flamante 

gobernador de Nuevo León, Samuel García, el mismo que no le puede perdonar que le haya tirado la candidatura 

Presidencial, pues para nadie es secreto que era su sueño, aunque de antemano sabía que no ganaría. 

Alito ayer lo volvió hacer enojar, Samuel quiso exhibirlo que no podía ir a Nuevo León a hablar mal, el corruptazo, y le 

respondió: Samuelito, usted calladito y póngase a jalar que Nuevo León necesita gobernador 24/7 y no payaso de tiempo 

completo. 
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Ante la negativa de Dante Delgado de aliarse con la oposición, Alito encendió el fuego el año pasado, cuando querían 

mandar a Samuel de candidato, les restregó que su candidato (hoy Máynez y antes Samuel) son esquiroles de Morena. 

Y que solo le hacen el caldo gordo para quedar bien con ya saben quién. 

SANTIAGO NIETO POR UN MILAGRO PARA GANAR ESCAÑO 

El Tribunal Electoral le dio la razón a Santiago Nieto para seguir en la pelea por un escaño en Querétaro. Lo habían 

suspendido, pero el proceso lo regreso a la competencia. 

Va por Morena y quiere ganar la fórmula en un estado más que complicado pintado del panismo gobernado por 

Mauricio Kuri. 

Los números no le favorecen y el hecho de ir en la segunda posición de la fórmula le da un alto grado de no llegar al 

Senado que preside la morenista Ana Lilia Rivera, quien por cierto va que vuela para ganar la reelección por su natal 

Tlaxcala, ahí no le estorba la oposición. 

Santiago Nieto estaría apostando por un milagro para lograr ganar la fórmula, de lo contrario solo pasaría su compañera 

que la encabeza como primera minoría. Esa es la ventaja de ser número uno en esas famosas fórmulas a la Cámara Alta, 

perdiendo ganan, porque pasa el primero. 

Querétaro es uno de los estados que la oposición lleva como favoritos para ganar la fórmula y puede ser incluso carro 

completo, agregue también Guanajuato, Yucatán, Sonora, Morelos, Veracruz, Ciudad de México, Sinaloa, Nayarit, 

Coahuila, Aguascalientes, Durango, Nuevo León, Chihuahua, Baja California. Los números hoy favorecen para el 

Congreso a la oposición con una mínima ventaja. 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-pelito-encarnizado-de-las-tres-semanas/  
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Por segunda ocasión, representantes de párrocos, que son los que conocen mejor en el país, 

realidad que agobia a feligreses en flagelos como pobreza, violencia, delincuencia y saqueo de 

recursos naturales, tuvieron reunión con las candidatas a Presidencia. 

En las instalaciones de la CEM en Cuautitlán Izcalli, Casa Lago, donde se llevó a cabo ayer y hoy, 

Asamblea de Obispos, éstos, volvieron a convocarlas desde hace un mes, a través de su presidente, 

Monseñor Rogelio Cabrera López y el Secretario General del órgano eclesiástico, Mons. Ramón 

Castro Castro. 

Primera en acudir a la convocatoria, Claudia Sheinbaum Pardo, quien reapareció con los obispos, en 

mejor disposición a dialogar con ellos. 

A puerta cerrada, ellas, trataron varios asuntos que están en la agenda nacional, como violencia y 

delincuencia, pobreza, y otros de tema social. 

Reiteramos los obispos, son los que mejor palpan en sus parroquias, a través de los párrocos, 

inquietudes de la población, de cualquier índole, sea de seguridad, miseria, servicios públicos, 

cacicazgo, saque de los recursos naturales, educación, salud, y los infaltables, violencia y 

delincuencia. 

¡Vamos, pues!, ni el alcalde ni el gobernador; mucho menos los diputados locales o federales, 

conocen bien a bien, reclamos de los mexicanos, como los sacerdotes que ofician la diaria o 

dominical, ejercen el bautismo, confirmación, o bendicen bodas, XV años y toda la cultura religiosa 

que exige y obliga el catolicismo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CONFERENCIA DEL EPISCOPADO MEXICANO, SE REUNIÓ CON XÓCHITL Y CLAUDIA; POR 

SEPARADO, DIALOGARON “DISTINTAS RALIDADES DEL PAÍS” 
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No es casualidad ni coincidencia que, en los tiempos de campaña electoral, la dupla, párroco-obispo, 

sean los receptores de quejas, demandas, de sus feligreses, y coadyuven a resolver problemas de la 

comunidad. 

Hay que decirlo, el principal, servicios públicos, como el de salud, educación y los flagelos de 

violencia y delincuencia, violencia familiar… 

Situación que llevó a la CEM organizar Agenda Nacional por la Paz, motivo por el cual, jerarquía de 

la Iglesia Católica en el país, acordó segundo encuentro con la tercia de presidenciables, “para 

sostener un diálogo constructivo y compartir sus propuestas sobre distintas realidades del país”. 

Fue así que, ayer, los obispos, recibieron primero a la ex jefa del gobierno en CDMX, quien se 

presentó ante la Asamblea de Obispos, con más ánimo de construir que de mala gana, como en la 

primera reunión, donde firmó “bajo protesta”, acuerdos por la paz, entre los presidenciables y la 

CEM. 

Ante ellos, la abanderada presidencial de Morena, expuso sus propuestas de gobierno, para 

implementarlas, en caso de ganar elección del 2 de junio. 

Sheinbaum, manifestó su deseo de mantener buenas relaciones con las Iglesias y, en especial, con 

la Iglesia católica, “con quien mantiene muchas coincidencias, especialmente, con el pensamiento 

del Papa Francisco”. 

Resaltó que el país, vive momentos de grandes oportunidades para su desarrollo económico y se 

comprometió a solucionar la violencia, atendiendo las causas. Es decir, la misma fallida receta del 

actual Presidente de la República, aunque fue cuidadosa en no referir abrazos y no balazos para 

combatir aquel flagelo. 

A su vez, los obispos, reiteraron a la candidata presidencial del oficialismo, su preocupación por 

inseguridad y violencia que permea en la geografía nacional e impacta en la seguridad y la paz que 

reclama la población, ante el fracaso de las actuales estrategias. 

Seguramente ese reclamo de la Iglesia católica a Sheinbaum, debió calar su visión de propuesta en 

el puyante asunto, toda vez que, es alérgica a señalamientos de fallidas políticas del gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, en materia de combate a violencia y delincuencia, corrupción e 

impunidad, cual demostró en éste tema, durante el pasado debate dominical que tuvo con su 

adversaria del PAN-PRI-PRD. 
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Cual anotamos ayer en este espacio, se incomodó cuando la conductora del debate, Denise 

Maerker, mencionó impunidad, en el combate a corrupción. 

“Destacaron, una vez más, la Agenda Nacional por la Paz, impulsada por distintas instancias de la 

Iglesia en la que ha sido invitada a manifestar su compromiso, es muy importante aceptar la realidad 

del país para realmente encontrar soluciones”, expresa comunicado de la CEM, tras la reunión de 

los obispos con la señora Sheinbaum. 

Por más de 60 minutos aproximadamente, los obispos y su interlocutora, abarcaron “temas muy 

sensibles”, como la educación integral y verdaderamente humanista, migración forzada, pobreza, 

respeto a las instituciones democráticas, a los derechos humanos, especialmente, la libertad 

religiosa y liberta de expresión, “sin los cuales, no es posible la armonía social”, pondera la 

Conferencia del Episcopado Mexicano. 

En alusión al posicionamiento de posturas de la Iglesia Católica con las propuestas de la candidata 

presidencial de Morena, la CEM, reportó: 

“El diálogo se ha realizado en un ambiente de apertura y cordialidad, en pleno respeto a la 

separación entre la Iglesia y el Estado, compartiendo las preocupaciones y las propuestas desde las 

propias responsabilidades ante la sociedad mexicana”. 

Es verdad, casi 100 millones de mexicanos, potenciales votantes el próximo 2 de junio, saben, 

conocen, ven y escuchan, responsabilidad de Claudia Sheinbaum Pardo, como candidata 

presidencial, como también a los párrocos de su Iglesia, cuando refieren en su homilía, asuntos 

públicos o de la población donde ejercen los oficios religiosos. 

“En un clima de interés y respeto”, pondera la CEM, su presidente, Monseñor Rogelio Cabrera López, 

recibió a Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la alianza Fuerza y Corazón por México. 

Así expresó el jerarca de la Iglesia Católica, la reunión con la candidata presidencial del PAN-PRI-

PRD: 

“Presentó su visión sobre la realidad del país y su compromiso para impulsar la solución a los 

grandes problemas que nos aquejan para hacer un desarrollo con mayor justica y equidad para la 

población mexicana”. 

Ante obispos en reunión de asamblea, la señora Xóchitl, comentó su experiencia personal y familiar, 

su compromiso con los más pobres y su afinidad con los valores de la vida cristiana centrados en el 

amor al prójimo. 
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Y el servicio a los demás, que aprendió en su comunidad indígena y que confirmó en su encuentro 

con el Papa Francisco. 

“Lo que le mueve a estar en la política, no es la búsqueda de poder, sino el de servir a los más 

necesitados y favorecer el desarrollo de todos”. 

Asuntos que trataron los obispos del país con la candidata presidencial de oposición, entre otros: 

preocupación por el ambiente de división y polarización en que se encuentra el país.  

Prioridad que tiene Xóchitl, si gana la elección del 2 de junio, de programas de política social para la 

familia, con énfasis en la mujer y la educación de las niñas y niños en la comunidad. 

Educación con buena orientación y de manera integral, expuso ante los obispos, está la clave para 

mejorar el tejido social tan afectado, como se pone de manifiesta en el ambiente de inseguridad, 

delincuencia y desigualdad social. 

También abordaron importancia de respetar y consolidar instituciones que garantizan la 

democracia y el Estado de derecho para la superación de la corrupción y la impunidad que afecta de 

manera grave a los mexicanos. 

O sea, SCJN, INE, TEPJF, INAI, ASF… 

“Los militares, deben estar en su tarea primordial resguardando la seguridad nacional y la Guardia 

Nacional y las policías en todos los niveles, que deben ser dignificadas y capacitadas para el cuidado 

de los ciudadanos”. 

La CEM, posiciona de la siguiente manera, diálogo con Xóchitl Gálvez: 

“Siempre en el marco de respeto al Estado laico, pero desde el concepto de la laicidad positiva, se 

manifestó con plena disponibilidad para colaborar con las Iglesias en todo lo que les corresponde 

para trabajar por el bien común que propicie la armonía y el desarrollo social”. 

Antes de abandonar las instalaciones de la CEM, en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, la candidata 

presidencial, ofreció entrevista, en la cual, dijo sentirse contenta de estar con los cardenales, 

obispos, arzobispos, muchos de los cuales, conoce. 

-“O sea, es como estar en casa, porque realmente la Iglesia ha hecho un papel muy importante en 

las zonas marginadas del país, muchas veces la iglesia, sustituye al gobierno, en el apoyo a los 

migrantes, a los más pobres, a los que no tienen medicamento”. 
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Ello, admitió, reconoce en la Iglesia católica, de una manera importante, donde hay preocupación 

por la situación de inseguridad que viven, “es claro que me lo dijeron, no es cierto que México está 

mejor que nunca”. 

Los representantes del catolicismo en México, reveló, manifestaron preocupación por la 

deforestación en Durango, inseguridad, pobreza, en una nación donde los ricos, expusieron los 

obispos ahora son más ricos. 

Criticó al Presidente, por afirmar que coartan libertad de expresión al solicitar cancelen su foro 

matinal, y a su adversaria, por calificar esa petición que hizo Xóchitl en el INE, de acto autoritario. 

-“¡No!, no es un acto autoritario, hay 60 obispos o sacerdotes que están siendo investigados por 

decir lo que opinan en la Iglesia. ¿Qué es eso? El gobierno se está prefiriendo, porque no hay libertad 

de expresión para ellos”.  

El compromiso con la Iglesia católica en nuestro país, dijo Xóchitl, es seguir con la agenda de la paz, 

fortalecer a la familia; el tema de la seguridad, #obviamente, es muy importante para ellos”; atender 

el tema del medio ambiente, educación mejorar la educación, salud. O sea, los compromisos es 

hacer un buen gobierno”. 

Hay empatía con el clero, afirma Y algunos obispos la conocen de muchos años, de trabajo en las 

zonas más pobres del país. 

Señala que investigan a los sacerdotes por sus declaraciones en sus homilías, en el gobierno federal 

piensan que se inmiscuyen en temas políticos “y el sacerdote a lo mejor lo único que está haciendo 

es una reflexión sobre lo que está pasando en el país”. 

Piensan que al referir inseguridad que prevalece en este país, en el gobierno creen que ya inciden o 

cooptan el voto, por ello hay varias investigaciones que. de llevarse a cabo, cual reveló Xóchitl 

Gálvez, pues es de risa, porque ni en CDMX, ni en Segob, ni en FGR, indagan cual exigen familiares 

de los desaparecidos o víctimas, tragedia en Ayotzinapa, Línea 12 del Metro, Colegio Rébsamen, 

huachicol, violencia, delincuencia, feminicidios, infanticidios…  

-“No creo que haya un solo llamado al voto, pero sí plantear la problemática que se está viviendo. 

Entonces, si el Presidente se queja de que le quieren quitar la mañanera, pues él, les quiere quitar, 

pues ahora sí que… la homilía”, a los párrocos de la Iglesia católica. 
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Reveló que abordó el tema al explicar a los obispos que pidió se cancele la mañanera, porque el 

Presidente, dice cosas y cuando hablamos de libertad de expresión, “pues también ustedes (los 

sacerdotes), no tendrían que estar sujetos a ningún tipo de persecución”. 

-“Y lo aborde, de manera voluntaria, porque tengo conocimiento de los 60 casos que los sacerdotes 

están pidiendo”. 

¡Qué bien!, que los jerarcas de la Iglesia católica, coadyuvan con su Agenda Nacional por la Paz y, 

en ese propósito, intercambiar posturas, con las candidatas presidenciales del PAN-PRI-PRD y 

Morena. 

Violencia y delincuencia, paz y seguridad pública, lo reclaman. 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, que el viajero frecuente en aviones del huachicol, Mario Delgado Carrillo, haga 

maquetas para defenestrar a la candidata presidencial de la oposición, pero como secretario de 

Finanzas en el gobierno de su entonces jefe, Marcelo Luis Ebrard Casaubón en CDMX -hoy, enemigo 

político-, fue inepto o incapaz de hacer -con maqueta-, objeciones al fallido proyecto de Línea 

Dorada, Línea 12 del Metro, donde uno de sus tramos colapsó y dejó 26 víctimas… Le faltó maqueta 

del Colegio Rébsamen, para dar a conocer las otras 26 víctimas que dejo esa tragedia, al 

desplomarse por sobrepeso… Día a día, en Palacio Nacional o los camaradas del jefe máximo de 

Morena y del Ejecutivo Federal, polarizan, atizan odio y venganza contra sus adversarios y enemigos 

políticos, en plena campaña presidencial, pero no sopesan que millones de mexicanos, ven y 

escuchan sus agresiones, y sentido común, que sí tienen, lo harán valer en las urnas el próximo 2 de 

junio. ¡Caramba!... Contexto en el cual, ayer, Xóchitl Gálvez, pidió a su contraria por la Presidencia, 

aclare al país, si su mamá también tiene cuenta en paraísos fiscales… Cuando en entrevista que 

ofreció en el contexto de su visita a la CEM en sus instalaciones de Cuautitlán Izcalli, Estado de 

México, señalaron que la ex jefa del gobierno en CDMX, dijo que emitiría comunicado, la 

abanderada del PAN-PRI-PRD, comentó: “está bien, ¡qué bueno!, ya que pongan los montos y, a ver 

si pone copia del estado financiero”… Consecuencias de la política de odio, rencor, venganza, tiranía, 

autoritarismo, virtual dictadura, que impuso en este sagrado y noble país, Andrés Manuel López 

Obrador, cuando inicio su régimen, el de la voluntad de un solo hombre… ¿Qué dijo?, diría uno de 

esa excelente pareja de comediantes, con la intervención de la gobernadora del Banco de México, 

ante la comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el senador, Ernesto Pérez Astorga, 

Morena… Victoria Rodríguez Ceja, ex Subsecretaria en esa dependencia, acudió ante los integrantes 
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de esa comisión de trabajo, para rendir informe de cumplimiento de mandato, pero su lenguaje de 

tecnócrata, que envidiarían los pupilos de Pedro Aspe Arme, tan ambiguo, no puntualizó altos 

niveles de inflación que, quizá no lo registren en el Banco Central, pero sí lacera los bolsillos de 

millones de mexicanos que pagan por una piña hasta 50 pesos, kilo de tortillas, más de 22 pesos 

kilo, de bistec, 200 pesos, ¡los nopales!, 5, 6, por 10 pesos; cilindro de gas doméstico, 20 kilos, más 

de 400 pesos… Expuso principales acciones que implementó la institución autónoma que preside, 

“para promover el sano desarrollo y buen funcionamiento de los sistemas financieros, así como para 

procurar el poder adquisitivo de la moneda mexicana”… Si ni en Estados Unidos, se atreve a 

ponderar así su economía interna… Hoy, 16:00 horas, acude Jorge Álvarez Máynez, a reunión con 

los obispos que se instalaron en asamblea, en la sede que tiene la Conferencia del Episcopado 

Mexicano en Cuautitlán Izcalli, Estado de México… Otra que de manera fehaciente se identifica con 

Morena, Arely Gómez González, cuando carrera y trayectoria la hizo en el PRI-PAN, ahora se cobija, 

comentan en los pasillos del Poder Judicial, en la sombra del ministro renunciante, Arturo Zaldívar 

y ocupa nuevo cargo en la Auditoría Superior de la Federación… Irónicos comentarios que apuntan 

su arribo a la ASF, para “tapar” presunta corrupción con las auditorías que lleva a cabo ese órgano, 

presuntamente autónomo, hoy, bajo cooptación del gobierno federal…  Fue senadora del PRI y con 

Zaldívar en la presidencia del Poder Judicial, fue Contralora. “Ya es gente de él, es una acomodaticia, 

oportunista”, comentan hombres de leyes de respeto, bagaje, institucionales, leales, en torno a la 

efímera titular en PGR, en el pasado sexenio… Nuevo escándalo en los proyectos emblemáticos del 

régimen, como el Tren Maya, reveló anoche Carlos Loret de Mola, en su espacio de Latinus… ¡Otra 

vez!, lucen los nombres de Amilcar Olán, Osterlen y Pedro Salazar Beltrán, con los hijos del 

Presidente; el general Gustavo Ricardo Vallejo, y otros miembros del Ejército… Los nuevos ricos del 

sexenio, con anticipación, festejan corrupción que mancha a nuestro Ejército y, a su Comandante 

Supremo… ¡Viva México! ¡Viva!... Primeras planas de Vox Populi, ayer, anoche, de inmediato 

publicaron ese puyante caso, así como el video de Brozo, en el cual, con lenguaje mexicano, exhorta 

a millones de mexicanos, que salgan a votar el 2 de junio próximo: a votar por la dictadura o votar 

por la democracia… En redes sociales también se dieron vuelo con la nueva propiedad de Norma 

Rocío Nahle García en el municipio de San Pedro Garza García, NL… Quién sabe cuál será la reacción 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, cando hoy, en su tribuna matinal, lo cuestionen por 

esos vergonzantes casos en el sexenio del ”no somos iguales”… Reiteramos, los nuevos ricos del 

sexenio, cual dice la canción, llegaron ya… Antier, grupos parlamentarios del PAN-PRI-PRD, 

ofrecieron conferencia de prensa, en la que exigieron justicia para todas las víctimas de violencia y 

delincuencia, en el actual proceso electoral, en especial, del crimen de Humberto Amezcua Bautista, 
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que buscaba reelección por esos partidos políticos, en alcaldía de Pihuamo, Jalisco… Los diputados 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, José Elías Lixa, Francisco Huacus y la combativa legisladora 

jalisciense, PRI, Cuquis Camarena, exigen al gobernador Enrique Alfaro Ramírez; autoridades 

federales, locales y electorales, garanticen seguridad de los candidatos a un cargo de elección 

popular… En tiempo y forma, reiteramos, la presidenta en mesa directiva en Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo y Rubén Moreira, advirtieron de intromisión de violencia y delincuencia, en 

el proceso electoral, con exhortos y reclamos al INE y gobierno federal para que implementaran 

medidas de seguridad para candidatos en distritos o alcaldías de riesgo, pero, Guadalupe Taddei 

Zavala y Rosa Icela Rodríguez Velázquez, fueron omisas… Increíble, pero cierto, una humillación 

para Omar García Harfuch, lo manden cual desecho de Morena-PRI-PAN, al Verde, un partido que 

prostituye al mejor postor, el noble oficio de la política… Hay niveles, cierto, y el ex titular de 

Seguridad en CDMX, no merecía lo traten así… Al menos que ya lo preparen como coordinador de 

ese membrete, en el Senado, en LXVI Legislatura… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos!... En Veracruz, luego de renunciar al MC, Sofía Yunes Gamboa, anuncia que se incorpora 

a la coalición opositora que integran el PAN-PRI-PRD, en consecuencia, apoya la candidatura de 

Pepe Yunes, con quien, ayer, hicieron público su nueva militancia. ¡Enhorabuena!...  

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    
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Diputados van por acuerdo para pedir suspender 

elecciones en localidades donde han asesinado 

a aspirantes 

Los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados sostendrán una reunión 

privada con las y los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral 

(INE), en la que pedirán un acuerdo para que se puedan suspender las elecciones en 

localidades violentas con registro de asesinatos de aspirantes. 

Así lo adelantó el Presidente de la Jucopo, Jorge Romero Herrera, previo al encuentro 

que se desarrollará en punto de las 17:00 horas en las instalaciones sede del INE. 

“Lo que les vamos a plantear por acuerdo de la Jucopo es: Ellos sí pueden generar un 

criterio, un acuerdo general, derivado del Consejo General, en donde exploremos 

posibilidad de que en el supuesto de que se estén cometiendo asesinatos en ciertos 

distritos, en ciertas alcaldías, en ciertos esquemas territoriales electorales, se estudie 

profundamente la posibilidad de suspender las elecciones, no estamos hablando de 

anularlas a priori, sino de suspenderlas”, puntualizó en conferencia de prensa. 

Romero Herrera explicó que en los lugares donde la violencia ha alcanzado niveles 

inimaginables, no habrá condiciones para votar, por lo que esa será la principal 

petición al INE que dirige Guadalupe Taddei. 

El también coordinador parlamentario del PAN, agregó que también propondrán al 

Consejo General del INE, que se invierta el protocolo de protección a aspirantes, a fin 

de que en casos de emergencia, primero se proteja y después se haga el trámite 

“hiperburocrático” que se requiere. 

“Hoy por hoy el protocolo señala que los aspirantes que denuncian amenazas deben 

solicitarlo al INE, el INE a la Guardia Nacional, y para ello se deben cubrir muchos 

requisitos que quienes hayan pedido protección consideran hiperburocráticos.  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/diputados-van-por-acuerdo-para-pedir-

suspender-elecciones-en-localidades-donde-han-asesinado-a-aspirantes/ 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/diputados-van-por-acuerdo-para-pedir-suspender-elecciones-en-localidades-donde-han-asesinado-a-aspirantes/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/diputados-van-por-acuerdo-para-pedir-suspender-elecciones-en-localidades-donde-han-asesinado-a-aspirantes/
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Diputados propondrán al INE invertir el protocolo 

de protección a candidatos 

El mecanismo de la Cámara de Diputados para dar seguimiento a las elecciones 

propondrá al INE invertir el protocolo de protección a candidatos, de tal forma que, 

primero, les otorgue la protección -si están en riesgo- y, después, inicien con los temas 

burocráticos.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero dijo que van a 

plantear que, en casos de urgencia y que así se determine, primero den la protección 

y luego pregunten, por obvia lógica.  

Aclaró que no se pedirá en todos los casos. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1y_SK6mhNGDdP3jSHwCNKUNdamXT1gZ6R/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1y_SK6mhNGDdP3jSHwCNKUNdamXT1gZ6R/view
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Diputados piden al INE agilizar protección a 

candidatos en elecciones 

 

 

 

 

 

 
 

En un encuentro que ya concluyó, en el que no hubo debate, sino consensos de todas 

las fuerzas políticas, diputados de todos los partidos cerraron filas para solicitarle al 

Instituto Nacional Electoral la modificación de este protocolo de seguridad.  

Específicamente lo que ellos plantean es que se otorgue seguridad inmediata a las 

candidatas y candidatos que así lo solicitan, así lo expresó el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4316?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!4316&authkey=!ABTpRjfWsFPd1w0&ithint=video&e=UxG7p4 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4316?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4316&authkey=!ABTpRjfWsFPd1w0&ithint=video&e=UxG7p4
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4316?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4316&authkey=!ABTpRjfWsFPd1w0&ithint=video&e=UxG7p4
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Por homicidios que no prescriban, Morena y 

opositores; MC, no: Romero 

Al grupo parlamentario del 

PAN en la Cámara de 

Diputados le ha llevado más de 

dos años perfeccionar, y aún 

no termina de hacerlo, pero 

encuentra un espacio en el 

proceso electoral para 

anunciar que presentará una 

iniciativa de reforma que 

establezca que los homicidios 

dolosos son imprescriptibles, y 

que cuenta con el consenso de Morena, PRI y PRD, pero no de Movimiento Ciudadano, 

informó Jorge Romero Herrera, coordinador de los blanquiazules y presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

“Nosotros lo que estamos buscando y perfeccionando en la redacción es que quede 

claro que un homicidio doloso, lo que está pasando, pues, no solamente con mujeres 

y hombres aspirantes. Lo que está pasando en este país sea algo imprescriptible, jamás, 

así pasen perdón, la exageración, cien años, te vas a la cárcel y lo que te quede de 

vida lo pasas en la cárcel si matas a otra persona”. 

Romero Herrera fue enfático en decir que lo que quieren es la iniciativa sea unánime y 

dejar absolutamente las diferencias cromáticas y políticas. 

Cierto de que en este momento no hay reforma posible que impacte en el proceso 

electoral 2023-2024, el diputado panista –que estuvo involucrado en el manejo irregular 

desde la ALDF de los recursos de la reconstrucción tras los sismos de 2017- advirtió que 

la reforma es necesaria porque hoy México vive la incidencia del crimen organizado 

en la selección de candidatos. 

https://shre.ink/8uaN 

https://shre.ink/8uaN
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Romero respaldó la propuesta de Xóchitl de cancelar las mañaneras de AMLO: "No es un berrinche" (lapoliticaonline.com) 
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Por qué el PAN quiere suspender las mañaneras de AMLO (infobae.com) 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/04/2024 15 

PERIÓDICO

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/04/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 

Morena intenta apresurar votación de reforma de 

pensiones 

Morena en la Cámara de 

Diputados pretende apresurar la 

votación de su iniciativa de 

reforma a las leyes del Seguro 

Social y del Instituto de Seguridad 

y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado para 

que, cuando los trabajadores 

cumplan 70 años, las Afore 

transfieran sus recursos de sus 

cuentas individuales a un 

fideicomiso administrado por el 

Banco de México y Hacienda, 

para fondear la oferta 

presidencial de una pensión al 

ciento por ciento. 
Esta tarde, la Comisión de Presupuesto de la cámara incluyó en su reunión la opinión 

favorable a la iniciativa de Ignacio Mier, y el dictamen de la iniciativa se votará la 

próxima semana en la Comisión de Seguridad Social, para que sea discutido y 

aprobado de inmediato en el pleno. En su reporte de febrero, la Comisión Nacional de 

Ahorro para el Retiro informó que las Afore administran actualmente recursos por 6.07 

billones de pesos. 

Después de conocer el alcance del proyecto, el coordinador del PAN, Jorge Romero, 

advirtió que se trata de una “medida confiscatoria” de los ahorros de los trabajadores, 

que su bancada no respaldará y, en cambio, anticipó que la reforma tendría como 

“destino inmediato, en línea recta, una acción de inconstitucionalidad”. 

 

https://shre.ink/8u9y 

https://shre.ink/8u9y
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Propuesta de Morena para disponer de Afores 

prende alertas en San Lázaro 
En la Cámara de Diputados, 

la propuesta del coordinador 

parlamentario de la 

bancada del Movimiento 

Regeneración Nacional 

(Morena), Ignacio Mier, de ir 

por los recursos de las AFORES 

que los trabajadores no han 

reclamado, para mandarlos 

a un “Fondo de Pensiones 

para el Bienestar”, prendió 

alarmas. 

El planteamiento representa que el partido Morena quiere apropiarse de los ahorros de 

los ciudadanos, alertaron integrantes de la bancada del Partido Acción Nacional 

(PAN). 

El diputado Carlos Madrazo y la diputada Adela Ramos, sentenciaron que ante la falta 

de recursos y fondos que el Ejecutivo Federal gastó indiscriminadamente, los miembros 

del partido en el gobierno quieren echar mano a los ahorros de los trabajadores. 

La diputada Ramos Juárez recalcó que la iniciativa de sus excompañeros de fracción 

prevé cambios a la Ley del ISSSTE, para que los ahorros de los trabajadores del Estado 

también sean utilizados 

 

https://shre.ink/8KPI 

 

https://shre.ink/8KPI
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617106.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/apr/10/van-morenistas-por-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-617106.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/apr/10/van-morenistas-por-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-617106.html
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Mier rechaza que Morena pretenda expropiar las 

pensiones con iniciativa para crear Fondo del 

Bienestar 

A seis días de haber presentado 

una iniciativa para reformar el 

sistema de pensiones, el 

coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, rechazó que su partido y 

aliados busquen expropiar esos 

recursos, como lo han señalado 

legisladores de oposición. 
En entrevista, el líder de Morena atribuyó esa versión a las bancadas de Acción 

Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional “(PRI); los acusó de que “todo lo quieren 

politizar”. 

De acuerdo a la iniciativa que subió a la Gaceta Parlamentaria, el jueves 4 de abril, es 

“para crear un fondo del Bienestar que aumente de 16 mil hasta 18 mil pesos mensuales 

las pensiones”, reiteró. 

La iniciativa propone reformar el artículo 302 de la Ley del Seguro Social para enviar los 

recursos no reclamados que una persona haya acumulado en su subcuenta de retiro 

(Afore) y cesantía en edad avanzada, y en las cuentas de ahorro para la vivienda del 

Infonavit y el Fovissste al llamado Fondo de Pensiones del Bienestar. 

 

 

 

https://bit.ly/4au9StY 

 

https://bit.ly/4au9StY
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https://elineanoticias.com/con-el-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-se-garantiza-la-jubilacion-
digna-de-45-millones-de-trabajadores-nacho-mier/ 

 
EL DIARIO DE CHIHUAHUA; EL NORTE, NUEVO LEÓN; EL DIARIO NOROESTE, CHIHUAHUA; LÍNEA 

POLÍTICA, EDOMEX 

https://elineanoticias.com/con-el-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-se-garantiza-la-jubilacion-digna-de-45-millones-de-trabajadores-nacho-mier/
https://elineanoticias.com/con-el-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-se-garantiza-la-jubilacion-digna-de-45-millones-de-trabajadores-nacho-mier/
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/apr/10/van-morenistas-por-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-617106.html
https://www.elnorte.com/van-morenistas-por-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar/ar2787626
https://eldiariodelnoroeste.mx/nacional/2024/apr/10/van-morenistas-por-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar-617106.html
https://lineapolitica.com/falso-que-se-afecte-el-ahorro-de-los-trabajadores-que-estan-en-las-afores-dip-mier/
https://lineapolitica.com/falso-que-se-afecte-el-ahorro-de-los-trabajadores-que-estan-en-las-afores-dip-mier/


}} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

https://lineapolitica.com/falso-que-se-afecte-el-ahorro-de-los-trabajadores-que-estan-en-las-afores-dip-mier/ 

https://lineapolitica.com/falso-que-se-afecte-el-ahorro-de-los-trabajadores-que-estan-en-las-afores-dip-mier/


 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/04/2024 10 

PERIÓDICO

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 

 

 

11/04/2024 
 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/04/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Justifica Ignacio Mier despido de Agustín Caso 

como Auditor de Desempeño 

 

El coordinador de los legisladores de Morena, en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, justificó absolutamente el cese del Auditor de Desempeño, Agustín Caso, que de 

manera intempestiva fue despedido ayer por el titular de la ASF, David Colmenares 

Páramo.  

Ignacio Mier aseguró que el ahora exfuncionario de la Auditoría siempre actuó de 

manera sesgada en contra del gobierno Federal e incluso su trabajo no fue el mejor, 

pues dejó siempre mucho qué desear.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Brqjq1rQZFAScPIgEomvzw7O40_RNCh9/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Brqjq1rQZFAScPIgEomvzw7O40_RNCh9/view
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https://www.contrareplica.mx/nota-Informa-Ruben-Moreira-que-se-prepara-iniciativa-para-atender-

inseguridad-en-el-proceso-electoral-20241046 
 

ENTERATEVER, VERACRUZ; MAYA COMUNICACIÓN, YUCATÁN; CUARTO PODER CHIAPAS 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Informa-Ruben-Moreira-que-se-prepara-iniciativa-para-atender-inseguridad-en-el-proceso-electoral-20241046
https://www.contrareplica.mx/nota-Informa-Ruben-Moreira-que-se-prepara-iniciativa-para-atender-inseguridad-en-el-proceso-electoral-20241046
https://www.enteratever.com/2023/informa-ruben-moreira-que-se-prepara-iniciativa-integral-para-atender-inseguridad-en-el-proceso-electoral/
https://mayacomunicacion.com.mx/ruben-moreira-anuncia-nueva-iniciativa-para-combatir-la-inseguridad-electoral/
https://www.cuartopoder.mx/nacional/reforma-en-marcha-para-fortalecer-la-fisel/487337
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Analizan reformas en materia de bienestar en 
el Foro de Diálogo Estatal en Tamaulipas 

 

Boletín No. 6463 

• Participan diputadas y diputados federales y estatales, funcionarios, especialistas y representantes de la sociedad civil   

La Junta de Coordinación Política y la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública llevaron a cabo el Foro de Diálogo Estatal 

en Tamaulipas, en el que diputados estatales, funcionarios, especialistas y representantes de la sociedad civil analizaron las 

reformas constitucionales y legales presentadas por el Ejecutivo Federal en materia de bienestar.  

Durante el evento, realizado en el congreso estatal, se emitieron opiniones respecto a las iniciativas referentes a refugio para 

mujeres, estancias infantiles, escuelas de tiempo completo, seguro de desempleo, protección civil y disciplina financiera de 

las entidades federativas y los municipios. 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Marcos Rosendo o Medina Filigrana (Morena), 

resaltó que estos foros estatales tienen como propósito romper la inercia de que las discusiones se realicen en las grandes 

ciudades del país. Agregó que la intención es escuchar los diversos puntos de vista respecto al paquete de iniciativas 

constitucionales y legales que envió el Ejecutivo Federal, las cuales impactan diferentes rubros de la vida nacional.  

Obiel Rodríguez Almaraz, diputado de Morena y presidente de la Comisión de Bienestar Social del Congreso de 

Tamaulipas, indicó que en este encuentro donde participaron académicos y especialistas, se abordaron temas que atienden 

las principales necesidades que demanda la sociedad como salud, empleo y atención a los grupos más vulnerables, por lo 

que los consensos que se logren abonarán al rumbo que tomará el país. 

Úrsula Patricia Salazar Mojica, presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso de Tamaulipas, dijo que el presidente de 

la República ha trabajado para disminuir y erradicar las desigualdades sociales de lo que son víctimas los grupos más 

vulnerables como niñas, niños, adolescentes, adultos mayores y personas con discapacidad. Asimismo, aseguró, se trabaja 

de manera ardua y permanente para que campesinas y campesinos reciban más y mejores beneficios por parte del Estado. 

La diputada local Consuelo Nayeli Lara Monroy (Morena) manifestó que tener un sistema de pensiones digna y justa es 

esencial para edificar una sociedad que sea verdaderamente equitativa, inclusiva y con posibilidades de prosperidad para 

todos sus integrantes. Asimismo, que las propuestas planteadas por el Ejecutivo Federal constituyen un avance significativo 

en el camino hacia una sociedad más humanista y solidaria. 
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Por su parte, Lidia Martínez López, diputada local del PAN e integrante de la Comisión de Bienestar Social, manifestó su 

apoyo a las reformas siempre y cuando ofrezcan un beneficio para la ciudadanía y resaltó su compromiso por trabajar en 

favor de los más necesitados. Asimismo, subrayó que es primordial otorgar mayor apoyo a los jornaleros, a fin de que sus 

derechos en vivienda sean garantizados.  

Coneval monitorea información en el ámbito de pobreza 

José Nabor Cruz Marcelo, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval), señaló que se debe avanzar en resolver los problemas estructurales que generan desventajas de unos frente a 

otros. Agregó que desde el Coneval crean información en el ámbito de pobreza multidimensional, monitoreo y evaluación 

de la información para que les ayude a diagnosticar y contextualizar las iniciativas. 

En materia de pensiones, es insuficiente la recaudación 

Jorge Eduardo Cano Anaya, investigador de México Evalúa, indicó que la propuesta referente a garantizar el 100 por ciento 

de la pensión a la generación que está bajo el esquema de las Afores no viene acompañada de un incremento suficiente de 

la recaudación, lo que significará recortes en otros gastos importantes, pues de acuerdo con la OCDE, se prevé que para el 

2065 la tasa de reparto en México será de 62.4 por ciento, un punto por arriba del promedio de esta organización. 

Se debe construir un marco normativo justo 

Dania Itzel Rodríguez Zamarrón, representante de la Secretaría de Bienestar del Gobierno de Tamaulipas, comentó estar a 

favor de las reformas propuestas para que el Estado mexicano se posicione como una nación que respeta los derechos 

humanos y actúa en consecuencia con la construcción de un marco normativo justo y humano que centra su actuar en el 

bienestar de las personas. 

Las iniciativas mejoran la calidad de vida de las familias 

El representante del sector estudiantil de la entidad, Enrique Alejandro Silva Hernández, apuntó que las iniciativas del 

Ejecutivo Federal garantizan la mejora en la calidad de vida de las familias, poseen un enfoque humanista, dignifican a los 

sectores productivos del campo; además, resaltó que 8.9 millones de personas han salido de la pobreza con este tipo de 

políticas públicas, debido a que se da una distribución equitativa de la riqueza.  
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Las reformas tienen justicia social e inclusión 

El representante del colegio de Tamaulipas, Víctor Daniel Jurado Torres, indicó que estas reformas tienen un componente 

de justicia social y redistribución del ingreso. Agregó que estos programas, como Jóvenes Construyendo el Futuro y 

Pensiones para el Bienestar, son pilares que promueven la equidad, el desarrollo y la paz social, mejoran las condiciones de 

vida de los segmentos vulnerables como los adultos mayores y los jóvenes, y fortalecen el tejido social. 

Invertir en la producción nacional de alimentos 

El secretario de Desarrollo Rural, Pesca y Acuacultura de Tamaulipas, Antonio Varela Flores, destacó que las reformas son 

fundamentales, porque impactan a la población rural y toman en cuenta el impulso de la explotación sustentable. Asimismo, 

pidió actualizar los padrones de apoyos de campesinos y pescadores de pequeña escala, determinar precio de garantía en 

los productos, a fin de contribuir a la autosuficiencia alimentaria e invertir en la producción nacional de alimentos. 
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Analizan reformas en materia electoral, en Foro 
de Diálogo Estatal realizado en Tlaxcala 

 

 

 
https://almomento.mx/analizan-reformas-en-ateria-electoral-en-foro-de-dialogo-estatal-realizado-en-

tlaxcala/ 
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Maíz transgénico, fracking, minería y agua, 
temas analizados por diputadas y diputados en 

Foro de Diálogo Estatal de Nuevo León 
 

Boletín No. 6471 

• Participaron legisladores, investigadores, académicos y representantes del sector minería 

Como parte de los Foros de Diálogo Estatal, la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 

Alimentaria de la Cámara de Diputados, por instrucción de la Junta de Coordinación Política, llevó a cabo en la Universidad 

Autónoma de Nuevo León (UANL) el encuentro de análisis y debate titulado “Maíz transgénico, fracking, minería y agua”. 

La presidenta de la Comisión, diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), comentó que el foro permite conocer los 

puntos de vista y la opinión de expertos respecto al proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la 

Constitución, en materia de derecho a la alimentación, medio ambiente sano y derecho a agua, presentada por el Ejecutivo 

Federal el pasado 5 de febrero. 

Enfatizó que el encuentro ayudará a recabar información para aportar elementos a las y los diputados que ayuden a orientar 

sus decisiones sobre la prohibición de maíz genéticamente modificado, así como autorizar asignaciones presupuestales que 

garanticen el consumo personal y uso doméstico de agua, además de no otorgar concesiones en zonas de baja disponibilidad 

del recurso. 

También, prohibir prácticas que dañen el medio ambiente y la salud de la población como las actividades de minería a cielo 

abierto y el fracturamiento hidráulico. 

Jaime Arturo Castillo Elizondo, secretario académico de la UANL, destacó la relevancia del evento, pues da la oportunidad 

de conversar y reflexionar desde el punto de vista académico, particularmente en las áreas de expertise de la Casa de 

Estudios, a través de las y los investigadores, docentes y alumnos. 

“Hoy la universidad abre sus puertas a un foro que busca no solo escuchar, sino comprender las voces y perspectiva de 

expertos y grupos de interés en temas vitales para nuestro país”, anotó.  

Por su parte, Benjamín Limón Rodríguez, secretario administrativo de la Facultad de Ingeniería Civil de la UANL, dijo que 

hay una gran responsabilidad en la discusión de estos temas que tiene repercusiones nacionales e internacionales, ya que 
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tienen que ver principalmente con el derecho a la vida, la salud y la economía de las personas. “son asuntos polémicos y 

nos invitan a reflexionar”.  

Mesa 1 “Maíz transgénico” 

El diputado Juan Francisco Espinoza Eguía (PRI), secretario de la Comisión de Recursos Hidráulicos Agua Potable y 

Saneamiento, dijo que al Legislativo le toca escuchar los planteamientos y llevarlos a la mesa de discusión, pues hay muchos 

planteamientos como el que no somos autosuficientes en producción alimentaria. 

Francisco Zavala García, profesor e investigador de la Facultad de Agronomía de la UANL, aseguró que México importa 

alrededor de 17 millones de toneladas de maíz amarillo transgénico a Estados Unidos, el cual tiene un uso extraoficial con 

riesgo de que su polen vuele hacia otros cultivos nativos con efectos nocivos para la salud, pero no se han hecho hasta ahora 

trabajos para conocer cómo afecta. 

Por su parte, Sugey Ramona Sinagawa García, profesora e investigadora de la Facultad de Agronomía de la UANL, apuntó 

que sin lugar a duda los productos transgénicos son comercializados en diversos países con beneficio a los productores, y 

los principales cultivos son maíz, algodón y soya, pero su introducción a nuestro país podría contaminar a variedades 

especies nativas, además que el uso extensivo de agroquímicos como el glifosato puede afectar la salud. 

Jesús Guzmán Glores, investigador del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, 

(CEDRSSA), consideró que de aprobarse la reforma cambiaría radicalmente toda la legislación, ya que, según encuestas, 

los mexicanos no quieren transgénicos en sus granos básicos y en su dieta; no obstante, ha habido una práctica de 

mejoramiento del maíz nativo desde hace varios años, tanto en comunidades indígenas como en comunidades rurales.  

Mesa 2 “Fracking y minería”  

La diputada Luz Adriana Candelario Figueroa (Morena), integrante de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, 

Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, resaltó la importancia de este acto de donde el Legislativo sacará lo que el pueblo 

quiere, al alzar la voz por los productores. “no venimos a convencerlos de algo, sino para escucharlos y analizar la reforma 

enviada por el presidente”. 

En su exposición “Fracking: mitos y realidades”, Víctor Matías Pérez, profesor e investigador de la Facultad de Ciencias 

de la Tierra de la UANL, explicó que usualmente se piensa que estas fracturas contaminarán los mantos acuíferos, pero la 

realidad es que los primeros están a más de 3 kilómetros de profundidad y los segundos a 300 metro de profundidad.   

Juan Rodríguez González, coordinador de la Confederación Nacional de Concesionarios y Empresarios Mineros de México, 

indicó que muchos artículos y componentes que hay en casas, vehículos y accesorios de vestir, provienen de la minería y 
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aseguró que no se ha explotado ni siquiera el 4 por ciento del territorio concesionado; además, es una actividad que se 

sataniza bajo el argumento que hace mucho daño al medio ambiente.  

Efraín Álva Niño, profesor e investigador de la Facultad de Ciencias de la Tierra, remarcó que la minería es una de las 

actividades más reglamentadas y revisadas por todo lo que se dice a su alrededor, pero se deben conocer los beneficios 

como el pago de impuestos, generación de empleos y responsabilidad social. Consideró que se debe poner atención en la 

informalidad de la actividad, pues es donde ocurren más accidentes. 

Karen Flores, directora general de la Cámara Minera de México, calificó como irresponsabilidad no aprovechar la basta 

riqueza minera de México para generar el desarrollo tan necesario, el cual en los últimos siete años ha pagado más de 300 

mil millones de pesos en impuestos y genera una derrama económica en 696 comunidades por 249 mil millones de pesos 

por negocios y empleos alternos a la actividad. “La minería es algo que se encuentra en nuestras vidas y debemos sentirnos 

orgullosos como mexicanos”. 

La experta ambiental, Paola Cázares, dijo que actualmente hay 23 mil títulos de concesión vigentes, los cuales representan 

el 7.95 por ciento del territorio nacional. Afirmó que esta industria ha procurado hacer un uso eficiente del agua mediante 

estrictos controles, la implementación de ciclos cerrados para evitar descargas y su reutilización, así como incrementar la 

recuperación del recurso.  

Mesa 3 “Agua” 

 El diputado Juan González Lima (PVEM), integrante de la Comisión de Recursos Hidráulicos Agua Potable y Saneamiento, 

aseguró que no se les ha dado la importancia a los temas abordados, aunque existe la necesidad de dar seguridad hidro-

alimentaria a todos y cada uno de las y los mexicanos. 

Sergio Elías Gutiérrez Salazar, especialista e investigador en Derecho Constitucional, alertó que existen demasiadas leyes 

relacionadas al agua con disposiciones muy complicadas, cuando lo que en realidad se debe buscar es la protección del agua 

potable. Propuso elevar a Secretaría de Estado a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que se encargaba de administrar 

los recursos en nuestro país.  

En tanto, Ignacio Navarro de León, profesor e investigador de la Facultad de Ciencias de la Tierra, dijo que en la última 

parte del siglo XX se ha dado una lucha entre sectores por el control del agua, recurso al que se le ha dado un valor comercial. 

Pidió revisar la NOM-011-CONAGUA -2015 y llamó al Poder Legislativo a aprovechar el potencial que universidades y 

centros de investigaciones representan para dar base científica a la formulación de las leyes. 

Alonso Bustillos, integrante del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable, declaró que, si no se ve al agua 

desde la perspectiva de la ciencia y la conciencia, no se podrán establecer parámetros de cambios a la Constitución. Afirmó 

que la ley debe ser ejecutada como es, por lo que se requiere revalorizar los principios de gestión de este recurso. 
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Celestino García Gómez, profesor e investigador de la Facultad de Agronomía de la UANL, precisó que se producen cerca 

de 215 metros cúbicos de aguas residuales por segundo, de las que 145 metros cúbicos son tratadas en las cerca de 2 mil 

800 plantas tratadoras. “Es necesario implementar sistemas que ayuden a aumentar el aprovechamiento o reutilización 

directa del líquido”.  

Horacio Martínez Reyes, director general del Instituto para la Protección Ambiental de Nuevo León, resaltó que en su 

entidad se da tratamiento al 99 por ciento del agua recuperada. Asimismo, se cuenta con proyectos para la reutilización de 

agua residual tratada. Dijo que se requiere de mayor inversión en infraestructura hidráulica y mantenimiento de las obras, 

así como lograr mayor eficiencia en el manejo del agua. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MÉXICO ES UN PAÍS HOSPITALARIO: PUEBLO DE ECUADOR NO ES RESPONSABLE DE 
DECISIONES DE SU GOBIERNO 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmo que México es un país hospitalario y a lo largo de la historia se destaca en el mundo por 
su excepcional política exterior en materia de protección y asilo. Este es un país hospitalario, es un país para que todos podamos convivir porque 
nosotros somos partidarios de la fraternidad universal, pero además México tiene una tradición de años, de décadas, siglos, de protección a 
perseguidos, de garantizar el derecho de asilo, eso nos distingue. Eso somos en política exterior. Lopez Obrador recordó que el territorio nacional 
ha sido hogar para personas de la comunidad judía y española, así como originarias de Argentina, Uruguay, Chile, Bolivia e incluso Ecuador, 
exiliadas por las dictaduras en América del Sur. Además, fue el único país que votó en contra de la expulsión de Cuba en la Organización de los 
Estados Americanos (OEA). México es como su segunda patria de muchos latinoamericanos. En congruencia con sus principios y tradición 
histórica, el Gobierno de México tratará con pleno respeto al personal diplomático de Ecuador y sus connacionales que viven en el país o que 
por alguna situación están de visita; dijo que pueden permanecer en México seguros de que serán tratados con humanismo. La instrucción fue 
que se les respetara a todos ellos, que no hubiese mal trato a nadie. Nosotros somos pueblos hermanos, esta es una circunstancia de otro tipo, 
ellos no son responsables. Estas son decisiones mal tomadas en la cúpula del gobierno de su país, pero una cosa son los pueblos y otra cosa 
son los gobiernos. El presidente confirmó que el gobierno de Ecuador sí prohibió los viajes aéreos a México luego de darse a conocer un 
comunicado de la Dirección General de Aviación Civil, emitido el 7 de abril, que negaba dicha decisión. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SOLIDEZ Y EFICACIA DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, BUENOS RESULTADOS DE BANXICO 
  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer la comparecencia de  Victoria Rodríguez Ceja ante la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público. Ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el senador Ernesto Pérez Astorga, compareció la 
gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, quien expuso las principales acciones que se han adoptado para promover el sano 
desarrollo y buen funcionamiento de los sistemas financieros, así como para procurar el poder adquisitivo de la moneda mexicana. El 
senador Ernesto Pérez Astorga expresó que la solidez y la eficacia de las finanzas públicas del país dependen en gran medida de la labor 
realizada por el Banco Central, cuya dedicación y experiencia son indispensables para enfrentar los desafíos económicos presentes y futuros. 
Reconoció el compromiso de la gobernadora del Banco de México y de su equipo, pues la responsabilidad en la gestión de los recursos públicos 
es la base de una democracia sólida y participativa. El legislador comentó que su papel como institución, rectora de la política monetaria y 
financiera, es crucial para garantizar la estabilidad económica y promover el crecimiento sostenible. Rodríguez Ceja, aseguró que se tiene 
previsto que la inflación, general y subyacente, disminuyan, pero se requiere continuar con un manejo responsable y prudente de la política 
monetaria, además de que la estabilidad del sistema financiero mexicano ha mostrado fortaleza y resiliencia. Recordó que, en los últimos años, 
el mundo ha enfrentado presiones inflacionarias de una severidad y diversidad que no se veían en décadas, pues entre 2021 y 2022, la inflación 
en México y en el mundo registró una marcada tendencia ascendente, debido a la emergencia sanitaria y posteriormente al conflicto bélico entre 
Rusia y Ucrania. Ante este repunte significativo de la inflación, dijo, la respuesta oportuna y contundente del Banco de México evitó efectos de 
segundo orden en la formación de precios, así como un eventual “desanclaje” de las expectativas. Subrayó que, durante 2023, la actividad 
económica de México se mostró resiliente y se expandió a una tasa anual de 3.2 por ciento, resultado mayor al previsto a inicios de año. Además, 
aseveró que el favorable desempeño observado en 2023 respondió al desvanecimiento de algunos choques impuestos por la emergencia 
sanitaria, al dinamismo de la economía de Estados Unidos y al impulso del gasto interno. Destacó que, de acuerdo con previsiones, se anticipa 
un crecimiento del Producto Interno Bruto para 2024, de entre 2.2 y 3.4 por ciento, con una estimación central de 2.8 por ciento; proyección que 
contempla que en los próximos trimestres el consumo crezca y que el dinamismo de la inversión, tanto pública como privada, contribuya con el 
crecimiento de la economía nacional. Para 2025, indicó, se prevé un crecimiento de la economía de entre 0.7 y 2.3 por ciento, con un estimado 
puntual de 1.5 por ciento. Esta previsión, agregó, considera los esfuerzos de consolidación fiscal sobre la dinámica del gasto interno, en adición 
a un mejor desempeño de la demanda externa en relación a 2024. Para ambos años, aseveró, se espera que el proceso de relocalización en 
marcha brinde cierto impulso a la actividad económica; no obstante, se reconoce la incertidumbre con respecto a la magnitud y efectos de este 
fenómeno. Victoria Rodríguez Ceja refirió que el avance en la desinflación a lo largo de 2023 y en lo que va de 2024 ha sido significativo, luego 
de alcanzar un máximo de 8.7 por ciento en agosto de 2022 y ubicarse en 7.82 por ciento en diciembre de ese mismo año. La inflación general 
anual continúa a la baja y se situó en 4.42 por ciento en marzo de este año. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; PROMUEVE PROTEGER AHORROS DE PERSONAS ADULTAS MAYORES 

  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, y la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján, presidenta 
de la Comisión de Seguridad Social, suscribieron una iniciativa que busca avanzar por la justicia social a través de la reducción de la pobreza en 
la vejez, la promoción de la igualdad y el fortalecimiento de la economía de las personas adultas mayores. Para ello, plantearon modificaciones 
a la Ley del Seguro Social, la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y de la Ley del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, con el fin de asegurar la imprescriptibilidad de los ahorros en cuentas individuales para el 
retiro de las y los trabajadores al servicio del Estado y crear el Foro de Pensiones para el Bienestar. Mier Velazco destacó la importancia de 
atender las deficiencias significativas del sistema de pensiones actual en materia de cobertura y suficiencia, ya que, de acuerdo con datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sólo el 30 por ciento de las personas mayores de 65 años reciben una pensión. Aunado a lo 
anterior, manifestó, diversos estudios reportan que la suficiencia de las pensiones en el país se encuentra entre 30 y 60 por ciento. Es decir que, 
a pesar de alcanzar el tiempo de cotización necesario para obtener una pensión, el monto de ésta sólo llega a menos del 60 por ciento del último 
salario percibido por las y los trabajadores. Esta situación daña la economía de las familias de manera dramática. Es evidente que la situación 
actual del sistema de pensiones en México es insostenible y requiere de acciones contundentes por parte del Estado. En ese sentido, apuntó, la 
creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar tiene como objetivo primordial garantizar una vejez digna, tranquila para todas y todos los 
ciudadanos mexicanos, especialmente para aquellos que enfrentan situaciones de vulnerabilidad económica. Mier Velazco explicó que el Fondo 
de Pensiones para el Bienestar es un fideicomiso público para asegurar que las y los ciudadanos cuenten con los recursos para vivir una vejez 
digna. Agregó que será administrado con la mayor honestidad y participación de los propios trabajadores y será constituido por el Banco de 
México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Además, enfatizó que otro de los objetivos primordiales de la iniciativa 
será garantizar que los ahorros en cuentas individuales para el retiro de las y los trabajadores al servicio del Estado sean imprescriptibles. Esto 
significa que los recursos acumulados en las cuentas individuales no podrán nunca ser objeto de pérdida, caducidad o prescripción. Además, la 
presente iniciativa busca fortalecer el derecho de información de las y los trabajadores respecto del nivel de ahorro que se refleja en sus estados 
de cuenta, emitidos por las Administradoras de Fondo para el Retiro, conocidos como Afores. 

MARIO DELGADO; LAS ENCUESTAS POST DEBATE MUESTRAN QUE CLAUDIA SHEINBAUM LLEVA VENTAJA 
  
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que, según los primeros sondeos después del debate presidencial, Claudia 
Sheinbaum mantiene su ventaja de dos a uno frente a la candidata del PRIAN. Nada más no levantan en las encuestas. Ya salieron las encuestas 
después del debate y seguimos con esa gran ventaja de más de dos a uno. En el encuentro con militantes y simpatizantes que encabezó Claudia 
Sheinbaum Pardo en Chimalhuacán, Estado de México, el también coordinador general de campaña apuntó que la candidata de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia contestó con firmeza a las mentiras de la abanderada del PRI y del PAN. Me gustó mucho la firmeza con la que le 
contestó nuestra candidata a la de la derecha, que llevó puras mentiras, puras falsas acusaciones; porque no tiene nada que proponerle a México. 
Porque aunque lo niegue, es la candidata del PRI y del PAN y eso sólo representa corrupción. Afirmó que la ganadora del debate fue 
claramente Claudia Sheinbaum. Hasta los comentócratas de la derecha, todos tuvieron que reconocer que sólo hubo una ganadora del debate. 
Hay que felicitar a nuestra candidata; qué digo candidata: a la próxima Presidenta de México, por su desempeño en el debate. Se vio como 
presidenta. Mario Delgado remarcó que el pueblo de México ya decidió apoyar la transformación, por lo que los partidos de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia obtendrán la victoria el próximo 2 de julio. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; ELLOS QUIEREN IDEOLOGÍA, NOSOTROS QUEREMOS TECNOLOGÍA 
  
La candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que durante su gobierno implementará un 
nuevo modelo educativo enfocado en el aprendizaje esencial de los estudiantes y no en la memorización de los contenidos. En un encuentro con 
simpatizantes en Tlaxcala, la ingeniera aseguró que trabajará para que niñas, niños y adolescentes tengan una tableta con internet, aprendan 
inglés, habilidades digitales, inteligencia artificial y robótica. A nuestros niños los vamos a educar para que estén a la altura del primer mundo, 
porque queremos empleos del primer mundo. Queremos niños y jóvenes bien preparados y capacitados. Ese es el proyecto de educación que 
nosotros traemos. Un nuevo modelo educativo enfocado al aprendizaje esencial no a la memorización. Ellos lo que quieren es ideología, nosotros 
lo que queremos es tecnología. Agregó que propone la Beca Universal para estudiantes desde preescolar a preparatoria, tanto públicas como 
privadas. Hay papás que hacen el esfuerzo para mandar a un hijo para mandarlos a una escuela privada y no por eso son millonarios. Recordó 
que regresarán las escuelas de tiempo completo y las estancias infantiles que eran de gran apoyo para las madres trabajadoras, pero que el 
actual Gobierno Federal quitó. En materia de seguridad, aseguró que terminará con los abrazos a los delincuentes y combatirá la trata de 
personas que es uno de los delitos que más afecta a esta región. Gálvez Ruiz llamó a los asistentes a salir a las calles y conquistar millones de 
corazones para que el próximo 2 de junio manifiesten su ánimo por un México en paz. 
  

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; SHEINBAUM MIENTE; FAMILIARES TIENEN CUENTAS EN PARAÍSOS FISCALES 
  
La senadora Kenia López Rabadán, aseveró que es necesario que México sepa cuánto dinero hay en los “Panama Papers” de la señora que 
quiere continuar un segundo piso de la corrupción. Claudia Sheinbaum le mintió a millones de mexicanos en el debate del INE, sabemos que 
su familia tiene cuentas en paraísos fiscales. La senadora panista evidenció la negativa de Claudia Sheinbaum durante el debate presidencial, 
al momento en que Xóchitl Gálvez le preguntó sobre la información de los “Panama papers”, donde su familia tiene tres empresas en paraísos 
fiscales para evadir impuestos, misma información que negó y un día posterior en una entrevista aceptó que esa cuenta era de su abuelita y la 
heredó principalmente a su tía. Son una vergüenza ética. Todo lo que han dicho es pura politiquería. La señora ‘corcholata’ ya aceptó que su 
familia sí tiene dinero en los ‘Panama Papers’, y desde aquí le pregunto a la señora Claudia Sheinbaum: ¿Su mamá? ¿Su mamá es la persona 
que tiene cuentas en paraísos fiscales?, si es ella, es necesario que México lo sepa. Sin lugar a dudas, dijo, México tiene que saber cuánto dinero 
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de la familia Sheinbaum hay en paraísos fiscales; México tiene que saber cuánto dinero hay en aquel esquema de evasión de impuestos de la 
señora que quiere continuar un segundo piso de la corrupción. 
  

SENADORA CORA CECILIA PINEDO ALONSO: REAFIRMA PROCESO DE RATIFICACIÓN DEL EMBAJADOR LUIS JAVIER 
CAMPUZANO PIÑA 

  
 A nombre de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, hago uso de esta tribuna para referirme al proceso de ratificación del 
Embajador Luis Javier Campuzano Piña, que el Titular del Ejecutivo Federal, haciendo uso de la facultad que le confiere el Artículo 89 fracción 
III de nuestra Constitución, tuvo a bien designar ante el gobierno de Malasia. En la reunión de trabajo que sostuvimos las comisiones 
codictaminadoras para analizar dicha ratificación, las y los senadores integrantes de los diversos grupos parlamentarios pudimos constatar el 
amplio conocimiento del Embajador designado, producto de décadas de experiencia diplomática al servicio del Estado Mexicano. Con su puntual 
plan de trabajo, así como sus destacados comentarios y respuestas a los planteamientos realizados durante este encuentro, el 
Embajador Campuzano demostró su firme compromiso de hacer de las relaciones México-Malasia, una de las más dinámicas en la región Asia-
Pacífico. A Malasia se le reconoce como el corazón del Sudeste Asiático, cuya multiculturalidad la hacen una nación con gran riqueza gracias a 
las diferentes razas, lenguas y religiones que la conforman. Asimismo, Malasia guarda una posición estratégica en el mundo pues por el Estrecho 
de Malaca circula una gran parte del petróleo del mundo y del comercio internacional. Además de ser un país que goza de gran estabilidad 
política, modernas infraestructuras, atractivos incentivos para las empresas inversoras, liderazgo emergente en el turismo médico y una nación 
vanguardista en los esfuerzos de conservación ambiental. La encomienda del ciudadano Luis Javier Campuzano Piña resulta de la mayor 
relevancia para concretar una vinculación efectiva con la región del sureste asiático, y mostrar a México como un aliado confiable en el entorno 
global. Al ratificar este nombramiento, desde el Senado de la República refrendamos nuestro claro compromiso de coadyuvar a una política 
exterior con visión de Estado que brinde más beneficios a toda nuestra población. 
  

SENADORA IMELDA CASTRO; POR ODIO AL PRESIDENTE Y LA 4T, ALGUNOS OPOSITORES NO VEN QUE NADA JUSTIFICA EL 
ATAQUE A MÉXICO EN SU EMBAJADA DE ECUADOR 

  
La senadora Imelda Castro Castro, lamentó que no existe perspectiva política ni legal para justificar los hechos ocurridos en Ecuador; aquellos 
y aquellas de la oposición que se niegan a ver lo inaceptable de este ataque que, por cierto, son pocas personas, por su aversión al presidente 
y al proyecto de la Cuarta Transformación, le están dando la espalda al país movidos meramente y movidas por el odio, están demostrando que 
su odio trasciende fronteras. La legisladora fijó postura a nombre del Grupo Parlamentario de Morena en torno a lo ocurrido la noche del viernes 
5 de abril en la ciudad de Quito, Ecuador, cuando la policía ecuatoriana irrumpió en la embajada de México en Ecuador y sustrajo con violencia 
a un asilado político. Lo ocurrido fue un acto sin precedentes contra el derecho internacional, que será recordado por la historia como un episodio 
penoso para el país del cono sur y para la diplomacia. La senadora sinaloense dijo que el Grupo Parlamentario de Morena respalda a la cancillería 
mexicana y al presidente de México en su decisión de romper relaciones diplomáticas con Ecuador y en el repudio a la irrupción ilegal y violenta 
a la embajada de México en ese país. Reconoció al personal diplomático mexicano que se apegó a los protocolos y defendió la soberanía 
nacional, exponiendo incluso su vida, especialmente el encargado del despacho de la embajada, a quien consideró como un gran patriota, por 
lo que, a su solicitud, el Pleno aplaudió a Roberto Canseco Martínez. Al gobierno de Noboa se le olvidó que Ecuador dio asilo a Julian 
Assange por 7 años en su embajada de Londres y la comunidad internacional estuvimos atentos a la amenaza del Gobierno británico de invadir 
la embajada. Por ello, consideró que es una tragedia que estos episodios sean dirigidos por rencores políticos y gobernantes que desconocen 
su historia y la misma historia de las relaciones diplomáticas. El pueblo de Ecuador siempre tendrá en los mexicanos a un pueblo hermano y 
solidario; daremos todo nuestro apoyo a las medidas que tome el presidente de México en las instancias internacionales y algún día la gente de 
Ecuador verá tiempos mejores. 
  

RUBÉN MOREIRA; INFORMA QUE SE PREPARA INICIATIVA INTEGRAL PARA ATENDER INSEGURIDAD EN EL PROCESO 
ELECTORAL 

  
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que un grupo de trabajo encabezado por el diputado Elías Lixa 
Abimerhi (PAN) prepara una iniciativa de reforma integral para atender la inseguridad en el país, en el marco del proceso electoral. Junto al 
coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Francisco Javier Huacus Esquivel y el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Elías 
Lixa Abimerhi, indicó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reunió con el titular de la Fisel, anteriormente conocida como la Fepade 
(Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales), José Agustín Ortiz Pinchetti. Asimismo, la Jucopo dialogará con la titular del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddie Zavala, para después hacer un pronunciamiento de todas las fuerzas políticas relacionado 
con la violencia que está suscitándose en el país. Estaremos ahí hablando del riesgo que tiene la democracia y ahí abordaremos toda esta 
temática de la violencia metiéndose en los procesos electorales que yo insisto, y hemos platicado desde hace mucho tiempo, es el mayor enemigo 
de la democracia mexicana. El líder parlamentario puntualizó que las y los legisladores no tenemos la fuerza pública de nuestra orden, pero sí 
tenemos el deber civil, el deber legislativo y el deber moral de decir están matando a los candidatos, y seguramente van a actuar el día de 
elección para impedir la instalación de las casillas, van a ampliar el día de la elección para impedir que los votantes. 
  

MARKO CORTÉS; PEDIMOS CANCHA PAREJA AL ÁRBITRO ELECTORAL 
  
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que se le está pidiendo al INE que busque las condiciones para que haya una 
contienda electoral equitativa y cancha pareja. En reunión que sostuvieron los dirigentes de PAN, PRI y PRD y la candidata presidencial, Xóchitl 
Gálvez, con la consejera presidenta, Guadalupe Taddei y consejeros electorales, el líder de Acción Nación Nacional informó que se pidió 
formalmente una campaña institucional de difusión en la que se aclare que los programas sociales no tienen dueño. Nuestra petición es que se 
diga que es delito electoral hacer uso de los programas sociales y coaccionar el voto, que con toda claridad se diga, con precisión, que no tienen 
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paternidad y que no deben de ser usados electoralmente. El dirigente advirtió que también se solicitó al árbitro electoral la cancelación de las 
conferencias mañaneras al considerar que son una aberración, ya que el presidente es reincidente una y otra vez, no hace caso y se burla de la 
autoridad al involucrarse en las campañas. Indicó que el ofrecimiento por parte de todos los consejeros fue que el tema se discuta en Consejo 
General. 
  
MARYCARMEN REYES OROZCO; TOMA PROTESTA COMO PRESIDENTA MUNICIPAL POR MINISTERIO DE LEY; PEDRO RODRÍGUEZ 

VILLEGAS PIDE LICENCIA 
  
Durante la Nonagésima Sexta Sesión Ordinaria de Cabildo, las y los integrantes del Ayuntamiento de Atizapán de Zaragoza aprobaron y 
autorizaron al Presidente Municipal, Pedro David Rodríguez Villegas, su solicitud de licencia para separarse temporalmente del ejercicio de 
sus funciones hasta por un período de 58 días naturales, para ejercer sus derechos político-electorales. La licencia de separación de funciones 
del Alcalde tendrá una temporalidad que inicia el próximo 25 de abril de 2024 y se dará por concluida el día 21 del mes de junio del mismo año. 
Después de la aprobación por unanimidad, a propuesta del mismo Rodríguez Villegas, se aprobó y autorizó la designación de la Cuarta 
Regidora, Marycarmen Reyes Orozco, como Presidenta Municipal por Ministerio de Ley hasta por un periodo de 58 días naturales para los 
efectos de cubrir la licencia temporal del Presidente Municipal Constitucional. Esta propuesta también fue votada por unanimidad. Durante la 
sesión, Marycarmen Reyes Orozco tomó protesta ante el Cabildo en pleno para ejercer sus funciones como Presidenta Municipal por Ministerio 
de Ley en la fecha definida. 
  

JOE BIDEN; DECISIÓN IMPORTANTE SOBRE CONTROL MIGRATORIO A FINALES DE ABRIL 
  

El presidente Joe Biden podría dar a conocer a finales de abril una nueva orden ejecutiva sobre la frontera, a fin de tener mayor control del flujo 
migratorio, bajo una facultad de la Ley de Inmigración y Nacionalidad. Joe Biden podría dar a conocer un plan de inmigración que le permita 
cerrar la frontera con México en forma unilateral, a fin de controlar el flujo de inmigrantes. En medio de las negociones bipartidistas en el Congreso 
para destinar más fondos a la frontera, el presidente Biden dijo que estaba dispuesto a cerrar la frontera, si el Congreso le otorgaba esa facultad, 
pero la Ley de Inmigración y Nacionalidad tiene una sección que le otorgaría tal poder. Bueno, yo sugerí eso. Estamos examinando si tengo o 
no ese poder. Tendría ese poder según la legislación. Cuando la frontera tiene más de cinco o cinco mil personas por día tratando de cruzar la 
frontera, porque no se puede controlar, hay que reducir la velocidad. No hay garantía de que tenga ese poder por mí mismo, sin legislación. Y 
algunos han sugerido que debería seguir adelante y probarlo. Y si el tribunal me bloquea, el tribunal me bloquea. Pero estamos tratando de 
solucionarlo, solucionarlo ahora mismo. 
 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Prohíben diputados discriminación en contratación de 

seguros privados de salud 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General de Salud, para prohibir 

cualquier tipo de discriminación en la contratación de seguros privados de salud por 

motivos de edad, sexo, religión o discapacidad. La reforma fue enviada al Ejecutivo 

para su promulgación. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4318?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!4318&authkey=!AIauqLIDyTp5_JY&ithint=video&e=XeQ3AF 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4318?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4318&authkey=!AIauqLIDyTp5_JY&ithint=video&e=XeQ3AF
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Proponen financiar reforma de pensiones de 

AMLO con ahorros de personas de 70 años que 

no reclaman su Afore 

Los diputados de Morena proponen financiar la reforma a las pensiones del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, con los ahorros de las personas de 70 años o más que 

no hayan reclamado su cuenta afore, esto de acuerdo con una iniciativa pública de 

la Gaceta Parlamentaria de la semana pasada, que fue firmada por el diputado 

federal morenista Jorge Alberto Barrera Toledo.  

La propuesta para disponer de los recursos de las cuentas no reclamadas a partir de 

los 70 años no venía en la iniciativa enviada por el presidente López Obrador en febrero 

pasado.  

Lo mismo se plantea en la iniciativa con los recursos de las cuentas del Infonavit y del 

ISSSTE que no hayan sido reclamadas a partir de los 70 y 75 años de edad del 

cuentahabiente. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4310?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!4310&authkey=!AMXR1ZpAdP9blx8&ithint=video&e=2w0uK 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4310?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4310&authkey=!AMXR1ZpAdP9blx8&ithint=video&e=2w0uK


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  11/04/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 

Morena busca transferir ahorro de las afores al 

Fondo de Pensiones para el Bienestar 

 

 

 

 

 

 

 

Esto es muy importante, diputados de Morena impulsan un paquete de reformas para 

transferir el ahorro, el dinero de las afores, el dinero de los trabajadores que cotizan al 

IMSS y al ISSSTE, al Fondo de Pensiones para el Bienestar. 

 Se establece que cuando el trabajador cumpla 70 años, el dinero de la Afore pasará 

en automático al nuevo fondo de pensiones. 

 En la exposición de Morena se señala que la intención de la propuesta es financiar a 

quienes no alcanzan pensión. Hay que poner mucha atención en esta propuesta, hay 

que revisarla con lupa para saber qué podría pasar con el dinero de las Afores. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4309?cid=BEBB992B33844BAA
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4309?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4309&authkey=!AEV_bWjfbltwF8s&ithint=video&e=5HSNp0


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1N 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/04/2024 21 

PERIÓDICO

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  11/04/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Arely Gómez es nombrada auditora Especial de 

Desempeño de la ASF 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Arely Gómez fue nombrada auditora de desempeño de la Auditoría Superior de la 

Federación. Sustituye a Agustín Caso Raphael, destituido ayer por David Colmenares.  

La ahora titular asumió en una ceremonia privada en las instalaciones de la ASF que 

encabezó su titular David Colmenares. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4317?cid=BEBB992B33844BAA
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Muna Dora Buchahin (Auditora Forense) 

Entrevista con Carmen Aristegui 

 

 

 

 

 

 
 

 “La verdad siempre sale a flote, ahora el que se victimiza (Agustín Caso Raphael), 

porque me da mucha pena ver a un auditor de ese nivel y de esa calaña -debo de 

decírtelo- se victimiza y le extraña que sea utilitario para la pandilla de la que él formó 

parte y que ya se le olvidó cómo aullar, ya ves que hay un dicho que el que entre lobos 

anda aprende aullar, por supuesto que él ha sido cómplice durante estos siete años y 

que afortunadamente contigo empezamos esta historia de revelar los hechos que han 

sucedido en la Auditoría Superior (de la Federación), desde el nombramiento del que 

cobra como auditor, al que Caso llegó acompañando, por cierto sin nombramiento. 

A lo mejor tendríamos que preguntarle de entrada, ya que está con tanta pulcritud, 

que nos platique por qué llegó y por qué lo nombraron y que nos platique también 

durante estos siete años en que hemos hecho una serie de graves denuncias dónde 

estaba la voz de él”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4308?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992
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Comentario / David Páramo Chávez (Analista financiero) 
 

 “Te parece si nos vamos con que Arely Gómez, recuerda usted a la priista y 

exprocuradora General de la República, fue nombrada hoy en la Auditoría Superior de 

la Federación.  

A ver si logra reparar el desastre que ha logrado hacer David Colmenares ahí”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4319?cid=BEBB992B33844BAA
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Comentario / Marco Fernández (Profesor de la 

Escuela de Gobierno del Tec de Monterrey) 
“La Auditoría es un órgano fundamental para el Estado Mexicano, depende de la 

Cámara de Diputados, sus jefes son los diputados y tiene la función de revisar como se 

ejercen los recursos por el Gobierno Federal, por los gobiernos de los estados, de los 

municipios, por las empresas productivas del Estado. Ayer cuando se da a conocer el 

despido del Auditor encargado de evaluar, de hacer las auditorías  que se hacen de 

desempeño, que implica observar que el ejercicio de los recursos públicos de los 

programas se haga de acuerdo a los objetivos de los mismos, cuando él calcula los 

costos de la cancelación del Aeropuerto de Texcoco, se molesta el Presidente, 

Hacienda trata de decir ‘no es cierto, fue menos’, el auditor superior, David 

Colmenares, inmediatamente después de la mañanera del Presidente, recula. La 

Cámara de Diputados en una serie de reuniones lo llama a comparecer a este auditor 

y al final, los datos se confirman y ahí ya nadie dijo nada”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1R1Qq41ztX9SfVWUimZi23uTj9h1FrRRA/view 
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“Al contrario de Lilly Téllez”, diputada María 

Clemente García busca disolver Grupo de 

Amistad con Ecuador 

Tras el allanamiento de autoridades de 

Ecuador a la embajada de México en 

Quito y el rompimiento de relaciones 

diplomáticas, la senadora Lilly Téllez 

ofreció disculpas “en nombre de 

millones de mexicanos” a los 

ecuatorianos y al presidente Daniel 

Noboa.  
“En nombre de millones de mexicanos, 

les ofrezco una disculpa por el actuar 

gangsteril del presidente López 

Obrador, el bully de Latinoamérica, que violó su autonomía, libertad y justicia, al 

pretender cobijar a un criminal”, expresó la senadora del PAN. 

Con motivo del asalto a la embajada mexicana, la diputada trans de Morena, María 

Clemente García, presentó una proposición de punto de acuerdo de urgente y obvia 

resolución por la que se pide a la Cámara de Diputados que disuelva el Grupo de 

Amistad de México con la República de Ecuador. 

Por su lado, el diputado Claus Uwe Ritter Ocampo comentó que cerca de 50 

legisladores de Morena ya habían firmado un oficio dirigido al presidente de la Corte 

Internacional de Justicia: “Históricamente, la diplomacia mexicana se ha 

caracterizado por el otorgamiento de asilo político”. 

Pidió al presidente de la Corte atender “con prontitud” el caso expuesto. 

 

https://tinyurl.com/bdhvct6r 

 

https://tinyurl.com/bdhvct6r
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Diputados de todos los partidos condenan 

allanamiento de embajada mexicana 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Diputados de todos los partidos políticos condenaron el allanamiento de la embajada 

mexicana en Quito; sin embargo, legisladores de la oposición también denunciaron 

que el presidente López Obrador generó esta crisis diplomática con Ecuador, al 

proteger a un delincuente. 

 

 

 

 [EL HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/17XO1kgS4ww8XKWtA5KzSqLLklcExb6dh/view
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Mesa de debate/Cynthia López Castro (Diputada–PRI)/ 

Hamlet García Almaguer (Diputado–Morena) 

 

 “En el tema de Ecuador, la representación de las naciones en el concierto 

internacional se da a partir de distintos mecanismos, uno es el de la diplomacia 

parlamentaria: La Cámara de Diputados votó ayer un posicionamiento y en uno de los 

resolutivos se anuncia que estamos a favor de los vínculos de diplomacia 

parlamentaria. Esto no quita la responsabilidad del Estado ecuatoriano, 

particularmente del gobierno -su presidente, los jefes de la Policía y del Ejército- de que 

haya sido el responsable por esta vulneración a la soberanía de México, expuso el 

diputado Hamlet García Almaguer”. 

“Por supuesto que estamos a favor de manifestarnos porque sí fue un ataque a la 

soberanía de nuestro país. Lo ha dicho Luis Almagro, secretario general de la OEA, no 

puede crear un precedente, se debe tener una penalización. Tenemos que hablarlo 

fuerte y claro, no pueden hacer esto a las embajadas de nuestro país porque es un 

ataque a nuestra soberanía. En eso estoy totalmente de acuerdo. Lo que sí, hay que 

revisar hasta dónde a México le toca defender delincuentes. Jorge Glas estuvo 

acusado y sentenciado por recibir sobornos de 13.5 millones de dólares y vinculado al 

caso Odebrecht. Hay que cuidar esa parte del asilo político, manifestó la legisladora 

Cynthia López Castro”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1uvfMtEo3je2pIAGk-OjiUJBqky6v5Kzv/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1uvfMtEo3je2pIAGk-OjiUJBqky6v5Kzv/view
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/asalto-a-la-embajada-de-mexico-en-ecuador-tema-
abordado-por-diputadas-y-diputados-en-agenda-politica/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/asalto-a-la-embajada-de-mexico-en-ecuador-tema-abordado-por-diputadas-y-diputados-en-agenda-politica/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/asalto-a-la-embajada-de-mexico-en-ecuador-tema-abordado-por-diputadas-y-diputados-en-agenda-politica/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Trabajadores protestan por despidos anticipados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Trabajadores que se desempeñan como asesores y enlaces en la Cámara de 

Diputados, protestaron por el despido anticipado, comentan: “Señores, me renuncian 

y se van a la campaña”. Es un tema que lleva varios días y el día de ayer hubo protesta.  

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4303?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4303&authkey=!AJ9EBuV-JsIrEQg&ithint=video&e=kKPhHh
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 https://www.nuevomexicoplural.com/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-foro-la-inteligencia-
artificial-en-el-sector-agropecuario/ 

 
 

ENTERATEVER, VERACRUZ; MAYA COMUNICACIÓN, YUCATÁN 
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https://www.nuevomexicoplural.com/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-foro-la-inteligencia-artificial-en-el-sector-agropecuario/
https://www.enteratever.com/2023/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-foro-la-inteligencia-artificial-en-el-sector-agropecuario/
https://mayacomunicacion.com.mx/la-camara-de-diputados-se-enfoca-en-la-inteligencia-artificial-para-el-desarrollo-agropecuario/
https://www.nuevomexicoplural.com/
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Luis Armando Melgar Bravo (Diputado–PVEM) 

Entrevista con Mario Beteta 

 “Nestlé en el 2010, convenció a una parte importante de los caficultores de Chiapas 

a sembrar un café que se llama Robusta, que usan para Nescafé, que no es 

precisamente el de mejor calidad. En esta región se tienen los cafés arábigos que son 

muy apreciados a nivel mundial; sin embargo, comenzaron con este plan en una lógica 

sustentable, donde el productor iba a ser el principal beneficiario y, 14 años después, 

resulta ser una historia de terror. Hoy como diputado, mañana como senador, una de 

las tareas importantes es legislar en función para que no se cometan abusos”. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/16i0vAMwn3rBVRXAHQ5uxwOE4MqHTjenV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/16i0vAMwn3rBVRXAHQ5uxwOE4MqHTjenV/view
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Chocan 'Alito' Moreno y Samuel García 

El Gobernador de Nuevo León, el emecista Samuel García, y el dirigente nacional del 

PRI, Alejandro Moreno, se confrontaron en sus cuentas de X. 

El Mandatario comenzó con los ataques tras señalar que era casi un honor que el líder 

priista fuera a Nuevo León a hablar mal del estado. 

"Que el corruptazo de @alitomoreno venga a hablar mal del Nuevo León es casi un 

honor. Alito, mejor regrésate a asesorar a @XochitlGalvez para el segundo debate, 

porque vaya que lo necesita". 

"Samuelito, usted calladito y póngase a jalar, que Nuevo León necesita gobernador 

24/7 y no payaso de tiempo completo", reviró el dirigente tricolor. 

Moreno se burló del Mandatario neoleonés, quien la semana pasada comunicó que 

su horario de trabajo es de ocho horas: de las nueve de la mañana a las cinco de la 

tarde, en la lógica de que tiene derecho a disfrutar de la vida. 

Poco después, García respondió a "Alito", también en su cuenta de X, y le acusó de 

corrupto. 

"Yo respeto mucho a los payasos, hacer reír es una profesión muy bonita y muy difícil, 

lo que no respeto es a los corruptos como tú. Insisto, mejor ve a asesorar a Xóchitl, 

haciéndola quedar mal, nos ayudas más", posteó el Gobernador. 

En un mensaje a cuadros del partido, "Alito" aseguró que Movimiento Ciudadano y 

Morena representan la basura de la política. 

"Porque han sido corruptos, cínicos y sinvergüenzas. Esto no es si está cool o no está 

cool", dijo. 

En alusión al candidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, Moreno expuso: 

"¿Ustedes creen que México le daría las llaves de un coche a un borracho, a una gente 

que no tiene capacidad? ¿A una gente que o sabe ni tiene decisión y que está por 

accidente en esta elección? ¿Ustedes creen que le podemos dar la llave de nuestro 

gran país a un personaje como el que se presenta en Movimiento Ciudadano?" 

https://www.reforma.com/chocan-alito-moreno-y-samuel-garcia/ar2787808?v=1 

https://www.reforma.com/chocan-alito-moreno-y-samuel-garcia/ar2787808?v=1
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Arremete Samuel García contra Alejandro 

Moreno 
Luego de que el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, visitara Nuevo León, el 

gobernador Samuel García arremetió contra el priista. En respuesta a ello, Moreno 

Cárdenas señaló que Nuevo León necesita un gobernador 24/7, por lo que pidió a 

García Sepúlveda ponerse a trabajar por el bien de su estado. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hi250qrUXVSfr0wU6w92AIGFiAVJEm3d/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1hi250qrUXVSfr0wU6w92AIGFiAVJEm3d/view
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"Mario Delgado es mentiroso y cobarde, que 

pruebe acusación en mi contra sobre OMEI": 

María Elena Pérez-Jaen 

La diputada panista María 

Elena Pérez-Jaen negó que 

haya participado en la 

asignación de los contratos a 

la empresa Operación y 

Mantenimiento a Edificios 

Inteligentes (OMEI), de la 

candidata presidencial 

Xóchitl Gálvez, cuando se 

desempeñó como 

comisionada del extinto 

Instituto Federal de Acceso a 

la Información y Protección 

de Datos (IFAI), como afirmó el presidente nacional de Morena, Mario Delgado. 

"Yo no tenía el gusto de conocer a la señora Xóchitl Gálvez en 2014, y que me lo 

pruebe, porque el que acusa tiene la obligación de probar. Otra mentira, yo terminé 

mi encargo como comisionada del IFAI el 13 de mayo de 2014, y la transformación del 

entonces IFAI, de organismo descentralizado no sectorizado a organismo 

constitucional autónomo, se dio el 7 de febrero de 2014”, explicó en conferencia de 

prensa. 

Añadió que como comisionada del IFAI no tenía la facultad de asignar contrataciones, 

y sus funciones se limitaban a resolver solicitudes de revisión. Y las contrataciones se 

realizaban a través de la plataforma Compranet. 

 

https://bit.ly/4cP8JyL 

 

https://bit.ly/4cP8JyL
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Aprueban licencia del diputado de Morena, 
Jaime Humberto Pérez Bernabe 

 

Boletín No. 6454 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, en votación económica, la licencia del diputado Jaime Humberto Pérez Bernabe 

(Morena-Distrito 6-Veracruz), para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 10 de abril y hasta el 9 

de mayo. 

Reincorporaciones 

Además, se informó de la reincorporación a los trabajos en la LXV Legislatura de la diputada Marina Valadez Bojórquez 

(Distrito 7-Sinaloa) y del diputado Arnaldo José Francisco Cuesta Castro (Tercera Circunscripción), ambos del grupo 

parlamentario de Morena. 

Comunicaciones 

Del diputado Esteban Bautista Hernández (Morena) se dio cuenta de su solicitud para retirar la iniciativa que adiciona un 

artículo 10 Bis a la Ley de Organizaciones Ganaderas, publicada en la Gaceta Parlamentaria el 20 de septiembre de 2023 y 

enviada a la Comisión de Ganadería para dictamen. 

La Secretaría de Bienestar remitió los informes que contienen la planeación de los recursos del Fondo de Aportaciones para 

la Infraestructura Social, correspondientes al primer trimestre de 2024. Se turnó a la Comisión de Bienestar. 
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Presentan el Tablero Interactivo y Resumen de 
Tendencias de Migración y Movilidad 

Internacional en México en 2023 
 

BoletínNo. 6472 

• Fue elaborado por la Secretaría de Gobernación y ONU Migración  

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados presentó el Tablero Interactivo 

y Resumen de Tendencias de Migración y Movilidad Internacional en México en 2023, cuyo objetivo es poner a disposición 

de las personas tomadoras de decisiones y del público en general, estadísticas desglosadas, oportunas y confiables.  

Esta herramienta fue elaborada por la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de personas de la Secretaría de 

Gobernación y la Organización Internacional de las Migraciones (OIM), que forma parte del Sistema de las Naciones 

Unidas, en un esfuerzo por fortalecer la difusión y uso de estadísticas sobre este tema. 

Pone a disposición de personas servidoras públicas de los tres órdenes de gobierno, académicos, organismos internacionales, 

y público interesado, estadísticas sobre movilidad y migración internacional, generadas por el gobierno de México. 

La diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena), presidenta de la Comisión de Asuntos Frontera Sur, afirmó que esta 

herramienta permitirá tomar mejores decisiones y coordinar de manera transversal la política pública con la investigación. 

Destacó que es una iniciativa importante en la elaboración de iniciativas, posicionamientos y propuestas que fortalezcan el 

análisis del tema migratorio.  

“Es fundamental compartir estas herramientas y trabajos de las áreas de investigación para innovar y contar con 

instrumentos más actualizados y a la mano”, enfatizó. 

Refirió que los centros de estudio de la Cámara de Diputados hacen aportaciones importantes para tener claridad estadística 

sobre la movilidad continua y constante, la cual constituye un fenómeno que debe interpretarse de manera responsable. 

La diputada Ana Laura Valenzuela Sánchez (PAN), presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, destacó la 

importancia del proyecto para la formación de política pública en la lucha por los derechos de las y los migrantes. Pidió 

trabajar el tema sin tintes políticos, sólo pensando en los derechos humanos de las personas migrantes. 
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Afirmó que, en otros años, México era un país de tránsito hacia Estados Unidos, no de destino, pero ahora sí lo es y es algo 

muy nuevo, por lo que es necesario ver las necesidades y áreas de oportunidad que esto genera para abrirles camino y hacer 

de su estadía algo menos complicado, “cómo nos gustaría que lo hicieran con los connacionales allá”, dijo, y afirmó que 

con voluntad se puede resolver. 

Agregó que hay oportunidades para los migrantes, “pero es duro para la ciudadanía el hecho de la convivencia y el 

entendimiento”. Llamó a que, del mismo modo que se pide aceptación para los mexicanos en el país vecino del norte, se 

haga lo mismo con quienes llegan a México a buscar mejores oportunidades.  

Presentación 

Al presentar el tablero, la doctora Graciela Martínez Caballero, directora de Estadística, y Unidad de Política Migratoria, 

Registro e Identidad de Personas, de la Secretaría de Gobernación, explicó que es una herramienta de rápido acceso a 

información. 

Contiene datos sobre movilidad regular, movilidad irregular y migración. La primera, explicó, se trata de entradas regulares 

al país, con fines turísticos o diplomáticos, que están de manera temporal, llegan con condiciones y perfiles distintos a la 

migración irregular, y constituye un tema esencial para generar políticas y acciones en materia de turismo. 

Expresó que con la pandemia en este rubro hubo una pérdida que se ha ido recuperando en los últimos años, que tiene 

implicaciones distintas para atacar los problemas generados por la emergencia, y recuperar la actividad en comunidades 

que dependen del turismo y la fuente de ingresos que representa. 

Al referirse a las personas migrantes que buscan residir en el país, señaló que se debe analizar la capacidad de México como 

país de atracción. Mencionó que en 2023 se otorgaron 87 mil 676 tarjetas de visita por razones humanitarias, aumentando 

a 131 mil 505 en 2022, y en 2023 se redujeron a 126 mil 862. “Estas tarjetas se otorgaban a víctimas de delitos o a testigos, 

y en los últimos años este volumen se incrementó por quienes solicitan la condición de refugiado”. 

Mark McCarthy, oficial de Apoyo Técnico y Planeación Estratégica de la Organización Internacional para las Migraciones 

(OIM), explicó las tendencias de la movilidad irregular. Manifestó que México vive un contexto sin precedente, pues el año 

pasado se registró el mayor número de eventos de personas en esta situación migratoria, al pasar de 309 mil 692 eventos en 

2021, a 441 mil 409 en 2022, y a 782 mil 176 en 2023. 

Ana Gabriela Núñez Pérez, encargada del despacho de la dirección general del CESOP, destacó que es necesario conocer 

los patrones y tendencias migratorias, para lo cual, la información es esencial. Indicó que el Tablero Interactivo aporta 

información estadística muy importante sobre movilidad y migración internacional que permitirá generar datos, desarrollar 

soluciones y políticas públicas efectivas, así como generar sinergia institucional y fomentar la transparencia y la rendición 

de cuentas. 
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Adela Beatriz Santos Domínguez, investigadora del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias 

(CEDIP) de la Cámara de Diputados, indicó que se publicará una guía para el desarrollo de legislación en materia de 

movilidad humana, para que toda acción e iniciativa se fundamente, analice con evidencia. Se pronunció porque el Tablero 

sirva como plataforma de análisis y puente a soluciones legislativas informadas, inclusivas y justas. 

 Yasmín Martínez Carreón, de la Dirección de Estudios Sociales del CESOP, dijo que esta herramienta ayuda a plantear y 

resolver distintas interrogantes y reafirma la necesidad de contar con una política migratoria sólida, basada y fundamentada 

en un marco jurídico con enfoque de derechos humanos. Esta presentación, abundó, representa los esfuerzos para abordar 

el tema de manera conjunta, ya que incide en la realidad de toda la región latinoamericana. 
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Recuerdan en la Cámara de Diputados a Leona 
Vicario, a 235 años de su natalicio 

 
Boletín No. 6456 

• Diputadas de los siete grupos parlamentarios resaltan su participación en la lucha contra la 

desigualdad 

Durante la sesión semipresencial de este miércoles, diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC 

y PRD conmemoraron el natalicio de Leona Vicario y destacaron sus aportaciones en el 

movimiento de Independencia.  

Representa la lucha por la igualdad, la libertad y la justicia  

La diputada Lidia Pérez Barcenas (Morena) recordó que Leona Vicario fue una defensora de la 

Constitución, del Estado federalista y republicano; participó activamente apoyando al movimiento 

de Independencia en los años más duros y difíciles del proceso, acompañó al Congreso de 

Chilpancingo y sostuvo el ideal de la Constitución de Apatzingán emanada de la lucha 

independentista hasta su disolución. A sus 235 años de su natalicio, hoy conmemoramos también 

el tiempo de las mujeres.  

Vicario, afirmó, representa la lucha por la igualdad, libertad y la justicia, así como la reivindicación 

de los derechos de las mujeres, pero también los ideales políticos de una sociedad con una 

Constitución que vela por la justicia y salvaguarda la República federal. Su legado ha dejado huella 

por visibilizar a las heroínas anónimas de la nación.  

Estandarte en la lucha de mujeres por la libertad y la igualdad 

Por el PAN, la diputada Alma Cristina Rodríguez Vallejo hizo notar que en el 235 aniversario del 

natalicio de Leona Vicario hay que recordarla como una heroína del movimiento de Independencia 

y por su aportación a la lucha contra las desigualdades, el sometimiento y las injusticias contra las 

mujeres y los hombres de la época. 
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Añadió que Leona Vicario se desarrolló como periodista, intelectual y activista social, logrando la 

participación en grandes círculos de ilustrados; fue un reflejo de la liberación femenina de esa 

época y luchó por sus ideales políticos. “Mujer ejemplar, aguerrida y comprometida con las cusas 

sociales. Fue y seguirá siendo un estandarte en la lucha de las mujeres por la libertad y la igualdad”. 

Desafió los convencionalismos de la época 

Alejandra Gutiérrez Zapien, diputada del PRI, recordó que hace 235 años nació en la Ciudad de 

México Leona Vicario, una de las mujeres más ilustres de la historia. Mencionó que fue una gran 

lectora y estudiosa de las ciencias. Desde joven se involucró con el movimiento insurgente y 

promovió la Independencia del país; proveía de ropa, armas y medicamentos a los revolucionarios. 

Afirmó que desafió los convencionalismos de la época para crear un hogar, desafió a España y se 

convirtió en Madre de la Patria. “Vivió luchando por la Independencia y la emancipación de las 

mujeres. Hoy sus restos descansan en la Columna de la Independencia y su nombre está inscrito 

con letras de oro en este Recinto recordándonos su legado, historia y papel en función de México”. 

Figura prominente en la lucha por la Independencia 

En tanto, la diputada Laura Catalina Reyes Romero (PVEM) destacó que Vicario fue una heroína 

que luchó contra la sociedad patriarcal y contribuyó a forjar el camino de las mujeres hacia la 

libertad. Se erigió como una figura prominente en la lucha por la Independencia por su destreza 

con la pluma; ella redactaba artículos que propagaban ideas revolucionarias incitando a otras y 

otros a unirse a la causa.  

Su valentía y determinación, dijo, la consagraron como símbolo de esperanza para quienes 

ansiaban un México libre y soberano. Demostró que el género no define los límites del coraje ni 

de la capacidad para luchar por los ideales. Hoy en la conmemoración de su natalicio, Leona 

Vicario “nos recuerda que la voz de las mujeres es poderosa y que nuestras acciones pueden 

cambiar el rumbo de la historia”. Su legado inspira a luchar contra la opresión y a trabajar para 

construir un futuro donde todas puedan vivir libres.  
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Leona Vicario inspira a las mujeres mexicanas 

Shirley Guadalupe Vázquez Romero, diputada del PT, expresó que hoy se rinde homenaje a una 

mujer excepcional, libertadora y brillante, como es Leona Vicario, cuyo nombre resuena con 

dignidad y coraje en el tejido de la lucha del México independiente; la mujer crítica, piadosa, libre 

y que participó en la conjura por la Independencia, fue la que creó un lenguaje clave para cartas 

que comunicaban movimientos.  

Leona Vicario, dijo, inspira a las mujeres mexicanas en este día al conmemorar su natalicio un 10 

de abril de 1789, así como su legado de mujer patriota. “Nos sumergimos en las profundidades de 

su vida y su contribución al nacimiento de nuestra nación como una República libre, democrática 

y soberana. Leona Vicario, desde temprana edad, mostró su espíritu valiente y amor a la patria”. 

Mujer valiente y figura distinguida de la Independencia 

La diputada Karen Itzamna Moreno Mora y Zepeda (MC) mencionó que hoy se conmemora el 

natalicio de una mujer valiente, periodista, activista social y figura distinguida de la Independencia: 

Leona Vicario. “Su papel en la lucha por la Independencia fue importante para construir el México 

libre y soberano que es hoy”. 

Puntualizó que su legado debe ser inspiración para todas y todos; por ello, agregó, llamamos a 

todos los partidos políticos y autoridades electorales a honrar la causa de las mujeres en la 

defensa de los derechos conquistados, garantizando la paridad de género y el acceso de todas a 

ser partícipes de la vida política en igualdad de condiciones, libres de discriminación y violencia. 

Trascendental en la historia de nuestra nación 

La diputada Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna (PRD) señaló que Leona Vicario tiene un espacio 

trascendental en la historia de nuestra nación, junto a muchas otras mujeres que dieron sus 

bienes, posición social y su vida por la patria. Fue declarada benemérita y dulcísima madre de la 

patria el 25 de agosto de 1842.  

Precisó que fue periodista, intelectual, activista social, heroína notable de la Independencia de 

México. Su lucha marcó la diferencia para la historia de nuestro país y su participación fue 

fundamental para la consolidación de la nación mexicana. Afirmó que Leona Vicario pertenece a 

un grupo selecto de mujeres ejemplares y paradigmáticas que en su época supieron demostrar 

que son igual de capaces que los hombres y, por ende, merecedoras de las mismas oportunidades. 
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Cámara de Diputados aprobó dictamen para 
inculcar en niñas, niños y adolescentes el 

respeto al medio ambiente y a los animales 
 

Boletín No. 6457 

• Por 391 votos, modificó los artículos 57 y 58 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 

Con 391 votos a favor, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma y adiciona los artículos 57 y 58 de la Ley 

General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de inculcar en las y los menores de edad el respeto al medio 

ambiente y bienestar de los animales. 

El documento, enviado al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, subraya que la educación deberá inculcar en 

la niñez y adolescencia el respeto al medio ambiente, así como respeto, cuidado y procuración del bienestar de los animales.  

Destaca que el Protocolo de Kioto sobre el cambio climático, de 1998, prevé acciones para evitar la extinción de especies, 

en las cuales es necesario crear conciencia del problema en las nuevas generaciones; para ello, es fundamental educar a 

niñas, niños y adolescentes sobre el cuidado del medio ambiente y el uso racional de los recursos no renovables velando 

por la sustentabilidad del planeta. 

Formar generaciones respetuosas del patrimonio natural 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) expresó que el respeto al medio ambiente y el cuidado de los 

animales con los que se comparte el planeta, implican el conjunto de conocimientos, destrezas y actitudes necesarias para 

interactuar con el entorno de forma ética, responsable y sostenible. 

A fin de disminuir y eliminar las prácticas inadecuadas que surgen de las actividades humanas, dijo, se debe promover 

dentro de la formación de niñas, niños y adolescentes la importancia de cuidar el medio ambiente, así como el impacto 

social que trae consigo.  

“Es nuestra obligación formar generaciones respetuosas del patrimonio natural del país y del planeta, y educar para 

interiorizar el respeto a todos los seres vivos, lo que coadyuva a evitar comportamientos violentos”, añadió.  
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Mencionó que el maltrato a los animales debe ser percibido como una alarma de violencia familiar y un factor que puede 

revelar problemas de salud mental. Por ello, se debe fomentar el cuidado del entorno natural y de los animales, por medio 

de la educación. 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11/04/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputada-propone-disolver-grupo-de-amistad-con-ecuador/1777675 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputada-propone-disolver-grupo-de-amistad-con-ecuador/1777675


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11/04/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
https://www.enteratever.com/2023/celebra-salma-luevano-que-juez-concediera-amparo-a-mujeres-

trans-deportistas-para-que-puedan-jugar-voleibol-profesional/ 
 

MAYA COMUNICACIÓN, YUCATÁN 

https://www.enteratever.com/2023/celebra-salma-luevano-que-juez-concediera-amparo-a-mujeres-trans-deportistas-para-que-puedan-jugar-voleibol-profesional/
https://www.enteratever.com/2023/celebra-salma-luevano-que-juez-concediera-amparo-a-mujeres-trans-deportistas-para-que-puedan-jugar-voleibol-profesional/
https://mayacomunicacion.com.mx/mujeres-trans-podran-competir-en-voleibol-profesional-anuncia-salma-luevano/


}} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 11/04/2024 LEGISLATIVO 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/mujeres-trans-podran-competir-en-voleibol-profesional-anuncia-salma-luevano/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/mujeres-trans-podran-competir-en-voleibol-profesional-anuncia-salma-luevano/


}} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 11/04/2024 LEGISLATIVO 

Cámara de Diputados aprobó reformas que 
promueven la cultura del autocuidado para 

atender y prevenir enfermedades 
 

Boletín No. 6469 

• Los cambios a la Ley General de Salud se remitieron al Senado  

Por 424 votos a favor, cero en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Ley General de Salud, a fin de promover el autocuidado de la salud.  

Los cambios a los artículos 2, 3, 6, 7, 111, 112 y 113 de dicha norma legal establecen que el derecho a la protección de la 

salud tendrá como finalidad promover el autocuidado y el reconocimiento de las prácticas de autocuidado, definido como 

la capacidad de las personas, las familias y las comunidades para impulsar la salud, prevenir enfermedades, mantener la 

salud y hacer frente a enfermedades y discapacidades con o sin el apoyo de un profesional de la salud. 

Señala que corresponderá a la Secretaría de Salud impulsar que las instituciones del Sistema Nacional de Salud implementen 

programas cuyo objeto consista en promover la cultura del autocuidado que deberá incluir la promoción de la salud, la 

prevención y el control de enfermedades, la atención a personas dependientes, la búsqueda de atención primaria de salud, 

especializada u hospitalaria cuando sea necesario, y la rehabilitación, incluidos los cuidados paliativos.  

El dictamen, remitido al Senado, subraya que la promoción de la salud comprenderá la educación y fomento de la cultura 

del autocuidado para reconocer y promover la participación de las personas, las familias y las comunidades en la atención 

y prevención de las enfermedades. 

Asimismo, que la educación para la salud tenga por objeto fomentar en la población la atención de enfermedades y 

protegerse de los riesgos que pongan en peligro su salud, a través de intervenciones de autocuidado, además de proporcionar 

a la población los conocimientos sobre intervenciones de autocuidado como primera medida de atención.  

También, incluir en los programas de educación para la salud que formule, proponga y desarrolle la Secretaría de Salud, 

aquellos orientados al reconocimiento, concientización y promoción de las intervenciones de autocuidado. 
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El autocuidado genera ser responsables y tener mejores hábitos 

La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) señaló que el dictamen establece y reconoce las prácticas del autocuidado 

como parte de la atención preventiva. Afirmó que el autocuidado genera ser responsables y tener mejores hábitos, así como 

monitorear nuestra salud.  

Estimó que si no se hace algo será una tragedia humana vivir con enfermedades mentales o físicas y, en el caso de México, 

presionará las finanzas del sistema de salud.  

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, dijo, “cada año cien millones de personas en el mundo se sumen en 

la pobreza porque pierden completamente el patrimonio para atender problemas de salud que pudieron prevenir”.  

Por ello, añadió, “tenemos que crear conciencia en nuestra población del autocuidado y generar nuevos hábitos. Y ante los 

primeros síntomas de que algo no está bien ir con los profesionales de la salud y no esperar hasta el último momento”. 
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Cámara de Diputados aprobó reforma que 
garantiza acceso de las mujeres a servicios de 

transporte digno y seguro 
 

Boletín No. 6467 

• El dictamen modifica la Ley del Instituto Nacional de las Mujeres 

• Se avaló por 442 votos y se envió al Senado de la República 

Por unanimidad de 442 votos, la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley del Instituto Nacional de las Mujeres, con el 

propósito de facultar al Inmujeres para que implemente acciones de movilidad que garanticen el acceso a servicios de 

transportes dignos y seguros. 

El dictamen, que adiciona una fracción XXV al artículo 7 del citado ordenamiento legal, se envió al Senado. Establece que 

el Instituto gestionará, a través de mecanismos e instrumentos de coordinación, cooperación intergubernamental, 

interinstitucional e intersectorial, programas y acciones para la movilidad. 

Expone que es oportuno facultar al Inmujeres, a nivel legal, para que pueda firmar los convenios correspondientes, a fin de 

que los estados y municipios se obliguen a observar cualquier acción o lineamiento emitido para tal objetivo y que éstos 

sean publicados en el Diario Oficial de la Federación. 

La diputada Noemí Salazar López (Morena) afirmó que la mujer merece caminar por las calles segura y sin miedo. Agregó 

que debido a la doble o triple jornada de trabajo “somos quienes pasamos más tiempo en el transporte público”.  

Ante ello, comentó que las calles no están hechas para las mujeres, pues las construyeron hombres; por ello, es indispensable 

erradicar esta situación. En las calles y el transporte público se debe considerar la perspectiva de género, la inclusión e 

igualdad en cuanto a infraestructura y seguridad. 

Dijo que es necesaria una gestión efectiva de la movilidad, a través de mecanismos de coordinación y cooperación 

intergubernamental e interinstitucional para diseñar e implementar políticas y programas que aborden las necesidades 

específicas de las mujeres. 
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Puntualizó que es indispensable un enfoque intersectorial que promueva secciones integrales para que las mujeres puedan 

moverse seguras. Agregó que es fundamental que la mujer se involucre en la toma de decisiones relacionadas con la 

movilidad. 
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Por unanimidad, la Cámara de Diputados 
aprobó reforma a la Ley de Migración, en 

materia de lenguaje incluyente 
 

Boletín No. 6464 

• El dictamen a la minuta se remitió al Ejecutivo Federal 

En la sesión semipresencial de este miércoles, diputadas y diputados aprobaron, por 446 votos a favor, el dictamen a la 

minuta que reforma diversas disposiciones del artículo 3º de la Ley de Migración, en materia de lenguaje incluyente. 

El texto, enviado al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, modifica la figura de “extranjero” por la de “persona 

extranjera”, la de “mexicano” por “persona mexicana” y la de “migrante” por “persona migrante”. 

Añade que, con ello, se define a quienes poseen la condición de persona extranjera, persona mexicana y persona migrante 

en términos de lenguaje incluyente, anteponiendo su calidad de personas sobre su situación migratoria en busca del 

reconocimiento total de sus derechos humanos. 

Menciona que con independencia de la regulación específica que la legislación contiene en materia de migración, 

indudablemente toda reforma legal debe guardar una exacta adecuación y concordancia con el texto constitucional, de modo 

tal que los mismos principios, lineamientos y directrices que en éste se encuentran detallados sean introducidos en cada uno 

de los ordenamientos respecto de los cuales tengan aplicación. 

Eliminar actos discriminatorios y desigualdad 

La diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena) expresó que la minuta fortalece las acciones para la construcción de 

una sociedad más igualitaria, ya que las modificaciones incorporan el uso de lenguaje incluyente a fin de eliminar un posible 

trato discriminatorio en razón de género o de orientación sexual de las personas. 

El uso del lenguaje incluyente en la Ley de Migración, afirmó, pretende eliminar actos discriminatorios y la desigualdad en 

el ejercicio de los derechos humanos de las personas migrantes, así como visibilizar que los flujos migratorios se han ido 

diversificando y que tanto hombres como mujeres, niñas, niños y adolescentes e integrantes de la diversidad sexual, por 

diferentes motivaciones han decido salir de su lugar de origen. 
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Precisó que el uso del lenguaje incluyente coadyuva a cerrar las brechas de desigualdad que se han profundizado al emplear 

expresiones que perpetúan patrones de comportamiento que asocian a las personas con sus características físicas, biológicas 

y su condición social, generando actos discriminatorios, xenofóbicos, racistas y de intolerancia, que en la mayoría de los 

casos culminan en violencia ejercida en contra de las personas pertenecientes a ciertos grupos sociales. 

Ante el incremento de los flujos migratorios, expuso, es importante contar con un ordenamiento que en su redacción permita 

que no se tengan actos discriminatorios o sexistas. El uso de un lenguaje incluyente contribuye a visibilizar la diversidad de 

la sociedad y el respeto, y su promoción es un área de oportunidad para transformar a la sociedad y derrumbar estereotipos 

y roles asignados histórica y culturalmente a hombres y mujeres, así como romper con juicios de valor que han excluido a 

diversos grupos poblacionales.  

En la discusión en lo particular, la diputada Susana Prieto Terrazas presentó modificación a la fracción XXIII del 

mencionado artículo, para ampliar el concepto de persona migrante, al establecer que sería la “persona que sale, transita o 

llega al territorio de una entidad federativa distinta a la de su residencia habitual, en el República Mexicana o de un Estado 

extranjero, por cualquier tipo de motivación”, misma que no fue aceptada y se desechó. 
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Diputadas y diputados aprobaron que los 
seguros privados de salud no podrán excluir ni 

discriminar a ninguna persona 
 

Boletín No. 6458 

• El dictamen, que adiciona la Ley General de Salud, se avaló por unanimidad de 425 votos  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 425 votos, el dictamen que adiciona la Ley General de 

Salud, con el objetivo de evitar cualquier discriminación en los servicios de salud privados contratados directamente por 

los usuarios o a través de sistemas de seguros, individuales o colectivos. 

La adición de un tercer párrafo al artículo 38 de dicha norma legal establece que los servicios de salud privados, que sean 

prestados por personas físicas o morales, no podrán excluir ni discriminar a ninguna persona por motivos de edad, sexo, 

religión, discapacidad u otras características personales.  

Señala que todos los servicios de salud privados estarán sujetos a los principios de igualdad, no discriminación y respeto a 

los derechos fundamentales, de acuerdo con las disposiciones legales vigentes en materia de derechos humanos y equidad. 

El dictamen, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, destaca que el objetivo es promover la 

igualdad y proteger los derechos fundamentales de todos las ciudadanos y ciudadanos. 

Menciona que la reforma se alinea con lo establecido en la Constitución Política donde se prohíbe toda forma de 

discriminación que atente contra la dignidad humana. Al incorporar estas disposiciones en la Ley General de la Salud, se 

refuerza el compromiso de erradicar cualquier práctica que menoscabe los derechos y libertades de las personas, y se 

garantiza un sistema de salud inclusivo y respetuoso con la diversidad de la sociedad mexicana. 

Aclara que la reforma no solo busca cumplir con los preceptos constitucionales, sino contribuir activamente a la 

construcción de un entorno en el que la igualdad y el respeto a la dignidad humana sean pilares fundamentales. 

Garantizar derechos humanos en materia de salud 

La diputada María Beatriz Zavala Peniche (PAN), impulsora de la reforma, explicó que se busca promover, garantizar y 

materializar los derechos humanos de las y los mexicanos en materia de salud. Asimismo, impactar de forma positiva en la 

vida de millones de personas que demandan y requieren de los servicios privados de salud.  
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En México, dijo, lamentablemente son comunes diversas acciones discriminatorias por parte de aseguradoras en el ámbito 

de la salud, ya que en varias ocasiones niegan la cobertura a menores de edad con alguna discapacidad y que requieren de 

cuidados y servicios especializados.    

El dictamen, agregó, contribuirá al bienestar de personas con algún tipo de discapacidad y coadyuvará a que el sistema de 

salud del país sea más incluyente y equitativo. 

Además, indicó, se alinea con los tratados internacionales, la Constitución Política en materia de derechos humanos y es 

compatible con los fines del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 desde una perspectiva con visión estratégica, para 

contar con una población que goce de plena salud y cuente con mejores condiciones de acceso a esos servicios. 
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Avala Cámara de Diputados prohibir retorno 
asistido de niñas y niños migrantes cuando el 
interés superior de la niñez se vea vulnerado 

 

Boletín No. 6466 

• Además, que dicho interés sea “principio rector” en procedimiento administrativo migratorio 

• El Pleno aprueba reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 

En la sesión de miércoles, la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, con 436 votos, reformar la Ley General de los 

Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de que el interés superior de la niñez sea un “principio rector” durante el 

procedimiento administrativo migratorio al que estén sujetos niñas, niños y adolescentes migrantes, y se deberá fundar y 

motivar cualquier decisión por las leyes vigentes. 

Asimismo, los cambios a los artículos 89 y 96 de dicha Ley, establecen que estará prohibido llevar a cabo el procedimiento 

de retorno asistido de una niña, niño o adolescente “cuando el interés superior de la niñez se vea vulnerado”.  

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, reconoce la obligación que tiene la 

autoridad de garantizar el principio de interés superior de la niñez, mandatado por el artículo cuarto de la Constitución 

Política.  

Afirma que es fundamental velar por el reconocimiento de los derechos humanos establecidos en el marco jurídico nacional 

e internacional, específicamente lo relativo a garantizar el respeto de los derechos humanos de cada persona, entre los que 

se encuentra el derecho a la vida, la salud, libertad y a la seguridad. 

El interés superior de la niñez, indica, debe ser un eje rector en la toma de decisiones llevadas a cabo por cualquier autoridad.  

Refiere que, de acuerdo con los datos del Censo de Población y Vivienda, mil 596 niñas, niños y adolescentes vivían en 

“alojamientos de asistencia social, y de éstos uno de cada 33 niñas, niños y adolescentes que habitaban ahí tenían una 

nacionalidad distinta a la mexicana”. Añade que el 3 por ciento de las niñas, niños y adolescentes que se encuentran en 

algún alojamiento de asistencia social, son migrantes.  
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Lograr un marco jurídico de integración 

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) señaló que durante la primera década de este siglo las y los 

niños eran invisibles, estaban fuera de las discusiones de las reformas y políticas migratorias, pero no inexistentes. Resaltó 

que la niñez migrante ha sido olvidada durante muchos años. 

Consideró que se tienen que revisar los regímenes de migración de cada país, debido a que no hay un sistema con 

herramientas suficientes para la protección, lo cual hace que las niñas, niños y adolescentes sean las primeras víctimas.         

“Debemos lograr un marco jurídico de integración y reconocimiento de la misma dignidad que tienen todas y todos, 

independientemente de donde vivan”, finalizó. 
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Aprueban diputadas y diputados reformas para 
armonizar la Ley de Cooperación Internacional 

para el Desarrollo 
 

Boletín No. 6461 

• Se actualizan las denominaciones de diversas secretarías 

• El dictamen se remitió al Senado   

Por unanimidad de 434 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló, en la sesión semipresencial de este miércoles, el 

dictamen que reforma la Ley de Cooperación Internacional para el Desarrollo, a fin de actualizar el nombre de diversas 

secretarías.   

El dictamen, remitido al Senado para sus efectos constitucionales, modifica el artículo 15 de dicha ley para armonizar las 

denominaciones de las secretarías de Bienestar, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano.  

Destaca la importancia de modificar dicho precepto para actualizarlo conforme a las reformas realizadas a la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Federal, en virtud de los cambios a las denominaciones de diversas secretarías de Estado.  

Por ello, indica, la reforma resulta necesaria para evitar contradicciones y confusiones en el ordenamiento jurídico, así como 

garantizar el principio de seguridad y transparencia. Además, añade, es necesario reforzar los instrumentos que fomentan 

las acciones y programas de cooperación internacional. 

Se busca garantizar coherencia y eficiencia en el quehacer gubernamental 

Vía telemática, la diputada Fabiola Serrano Romero (PT) detalló que el dictamen busca garantizar coherencia y eficiencia 

en el quehacer gubernamental alineando las nomenclaturas de secretarías claves con las reformas recientes a la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Federal.   
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Las modificaciones, afirmó, armonizan la denominación de tres instituciones clave. Estos cambios son esenciales para que 

la legislación esté en correspondencia con la realidad administrativa y funcional que permita avanzar hacia un futuro más 

prometedor   

Con estas acciones legislativas no solo se resuelve la discrepancia, sino que se reafirma el compromiso con el principio de 

certeza jurídica, el cual es fundamental para la confianza y la seguridad jurídica de las y los ciudadanos y esencial para la 

construcción de México, puntualizó. 
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Cámara de Diputados aprobó incluir el 
principio de paridad de género en el Servicio 

Exterior Mexicano 
 

Boletín No. 6462 

• El dictamen recibió un total de 438 votos a favor, y se envió al Senado 

En la sesión de este miércoles, las diputadas y los diputados aprobaron, por 438 votos, reformar 

la Ley del Servicio Exterior Mexicano, en materia de paridad de género. 

El dictamen, que se envió al Senado de la República, adiciona un inciso d) a la fracción I del artículo 

37 de dicho ordenamiento jurídico para establecer que la Comisión de Personal del Servicio 

Exterior Mexicano organizará concursos de ascenso que comprendan la evaluación del expediente 

de los aspirantes, considerando la paridad de género. 

Expone que a las mujeres se les brindan menos oportunidades para acceder a puestos de toma 

de decisiones dentro del sector público; por ello, es preciso que la legislación se adecúe a fin de 

que se pueda alcanzar la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres. 

La diputada Vania Roxana Ávila García (MC) sostuvo que, a pesar del avance en materia de paridad 

de género, sigue existiendo una brecha de desigualdad en las actividades laborales, ya que los 

hombres tienen mayor acceso a oportunidades que las mujeres. 

Refirió que datos de la Secretaría de Relaciones Exteriores señalan que de mil 117 personas que 

conforman la diplomacia mexicana, sólo 31 por ciento son mujeres y 69 por ciento hombres, lo 

que contrasta con la paridad sustancial que se observa en el país conformada por 51.32 por ciento 

de mujeres y 48.68 por ciento hombres, Y evidencia la subrepresentación de la mujer en los 

cuadros diplomáticos. 

Estas cifras, agregó, hacen necesario aumentar la participación de las mujeres en la vida 

diplomática, ya que está comprobado que su presencia igualitaria en los órganos de gobierno 

conduce a políticas públicas más efectivas. “Es hora de dar más voz y poder a las mujeres en la 

toma de decisiones diplomáticas”. 
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Cámara de Diputados aprobó reforma para 
prevenir violencia y acoso hacia personal 

médico, residentes y estudiantes 
 

Boletín No. 6459 

• Adicionó una fracción V al artículo 90 de la Ley General de Salud 

La Cámara de Diputados aprobó, por 434 votos a favor, el dictamen que determina que 

corresponde a la Secretaría de Salud y a los gobiernos de las entidades federativas promover la 

creación de programas de capacitación para prevenir y atender los casos de violencia, acoso y 

hostigamiento hacia el personal médico, médicos residentes y estudiantes de medicina, a fin de 

crear entornos libres de violencia y explotación laboral en las instituciones del Sistema Nacional 

de Salud. 

La reforma, que adiciona una fracción V al artículo 90 de la Ley General de Salud y remitida al 

Senado de la República para sus efectos constitucionales, busca eliminar cualquier tipo de 

discriminación y violencia que persista dentro del sistema de salud y que sea motivo para vulnerar 

los derechos, tanto individuales como colectivos de las personas. 

Hace mención que en el ámbito médico de México existe una estructura jerarquizada que en 

ocasiones funciona de manera autoritaria.  

Por ello, ante el crecimiento de la demanda de los servicios de salud y los límites presupuestales 

y de infraestructura, el Estado mexicano debe atender urgentemente la precariedad con la que el 

personal médico, médicos residentes y estudiantes de medicina han enfrentado su labor desde 

años atrás, hacer justicia y fortalecer el marco jurídico. 

Una medida legislativa para poner en contexto la actual realidad de los médicos residentes con 

sus derechos puede y debe ser acorde a los principios que se establecen en diversos instrumentos 

que tutelan la protección a los derechos humanos, y cuyas categorías de discriminación 

persistentes en los centros de salud donde se brinda el servicio de los residentes médicos, debe 

ser combatida y erradicada. 
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Actos de violencia generan efectos devastadores  

La diputada Lilia Villafuerte Zavala (PVEM) lamentó la violencia que se ejerce en el sector salud 

contra los médicos, residentes y estudiantes de medicina, pues en algunos casos, la situación los 

orilla a renunciar a su sueño de convertirse en especialistas. “No podemos permitir que exista 

ningún tipo de violencia en este sector”.  

Recordó que el sistema de salud se rige por una estructura jerárquica marcada por tendencias 

que en la mayoría de las ocasiones resultan autoritarias y abusivas, lo cual ha creado un entorno 

propenso a la violencia psicológica entre el personal médico, especialmente al imponer tareas 

titánicas imposibles de cumplir en una sana jornada laboral.  

En algunos casos, dijo, están obligados a laborar por más de 20 horas seguidas y sin la esperanza 

de un día de descanso; los principales perpetradores de estas conductas suelen ser aquellos con 

más experiencia o en posiciones superiores, que ejercen su autoridad de manera abusiva, creando 

un círculo vicioso.  

Villafuerte Zavala relató que esos actos de violencia generan efectos devastadores a corto y largo 

plazos, como problemas psicológicos, incluyendo ansiedad, depresión, trastorno de estrés 

postraumático y un ambiente hostil que se suma a las presiones académicas y profesionales. 

Se requiere contar, añadió, con el marco normativo que elimine cualquier tipo de violencia que 

atente contra la dignidad humana o menoscabe los derechos del personal médico, principalmente 

de los residentes de medicina, a fin de tener entornos seguros en las instituciones del Sistema 

Nacional de Salud. 
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Agustín Caso Raphael (Exauditor de la ASF) 

Entrevista con Selene Flores 

 

 

 

 

 

 
“En esta administración de la Auditoría Superior de la Federación, les incomodan las 

auditorías al desempeño, y esto dicho por el Auditor Superior a mi persona, porque son 

las que causaban más problemas. Cuando uno audita el desempeño de una política 

pública, programa de gobierno o un proyecto, en primer lugar, se contextualiza muy 

bien y; en segundo, lo encuera, lo desnuda, lo presenta con sus aciertos y sus 

debilidades, siempre con el ánimo constructivo de fortalecer el programa, el proyecto 

o a la institución. Son temas que son sensibles, que no gustan”. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4311?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!4311&authkey=!AKCHZshDrsL55n4&ithint=video&e=1N8cNk 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4311?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4311&authkey=!AKCHZshDrsL55n4&ithint=video&e=1N8cNk
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4311?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4311&authkey=!AKCHZshDrsL55n4&ithint=video&e=1N8cNk
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Agustín Caso fue despedido de la ASF por 

'pérdida de confianza' 
Agustín Caso, quien hasta hace 

unas horas ocupaba el cargo 

de auditor especial de 

Desempeño, reveló que el 

motivo “legal” por el que fue 

despedido de la Auditoria 

Superior de la Federación (ASF) 

fue por pérdida de confianza. 
 

En entrevista con Manuel 

Feregrino, en ausencia de Ciro 

Gómez Leyva, para Por La Mañana, Caso Raphael indicó que David Colmenares, titular 

de la ASF, le pidió la renuncia, pero que él se negó porque desconocía los motivos que 

incitaron a dicha decisión. 

 

El ex auditor consideró que la ASF está en riesgo debido a que no se les permite a sus 

trabajadores desarrollar sus labores con autonomía. 

 

 

 

 

https://tinyurl.com/3n6s22yw 

 

https://tinyurl.com/3n6s22yw
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Agustín Caso Raphael (Exauditor Especial de Desempeño–ASF) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 “El motivo por el que se me despide, digamos informal, es porque fue por pérdida de 

confianza, pero realmente lo que es importante mencionar es que el despido para un 

cargo como el de un Auditor Especial se debe de dar por una causa grave. Cuando 

yo fui mandado a llamar por el Auditor Superior, él me dijo que quería hacer cambios, 

me pedía la renuncia y yo le dije que no estaba dispuesto porque no entendía cuál es 

la causa de esa decisión, él me dijo que era para facilitar el tránsito en el último tramo 

de su gestión que termina en 2025, ante eso también me dijo que él y yo teníamos 

formas o filosofías políticas y sociales distintas. Nosotros somos un órgano de la Cámara 

de Diputados, nuestra función es auditar la cuenta pública, que es la forma en que los 

entes públicos presentan los resultados o el uso de los recursos que se aprueban, 

entonces es un ejercicio democrático de la mayor importancia”.  

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4307?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4307&authkey=!AMJsuatQzd6B1Sc&ithint=video&e=UEFcfD
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ASF destituye al Auditor Especial de Desempeño 
 

 El titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, destituyó al titular 

de la oficina de auditoría Especial de Desempeño, Agustín Caso Raphael. Así lo dio a 

conocer el funcionario cesado mediante una carta dirigida a sus compañeros de la 

institución.  

Consideró que fue una decisión arbitraria e ilegal, porque no se argumentó que 

hubiera causal reglamentada en la ley.  

El funcionario cesado señala que la Auditoría Superior de la Federación ha abdicado 

de cumplir su tarea fiscalizadora y que se autocensura al no ordenar revisiones a ciertos 

proyectos.  

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4304?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4304&authkey=!AAaFM2OR6D8LDVk&ithint=video&e=dkXynL
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Exauditor Especial denuncia que la ASF está 

secuestrada por intereses políticos 
 

Agustín Caso, quien se desempeñaba como Auditor Especial de Desempeño de la 

Auditoría Superior de la Federación y fue cesado el día de ayer por el Auditor Superior, 

David Colmenares, hizo pública una carta en la que denunció que la ASF está 

secuestrada por intereses políticos, evadiendo auditorías a programas clave y se 

autocensura para no incomodar al gobierno del Presidente.  

Agustín Caso además afirmó: “para nadie es un secreto que de manera cada vez más 

grave en la ASF ha abdicado del cumplimiento de los principios constitucionales en 

detrimento de la autonomía e independencia de la función de fiscalización”. 

 

 

 

 

 

 

 [HERALDO RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/14WxLMu0vaXk6Aj56TQWSiAuT3nPjQbeq/view
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Acusan a David Colmenares de abandonar 

principios de autonomía e imparcialidad 

 

 

 

 

 

 
 

 

En medio de acusaciones de falta de imparcialidad, de censura en la realización de 

auditorías a modo, el Auditor Especial de Desempeño de la Autoría Superior de la 

Federación, Agustín Caso Raphael, dio a conocer mediante una carta que fue cesado 

de su cargo por parte del auditor David Colmenares. 

 En su carta que fue replicada en redes sociales, Caso acusó a Colmenares de 

abandonar los principios de autonomía e imparcialidad por la aspiración claramente 

ponderada, en estos días de politiquería, lo que es incompatible con la responsabilidad 

de dirigir a la ASF y anunció que interpondrá los recursos jurídicos para combatir su cese.  

 

 

 

[MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4305?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4305&authkey=!AIJPIBi6yVQJt6I&ithint=video&e=0YgBWf
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ASF designa a Arely Gómez como nueva auditora 

de desempeño 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que Arely Gómez González es la 

nueva Auditora Especial de Desempeño del órgano fiscalizador. 

La exprocuradora de la 

República y exsecretaria de 

la Función Pública fue 

presentada en el nuevo 

cargo por el auditor superior 

David Colmenares. 

Gómez ocupará ahora el 

lugar que dejó Agustín Caso 

Raphael, quien fue cesado 

el martes por Colmenares 

Páramo. 

Al anunciar su destitución, 

Caso Raphael acusó al auditor superior de querer “hacer política” y denunció que al 

interior de la ASF se realizan auditorías a modo o se suprimen fiscalizaciones si resultan 

incómodas. 

Arely Gómez fue presentada como nueva Auditora Especial de Desempeño ante el 

resto de los auditores especiales y titulares de áreas de la ASF. 

En un comunicado, el órgano fiscalizador informó que “este nombramiento se da con 

la finalidad de seguir fortaleciendo las labores de la ASF”. Arely Gómez es abogada 

egresada de la Universidad Anáhuac, titulada con mención honorífica. 

 

 

https://shre.ink/8uQA 

  

https://shre.ink/8uQA
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Designan a Arely Gómez como auditora especial 

de desempeño de la ASF 
La exprocuradora General de la República, Arely Gómez González, fue designada 

Auditora Especial de Desempeño de la Auditoría Superior de la Federación, luego de 

que Agustín Caso Raphael, fue destituido del cargo.  

Con la presencia de los auditores especiales y el titular de la ASF, David Colmenares 

Páramo, en una ceremonia, se presentó a Gómez González como la nueva Auditora 

Especial de Desempeño. 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1Mk64L3uc2Y30ffj6Xkgc3Y39I63P4RbE/view 
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La exprocuradora Arely Gómez, Auditora Especial en la ASF (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/2024/04/10/nombran-a-la-exprocuradora-arely-gomez-como-auditora-especial-en-la-asf
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En la última semana de abril y las dos primeras de mayo, serán las fechas donde arreciarán las campañas negras para 

buscar desprestigiar a los opositores. Será una encarnizada pelea de dos por la Presidencia de México. 

Es una estrategia cantada por los morenos en una instrucción del que manda en Palacio Nacional, quieren, a como dé 

lugar parar a Xóchitl Gálvez. 

Para el líder del PRI y del PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés, su candidata se está preparando al máximo para 

enfrentar esos embates que saldrán en la inminente guerra sucia que está preparando Morena. 

En el cuarto de guerra de la oposición, hay datos que Morena no cederá los estados de Veracruz a Pepe Yunes ni la 

Ciudad de México a Santiago Taboada. Los opositores saben que hay molestia en Palacio porque los números no le 

favorecen en esas dos entidades. 

La preocupación del Presidente es que Alito y Marko Cortés están pidiendo también que se cancelen las elecciones en 

Chiapas, Tabasco y Oaxaca por la inseguridad que priva y falta de garantía para los votantes. Guerrero es una de las 

entidades con esos altos riesgos. 

Para la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, es una propuesta muy preocupante porque se debe 

prevalecer, antes que nada la seguridad de los votantes, 

Bueno, en Veracruz, los abucheos del respetable a Rocío Nahle, candidata de AMLO han sido claves para desinflarla, su 

caída libre se deriva que los propios veracruzanos no quieren que les venga a gobernar una persona que no es de ese 

estado. 

Que decir de las mansiones y su riqueza que exhibió Pepe Yunes y cuyos recursos, dijo que se presume pudieron salir 

de la obra de Dos Bocas, una obra sexenal que presumía el Presidente y que hoy, ante la fallida conclusión, está 

decepcionado. 

Mientras que, en la CDMX Santiago Taboada sabe del hartazgo que hay con Morena por la mala administración que 

desempeñó la ahora Presidencial, Claudia Sheinbaum. No perdonan los capitalinos los desastres dl Metro por falta de 

mantenimiento, la falta de agua en Iztapalapa, el Rébsamen que costo vidas de niños. 

Morena se ve perdió en esta ciudad capital, por eso la adhesión, en las ultimas semanas de los liderazgos de diferentes 

organizaciones al proyecto de Taboada, que se habían convertido en un importante activo de ese gobierno. 

La mayoría de esos liderazgos de sindicatos y más, fue porque los dejaron en el olvido, los ningunearon y los aislaron 

en sus propuestas para el gremio. Hoy están las facturas en cobranza para pagar el 2 de junio. 

Para nadie es secreto que la candidatura de Taboada va en pleno crecimiento, anote la más reciente adhesión del 

diputado local, del partido naranja propiedad de Dante Delgado, Carlos Tinoco que se sumó junto con su compañero, 

el aspirante a diputado federal y diversos candidatos más a este nuevo proyecto. 

Por eso Alito está en la mira de los fosfo fosfo, principalmente del número uno, después de Dante, el flamante 

gobernador de Nuevo León, Samuel García, el mismo que no le puede perdonar que le haya tirado la candidatura 

Presidencial, pues para nadie es secreto que era su sueño, aunque de antemano sabía que no ganaría. 

Alito ayer lo volvió hacer enojar, Samuel quiso exhibirlo que no podía ir a Nuevo León a hablar mal, el corruptazo, y le 

respondió: Samuelito, usted calladito y póngase a jalar que Nuevo León necesita gobernador 24/7 y no payaso de tiempo 

completo. 
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Ante la negativa de Dante Delgado de aliarse con la oposición, Alito encendió el fuego el año pasado, cuando querían 

mandar a Samuel de candidato, les restregó que su candidato (hoy Máynez y antes Samuel) son esquiroles de Morena. 

Y que solo le hacen el caldo gordo para quedar bien con ya saben quién. 

SANTIAGO NIETO POR UN MILAGRO PARA GANAR ESCAÑO 

El Tribunal Electoral le dio la razón a Santiago Nieto para seguir en la pelea por un escaño en Querétaro. Lo habían 

suspendido, pero el proceso lo regreso a la competencia. 

Va por Morena y quiere ganar la fórmula en un estado más que complicado pintado del panismo gobernado por 

Mauricio Kuri. 

Los números no le favorecen y el hecho de ir en la segunda posición de la fórmula le da un alto grado de no llegar al 

Senado que preside la morenista Ana Lilia Rivera, quien por cierto va que vuela para ganar la reelección por su natal 

Tlaxcala, ahí no le estorba la oposición. 

Santiago Nieto estaría apostando por un milagro para lograr ganar la fórmula, de lo contrario solo pasaría su compañera 

que la encabeza como primera minoría. Esa es la ventaja de ser número uno en esas famosas fórmulas a la Cámara Alta, 

perdiendo ganan, porque pasa el primero. 

Querétaro es uno de los estados que la oposición lleva como favoritos para ganar la fórmula y puede ser incluso carro 

completo, agregue también Guanajuato, Yucatán, Sonora, Morelos, Veracruz, Ciudad de México, Sinaloa, Nayarit, 

Coahuila, Aguascalientes, Durango, Nuevo León, Chihuahua, Baja California. Los números hoy favorecen para el 

Congreso a la oposición con una mínima ventaja. 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-pelito-encarnizado-de-las-tres-semanas/  

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/el-pelito-encarnizado-de-las-tres-semanas/
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COLUMNA INVITADA 

¡El cambio viene con recursos para 
el campo en la CDMX! 

Más de la mitad de la Ciudad de México es una zona rural, los bosques 

aseguran la recarga de los acuíferos que abastecen a la mayoría de los 20 

millones de habitantes de la capital y sus suburbios 

MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO 

OPINIÓN 

·11/4/2024 · 00:29 HS 

 

 

El candidato Santiago Taboada ha hecho el compromiso de dar suficiente presupuesto a las zonas 

rurales y ejidales sin condicionar ni amenazar a quienes viven de estas tierras como lo hace en la 

actualidad el oficialismo. El candidato de la coalición “Va por la CDMX” esta´ convencido de que 

la agenda del campo debe ser construida por quienes viven y trabajan en él. 

https://heraldodemexico.com.mx/autor/mariana-gomezdelcampo.html
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Indiscutiblemente este sector también ha sido abandonado por morena. ¡No más continuidad! La 

importancia de las zonas ejidales es significativa y merece atención, pues estas áreas desempeñan 

un papel crucial en la conservación del entorno natural y la producción agrícola. 

Los ejidatarios necesitan más apoyo financiero y logístico para llevar a cabo, entre otras, 

actividades de capacitación encaminadas a mejorar las habilidades de manejo forestal y la 

comprensión de la importancia ecológica de los bosques. Además, necesitan herramientas, 

vehículos y tecnología para proteger las áreas forestales. Con mayor financiamiento estarán en 

posibilidad de fomentar la participación activa en la conservación y reforestación, así´ como de 

contar con asistencia legal para enfrentar la tala ilegal y defender sus derechos. 

Más de la mitad de la Ciudad de México es una zona rural, los bosques aseguran la recarga de los 

acuíferos que abastecen a la mayoría de los 20 millones de habitantes de la capital y sus suburbios. 

Los árboles limpian el aire contaminado de la urbe y sirven para contener las altas temperaturas. 

Definitivamente parte del problema que existe actualmente en la capital en relación con el agua, 

se debe al abandono de morena al campo y los bosques. 

El gobierno capitalino no ha tenido la voluntad de reconocer el papel que juegan los ejidatarios, y 

tampoco ha tenido el interés de asignar recursos suficientes para fortalecer su capacidad de 

proteger y administrar los bosques comunales. De acuerdo con la organización Global Forest 

Watch, que mide la deforestación en todo el mundo, la capital tenía 40 mil hectáreas cubiertas de 

árboles en 2010. En 2022 perdió´ 49 hectáreas, más que en los cuatro años previos juntos. En su 

momento Claudia Sheinbaum se comprometió´ a invertir en la reforestación, conservación y 

producción sustentable, pero morena siempre miente. 

Es primordial también que la sociedad en general conozca la importancia de estos espacios 

naturales y apoye iniciativas que promuevan su preservación. Las zonas ejidales y rurales son vitales 

para la biodiversidad, la seguridad alimentaria y la calidad de vida de sus habitantes. Es 

fundamental proteger y promover estas áreas para un futuro sostenible. ¡El cambio viene! 

POR MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO 

SECRETARIA DE ASUNTOS INTERNACIONALES DEL CEN DEL PAN 

@MARIANAGC 
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Por segunda ocasión, representantes de párrocos, que son los que conocen mejor en el país, 

realidad que agobia a feligreses en flagelos como pobreza, violencia, delincuencia y saqueo de 

recursos naturales, tuvieron reunión con las candidatas a Presidencia. 

En las instalaciones de la CEM en Cuautitlán Izcalli, Casa Lago, donde se llevó a cabo ayer y hoy, 

Asamblea de Obispos, éstos, volvieron a convocarlas desde hace un mes, a través de su presidente, 

Monseñor Rogelio Cabrera López y el Secretario General del órgano eclesiástico, Mons. Ramón 

Castro Castro. 

Primera en acudir a la convocatoria, Claudia Sheinbaum Pardo, quien reapareció con los obispos, en 

mejor disposición a dialogar con ellos. 

A puerta cerrada, ellas, trataron varios asuntos que están en la agenda nacional, como violencia y 

delincuencia, pobreza, y otros de tema social. 

Reiteramos los obispos, son los que mejor palpan en sus parroquias, a través de los párrocos, 

inquietudes de la población, de cualquier índole, sea de seguridad, miseria, servicios públicos, 

cacicazgo, saque de los recursos naturales, educación, salud, y los infaltables, violencia y 

delincuencia. 

¡Vamos, pues!, ni el alcalde ni el gobernador; mucho menos los diputados locales o federales, 

conocen bien a bien, reclamos de los mexicanos, como los sacerdotes que ofician la diaria o 

dominical, ejercen el bautismo, confirmación, o bendicen bodas, XV años y toda la cultura religiosa 

que exige y obliga el catolicismo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CONFERENCIA DEL EPISCOPADO MEXICANO, SE REUNIÓ CON XÓCHITL Y CLAUDIA; POR 

SEPARADO, DIALOGARON “DISTINTAS RALIDADES DEL PAÍS” 
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No es casualidad ni coincidencia que, en los tiempos de campaña electoral, la dupla, párroco-obispo, 

sean los receptores de quejas, demandas, de sus feligreses, y coadyuven a resolver problemas de la 

comunidad. 

Hay que decirlo, el principal, servicios públicos, como el de salud, educación y los flagelos de 

violencia y delincuencia, violencia familiar… 

Situación que llevó a la CEM organizar Agenda Nacional por la Paz, motivo por el cual, jerarquía de 

la Iglesia Católica en el país, acordó segundo encuentro con la tercia de presidenciables, “para 

sostener un diálogo constructivo y compartir sus propuestas sobre distintas realidades del país”. 

Fue así que, ayer, los obispos, recibieron primero a la ex jefa del gobierno en CDMX, quien se 

presentó ante la Asamblea de Obispos, con más ánimo de construir que de mala gana, como en la 

primera reunión, donde firmó “bajo protesta”, acuerdos por la paz, entre los presidenciables y la 

CEM. 

Ante ellos, la abanderada presidencial de Morena, expuso sus propuestas de gobierno, para 

implementarlas, en caso de ganar elección del 2 de junio. 

Sheinbaum, manifestó su deseo de mantener buenas relaciones con las Iglesias y, en especial, con 

la Iglesia católica, “con quien mantiene muchas coincidencias, especialmente, con el pensamiento 

del Papa Francisco”. 

Resaltó que el país, vive momentos de grandes oportunidades para su desarrollo económico y se 

comprometió a solucionar la violencia, atendiendo las causas. Es decir, la misma fallida receta del 

actual Presidente de la República, aunque fue cuidadosa en no referir abrazos y no balazos para 

combatir aquel flagelo. 

A su vez, los obispos, reiteraron a la candidata presidencial del oficialismo, su preocupación por 

inseguridad y violencia que permea en la geografía nacional e impacta en la seguridad y la paz que 

reclama la población, ante el fracaso de las actuales estrategias. 

Seguramente ese reclamo de la Iglesia católica a Sheinbaum, debió calar su visión de propuesta en 

el puyante asunto, toda vez que, es alérgica a señalamientos de fallidas políticas del gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, en materia de combate a violencia y delincuencia, corrupción e 

impunidad, cual demostró en éste tema, durante el pasado debate dominical que tuvo con su 

adversaria del PAN-PRI-PRD. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11/04/2024 OPINIÓN 

Cual anotamos ayer en este espacio, se incomodó cuando la conductora del debate, Denise 

Maerker, mencionó impunidad, en el combate a corrupción. 

“Destacaron, una vez más, la Agenda Nacional por la Paz, impulsada por distintas instancias de la 

Iglesia en la que ha sido invitada a manifestar su compromiso, es muy importante aceptar la realidad 

del país para realmente encontrar soluciones”, expresa comunicado de la CEM, tras la reunión de 

los obispos con la señora Sheinbaum. 

Por más de 60 minutos aproximadamente, los obispos y su interlocutora, abarcaron “temas muy 

sensibles”, como la educación integral y verdaderamente humanista, migración forzada, pobreza, 

respeto a las instituciones democráticas, a los derechos humanos, especialmente, la libertad 

religiosa y liberta de expresión, “sin los cuales, no es posible la armonía social”, pondera la 

Conferencia del Episcopado Mexicano. 

En alusión al posicionamiento de posturas de la Iglesia Católica con las propuestas de la candidata 

presidencial de Morena, la CEM, reportó: 

“El diálogo se ha realizado en un ambiente de apertura y cordialidad, en pleno respeto a la 

separación entre la Iglesia y el Estado, compartiendo las preocupaciones y las propuestas desde las 

propias responsabilidades ante la sociedad mexicana”. 

Es verdad, casi 100 millones de mexicanos, potenciales votantes el próximo 2 de junio, saben, 

conocen, ven y escuchan, responsabilidad de Claudia Sheinbaum Pardo, como candidata 

presidencial, como también a los párrocos de su Iglesia, cuando refieren en su homilía, asuntos 

públicos o de la población donde ejercen los oficios religiosos. 

“En un clima de interés y respeto”, pondera la CEM, su presidente, Monseñor Rogelio Cabrera López, 

recibió a Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la alianza Fuerza y Corazón por México. 

Así expresó el jerarca de la Iglesia Católica, la reunión con la candidata presidencial del PAN-PRI-

PRD: 

“Presentó su visión sobre la realidad del país y su compromiso para impulsar la solución a los 

grandes problemas que nos aquejan para hacer un desarrollo con mayor justica y equidad para la 

población mexicana”. 

Ante obispos en reunión de asamblea, la señora Xóchitl, comentó su experiencia personal y familiar, 

su compromiso con los más pobres y su afinidad con los valores de la vida cristiana centrados en el 

amor al prójimo. 
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Y el servicio a los demás, que aprendió en su comunidad indígena y que confirmó en su encuentro 

con el Papa Francisco. 

“Lo que le mueve a estar en la política, no es la búsqueda de poder, sino el de servir a los más 

necesitados y favorecer el desarrollo de todos”. 

Asuntos que trataron los obispos del país con la candidata presidencial de oposición, entre otros: 

preocupación por el ambiente de división y polarización en que se encuentra el país.  

Prioridad que tiene Xóchitl, si gana la elección del 2 de junio, de programas de política social para la 

familia, con énfasis en la mujer y la educación de las niñas y niños en la comunidad. 

Educación con buena orientación y de manera integral, expuso ante los obispos, está la clave para 

mejorar el tejido social tan afectado, como se pone de manifiesta en el ambiente de inseguridad, 

delincuencia y desigualdad social. 

También abordaron importancia de respetar y consolidar instituciones que garantizan la 

democracia y el Estado de derecho para la superación de la corrupción y la impunidad que afecta de 

manera grave a los mexicanos. 

O sea, SCJN, INE, TEPJF, INAI, ASF… 

“Los militares, deben estar en su tarea primordial resguardando la seguridad nacional y la Guardia 

Nacional y las policías en todos los niveles, que deben ser dignificadas y capacitadas para el cuidado 

de los ciudadanos”. 

La CEM, posiciona de la siguiente manera, diálogo con Xóchitl Gálvez: 

“Siempre en el marco de respeto al Estado laico, pero desde el concepto de la laicidad positiva, se 

manifestó con plena disponibilidad para colaborar con las Iglesias en todo lo que les corresponde 

para trabajar por el bien común que propicie la armonía y el desarrollo social”. 

Antes de abandonar las instalaciones de la CEM, en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, la candidata 

presidencial, ofreció entrevista, en la cual, dijo sentirse contenta de estar con los cardenales, 

obispos, arzobispos, muchos de los cuales, conoce. 

-“O sea, es como estar en casa, porque realmente la Iglesia ha hecho un papel muy importante en 

las zonas marginadas del país, muchas veces la iglesia, sustituye al gobierno, en el apoyo a los 

migrantes, a los más pobres, a los que no tienen medicamento”. 
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Ello, admitió, reconoce en la Iglesia católica, de una manera importante, donde hay preocupación 

por la situación de inseguridad que viven, “es claro que me lo dijeron, no es cierto que México está 

mejor que nunca”. 

Los representantes del catolicismo en México, reveló, manifestaron preocupación por la 

deforestación en Durango, inseguridad, pobreza, en una nación donde los ricos, expusieron los 

obispos ahora son más ricos. 

Criticó al Presidente, por afirmar que coartan libertad de expresión al solicitar cancelen su foro 

matinal, y a su adversaria, por calificar esa petición que hizo Xóchitl en el INE, de acto autoritario. 

-“¡No!, no es un acto autoritario, hay 60 obispos o sacerdotes que están siendo investigados por 

decir lo que opinan en la Iglesia. ¿Qué es eso? El gobierno se está prefiriendo, porque no hay libertad 

de expresión para ellos”.  

El compromiso con la Iglesia católica en nuestro país, dijo Xóchitl, es seguir con la agenda de la paz, 

fortalecer a la familia; el tema de la seguridad, #obviamente, es muy importante para ellos”; atender 

el tema del medio ambiente, educación mejorar la educación, salud. O sea, los compromisos es 

hacer un buen gobierno”. 

Hay empatía con el clero, afirma Y algunos obispos la conocen de muchos años, de trabajo en las 

zonas más pobres del país. 

Señala que investigan a los sacerdotes por sus declaraciones en sus homilías, en el gobierno federal 

piensan que se inmiscuyen en temas políticos “y el sacerdote a lo mejor lo único que está haciendo 

es una reflexión sobre lo que está pasando en el país”. 

Piensan que al referir inseguridad que prevalece en este país, en el gobierno creen que ya inciden o 

cooptan el voto, por ello hay varias investigaciones que. de llevarse a cabo, cual reveló Xóchitl 

Gálvez, pues es de risa, porque ni en CDMX, ni en Segob, ni en FGR, indagan cual exigen familiares 

de los desaparecidos o víctimas, tragedia en Ayotzinapa, Línea 12 del Metro, Colegio Rébsamen, 

huachicol, violencia, delincuencia, feminicidios, infanticidios…  

-“No creo que haya un solo llamado al voto, pero sí plantear la problemática que se está viviendo. 

Entonces, si el Presidente se queja de que le quieren quitar la mañanera, pues él, les quiere quitar, 

pues ahora sí que… la homilía”, a los párrocos de la Iglesia católica. 
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Reveló que abordó el tema al explicar a los obispos que pidió se cancele la mañanera, porque el 

Presidente, dice cosas y cuando hablamos de libertad de expresión, “pues también ustedes (los 

sacerdotes), no tendrían que estar sujetos a ningún tipo de persecución”. 

-“Y lo aborde, de manera voluntaria, porque tengo conocimiento de los 60 casos que los sacerdotes 

están pidiendo”. 

¡Qué bien!, que los jerarcas de la Iglesia católica, coadyuvan con su Agenda Nacional por la Paz y, 

en ese propósito, intercambiar posturas, con las candidatas presidenciales del PAN-PRI-PRD y 

Morena. 

Violencia y delincuencia, paz y seguridad pública, lo reclaman. 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, que el viajero frecuente en aviones del huachicol, Mario Delgado Carrillo, haga 

maquetas para defenestrar a la candidata presidencial de la oposición, pero como secretario de 

Finanzas en el gobierno de su entonces jefe, Marcelo Luis Ebrard Casaubón en CDMX -hoy, enemigo 

político-, fue inepto o incapaz de hacer -con maqueta-, objeciones al fallido proyecto de Línea 

Dorada, Línea 12 del Metro, donde uno de sus tramos colapsó y dejó 26 víctimas… Le faltó maqueta 

del Colegio Rébsamen, para dar a conocer las otras 26 víctimas que dejo esa tragedia, al 

desplomarse por sobrepeso… Día a día, en Palacio Nacional o los camaradas del jefe máximo de 

Morena y del Ejecutivo Federal, polarizan, atizan odio y venganza contra sus adversarios y enemigos 

políticos, en plena campaña presidencial, pero no sopesan que millones de mexicanos, ven y 

escuchan sus agresiones, y sentido común, que sí tienen, lo harán valer en las urnas el próximo 2 de 

junio. ¡Caramba!... Contexto en el cual, ayer, Xóchitl Gálvez, pidió a su contraria por la Presidencia, 

aclare al país, si su mamá también tiene cuenta en paraísos fiscales… Cuando en entrevista que 

ofreció en el contexto de su visita a la CEM en sus instalaciones de Cuautitlán Izcalli, Estado de 

México, señalaron que la ex jefa del gobierno en CDMX, dijo que emitiría comunicado, la 

abanderada del PAN-PRI-PRD, comentó: “está bien, ¡qué bueno!, ya que pongan los montos y, a ver 

si pone copia del estado financiero”… Consecuencias de la política de odio, rencor, venganza, tiranía, 

autoritarismo, virtual dictadura, que impuso en este sagrado y noble país, Andrés Manuel López 

Obrador, cuando inicio su régimen, el de la voluntad de un solo hombre… ¿Qué dijo?, diría uno de 

esa excelente pareja de comediantes, con la intervención de la gobernadora del Banco de México, 

ante la comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el senador, Ernesto Pérez Astorga, 

Morena… Victoria Rodríguez Ceja, ex Subsecretaria en esa dependencia, acudió ante los integrantes 
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de esa comisión de trabajo, para rendir informe de cumplimiento de mandato, pero su lenguaje de 

tecnócrata, que envidiarían los pupilos de Pedro Aspe Arme, tan ambiguo, no puntualizó altos 

niveles de inflación que, quizá no lo registren en el Banco Central, pero sí lacera los bolsillos de 

millones de mexicanos que pagan por una piña hasta 50 pesos, kilo de tortillas, más de 22 pesos 

kilo, de bistec, 200 pesos, ¡los nopales!, 5, 6, por 10 pesos; cilindro de gas doméstico, 20 kilos, más 

de 400 pesos… Expuso principales acciones que implementó la institución autónoma que preside, 

“para promover el sano desarrollo y buen funcionamiento de los sistemas financieros, así como para 

procurar el poder adquisitivo de la moneda mexicana”… Si ni en Estados Unidos, se atreve a 

ponderar así su economía interna… Hoy, 16:00 horas, acude Jorge Álvarez Máynez, a reunión con 

los obispos que se instalaron en asamblea, en la sede que tiene la Conferencia del Episcopado 

Mexicano en Cuautitlán Izcalli, Estado de México… Otra que de manera fehaciente se identifica con 

Morena, Arely Gómez González, cuando carrera y trayectoria la hizo en el PRI-PAN, ahora se cobija, 

comentan en los pasillos del Poder Judicial, en la sombra del ministro renunciante, Arturo Zaldívar 

y ocupa nuevo cargo en la Auditoría Superior de la Federación… Irónicos comentarios que apuntan 

su arribo a la ASF, para “tapar” presunta corrupción con las auditorías que lleva a cabo ese órgano, 

presuntamente autónomo, hoy, bajo cooptación del gobierno federal…  Fue senadora del PRI y con 

Zaldívar en la presidencia del Poder Judicial, fue Contralora. “Ya es gente de él, es una acomodaticia, 

oportunista”, comentan hombres de leyes de respeto, bagaje, institucionales, leales, en torno a la 

efímera titular en PGR, en el pasado sexenio… Nuevo escándalo en los proyectos emblemáticos del 

régimen, como el Tren Maya, reveló anoche Carlos Loret de Mola, en su espacio de Latinus… ¡Otra 

vez!, lucen los nombres de Amilcar Olán, Osterlen y Pedro Salazar Beltrán, con los hijos del 

Presidente; el general Gustavo Ricardo Vallejo, y otros miembros del Ejército… Los nuevos ricos del 

sexenio, con anticipación, festejan corrupción que mancha a nuestro Ejército y, a su Comandante 

Supremo… ¡Viva México! ¡Viva!... Primeras planas de Vox Populi, ayer, anoche, de inmediato 

publicaron ese puyante caso, así como el video de Brozo, en el cual, con lenguaje mexicano, exhorta 

a millones de mexicanos, que salgan a votar el 2 de junio próximo: a votar por la dictadura o votar 

por la democracia… En redes sociales también se dieron vuelo con la nueva propiedad de Norma 

Rocío Nahle García en el municipio de San Pedro Garza García, NL… Quién sabe cuál será la reacción 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, cando hoy, en su tribuna matinal, lo cuestionen por 

esos vergonzantes casos en el sexenio del ”no somos iguales”… Reiteramos, los nuevos ricos del 

sexenio, cual dice la canción, llegaron ya… Antier, grupos parlamentarios del PAN-PRI-PRD, 

ofrecieron conferencia de prensa, en la que exigieron justicia para todas las víctimas de violencia y 

delincuencia, en el actual proceso electoral, en especial, del crimen de Humberto Amezcua Bautista, 
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que buscaba reelección por esos partidos políticos, en alcaldía de Pihuamo, Jalisco… Los diputados 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, José Elías Lixa, Francisco Huacus y la combativa legisladora 

jalisciense, PRI, Cuquis Camarena, exigen al gobernador Enrique Alfaro Ramírez; autoridades 

federales, locales y electorales, garanticen seguridad de los candidatos a un cargo de elección 

popular… En tiempo y forma, reiteramos, la presidenta en mesa directiva en Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo y Rubén Moreira, advirtieron de intromisión de violencia y delincuencia, en 

el proceso electoral, con exhortos y reclamos al INE y gobierno federal para que implementaran 

medidas de seguridad para candidatos en distritos o alcaldías de riesgo, pero, Guadalupe Taddei 

Zavala y Rosa Icela Rodríguez Velázquez, fueron omisas… Increíble, pero cierto, una humillación 

para Omar García Harfuch, lo manden cual desecho de Morena-PRI-PAN, al Verde, un partido que 

prostituye al mejor postor, el noble oficio de la política… Hay niveles, cierto, y el ex titular de 

Seguridad en CDMX, no merecía lo traten así… Al menos que ya lo preparen como coordinador de 

ese membrete, en el Senado, en LXVI Legislatura… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos!... En Veracruz, luego de renunciar al MC, Sofía Yunes Gamboa, anuncia que se incorpora 

a la coalición opositora que integran el PAN-PRI-PRD, en consecuencia, apoya la candidatura de 

Pepe Yunes, con quien, ayer, hicieron público su nueva militancia. ¡Enhorabuena!...  

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MÉXICO ES UN PAÍS HOSPITALARIO: PUEBLO DE ECUADOR NO ES RESPONSABLE DE 
DECISIONES DE SU GOBIERNO 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmo que México es un país hospitalario y a lo largo de la historia se destaca en el mundo por 
su excepcional política exterior en materia de protección y asilo. Este es un país hospitalario, es un país para que todos podamos convivir porque 
nosotros somos partidarios de la fraternidad universal, pero además México tiene una tradición de años, de décadas, siglos, de protección a 
perseguidos, de garantizar el derecho de asilo, eso nos distingue. Eso somos en política exterior. Lopez Obrador recordó que el territorio nacional 
ha sido hogar para personas de la comunidad judía y española, así como originarias de Argentina, Uruguay, Chile, Bolivia e incluso Ecuador, 
exiliadas por las dictaduras en América del Sur. Además, fue el único país que votó en contra de la expulsión de Cuba en la Organización de los 
Estados Americanos (OEA). México es como su segunda patria de muchos latinoamericanos. En congruencia con sus principios y tradición 
histórica, el Gobierno de México tratará con pleno respeto al personal diplomático de Ecuador y sus connacionales que viven en el país o que 
por alguna situación están de visita; dijo que pueden permanecer en México seguros de que serán tratados con humanismo. La instrucción fue 
que se les respetara a todos ellos, que no hubiese mal trato a nadie. Nosotros somos pueblos hermanos, esta es una circunstancia de otro tipo, 
ellos no son responsables. Estas son decisiones mal tomadas en la cúpula del gobierno de su país, pero una cosa son los pueblos y otra cosa 
son los gobiernos. El presidente confirmó que el gobierno de Ecuador sí prohibió los viajes aéreos a México luego de darse a conocer un 
comunicado de la Dirección General de Aviación Civil, emitido el 7 de abril, que negaba dicha decisión. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SOLIDEZ Y EFICACIA DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, BUENOS RESULTADOS DE BANXICO 
  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer la comparecencia de  Victoria Rodríguez Ceja ante la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público. Ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el senador Ernesto Pérez Astorga, compareció la 
gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, quien expuso las principales acciones que se han adoptado para promover el sano 
desarrollo y buen funcionamiento de los sistemas financieros, así como para procurar el poder adquisitivo de la moneda mexicana. El 
senador Ernesto Pérez Astorga expresó que la solidez y la eficacia de las finanzas públicas del país dependen en gran medida de la labor 
realizada por el Banco Central, cuya dedicación y experiencia son indispensables para enfrentar los desafíos económicos presentes y futuros. 
Reconoció el compromiso de la gobernadora del Banco de México y de su equipo, pues la responsabilidad en la gestión de los recursos públicos 
es la base de una democracia sólida y participativa. El legislador comentó que su papel como institución, rectora de la política monetaria y 
financiera, es crucial para garantizar la estabilidad económica y promover el crecimiento sostenible. Rodríguez Ceja, aseguró que se tiene 
previsto que la inflación, general y subyacente, disminuyan, pero se requiere continuar con un manejo responsable y prudente de la política 
monetaria, además de que la estabilidad del sistema financiero mexicano ha mostrado fortaleza y resiliencia. Recordó que, en los últimos años, 
el mundo ha enfrentado presiones inflacionarias de una severidad y diversidad que no se veían en décadas, pues entre 2021 y 2022, la inflación 
en México y en el mundo registró una marcada tendencia ascendente, debido a la emergencia sanitaria y posteriormente al conflicto bélico entre 
Rusia y Ucrania. Ante este repunte significativo de la inflación, dijo, la respuesta oportuna y contundente del Banco de México evitó efectos de 
segundo orden en la formación de precios, así como un eventual “desanclaje” de las expectativas. Subrayó que, durante 2023, la actividad 
económica de México se mostró resiliente y se expandió a una tasa anual de 3.2 por ciento, resultado mayor al previsto a inicios de año. Además, 
aseveró que el favorable desempeño observado en 2023 respondió al desvanecimiento de algunos choques impuestos por la emergencia 
sanitaria, al dinamismo de la economía de Estados Unidos y al impulso del gasto interno. Destacó que, de acuerdo con previsiones, se anticipa 
un crecimiento del Producto Interno Bruto para 2024, de entre 2.2 y 3.4 por ciento, con una estimación central de 2.8 por ciento; proyección que 
contempla que en los próximos trimestres el consumo crezca y que el dinamismo de la inversión, tanto pública como privada, contribuya con el 
crecimiento de la economía nacional. Para 2025, indicó, se prevé un crecimiento de la economía de entre 0.7 y 2.3 por ciento, con un estimado 
puntual de 1.5 por ciento. Esta previsión, agregó, considera los esfuerzos de consolidación fiscal sobre la dinámica del gasto interno, en adición 
a un mejor desempeño de la demanda externa en relación a 2024. Para ambos años, aseveró, se espera que el proceso de relocalización en 
marcha brinde cierto impulso a la actividad económica; no obstante, se reconoce la incertidumbre con respecto a la magnitud y efectos de este 
fenómeno. Victoria Rodríguez Ceja refirió que el avance en la desinflación a lo largo de 2023 y en lo que va de 2024 ha sido significativo, luego 
de alcanzar un máximo de 8.7 por ciento en agosto de 2022 y ubicarse en 7.82 por ciento en diciembre de ese mismo año. La inflación general 
anual continúa a la baja y se situó en 4.42 por ciento en marzo de este año. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; PROMUEVE PROTEGER AHORROS DE PERSONAS ADULTAS MAYORES 

  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, y la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján, presidenta 
de la Comisión de Seguridad Social, suscribieron una iniciativa que busca avanzar por la justicia social a través de la reducción de la pobreza en 
la vejez, la promoción de la igualdad y el fortalecimiento de la economía de las personas adultas mayores. Para ello, plantearon modificaciones 
a la Ley del Seguro Social, la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y de la Ley del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, con el fin de asegurar la imprescriptibilidad de los ahorros en cuentas individuales para el 
retiro de las y los trabajadores al servicio del Estado y crear el Foro de Pensiones para el Bienestar. Mier Velazco destacó la importancia de 
atender las deficiencias significativas del sistema de pensiones actual en materia de cobertura y suficiencia, ya que, de acuerdo con datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sólo el 30 por ciento de las personas mayores de 65 años reciben una pensión. Aunado a lo 
anterior, manifestó, diversos estudios reportan que la suficiencia de las pensiones en el país se encuentra entre 30 y 60 por ciento. Es decir que, 
a pesar de alcanzar el tiempo de cotización necesario para obtener una pensión, el monto de ésta sólo llega a menos del 60 por ciento del último 
salario percibido por las y los trabajadores. Esta situación daña la economía de las familias de manera dramática. Es evidente que la situación 
actual del sistema de pensiones en México es insostenible y requiere de acciones contundentes por parte del Estado. En ese sentido, apuntó, la 
creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar tiene como objetivo primordial garantizar una vejez digna, tranquila para todas y todos los 
ciudadanos mexicanos, especialmente para aquellos que enfrentan situaciones de vulnerabilidad económica. Mier Velazco explicó que el Fondo 
de Pensiones para el Bienestar es un fideicomiso público para asegurar que las y los ciudadanos cuenten con los recursos para vivir una vejez 
digna. Agregó que será administrado con la mayor honestidad y participación de los propios trabajadores y será constituido por el Banco de 
México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Además, enfatizó que otro de los objetivos primordiales de la iniciativa 
será garantizar que los ahorros en cuentas individuales para el retiro de las y los trabajadores al servicio del Estado sean imprescriptibles. Esto 
significa que los recursos acumulados en las cuentas individuales no podrán nunca ser objeto de pérdida, caducidad o prescripción. Además, la 
presente iniciativa busca fortalecer el derecho de información de las y los trabajadores respecto del nivel de ahorro que se refleja en sus estados 
de cuenta, emitidos por las Administradoras de Fondo para el Retiro, conocidos como Afores. 

MARIO DELGADO; LAS ENCUESTAS POST DEBATE MUESTRAN QUE CLAUDIA SHEINBAUM LLEVA VENTAJA 
  
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que, según los primeros sondeos después del debate presidencial, Claudia 
Sheinbaum mantiene su ventaja de dos a uno frente a la candidata del PRIAN. Nada más no levantan en las encuestas. Ya salieron las encuestas 
después del debate y seguimos con esa gran ventaja de más de dos a uno. En el encuentro con militantes y simpatizantes que encabezó Claudia 
Sheinbaum Pardo en Chimalhuacán, Estado de México, el también coordinador general de campaña apuntó que la candidata de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia contestó con firmeza a las mentiras de la abanderada del PRI y del PAN. Me gustó mucho la firmeza con la que le 
contestó nuestra candidata a la de la derecha, que llevó puras mentiras, puras falsas acusaciones; porque no tiene nada que proponerle a México. 
Porque aunque lo niegue, es la candidata del PRI y del PAN y eso sólo representa corrupción. Afirmó que la ganadora del debate fue 
claramente Claudia Sheinbaum. Hasta los comentócratas de la derecha, todos tuvieron que reconocer que sólo hubo una ganadora del debate. 
Hay que felicitar a nuestra candidata; qué digo candidata: a la próxima Presidenta de México, por su desempeño en el debate. Se vio como 
presidenta. Mario Delgado remarcó que el pueblo de México ya decidió apoyar la transformación, por lo que los partidos de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia obtendrán la victoria el próximo 2 de julio. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; ELLOS QUIEREN IDEOLOGÍA, NOSOTROS QUEREMOS TECNOLOGÍA 
  
La candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que durante su gobierno implementará un 
nuevo modelo educativo enfocado en el aprendizaje esencial de los estudiantes y no en la memorización de los contenidos. En un encuentro con 
simpatizantes en Tlaxcala, la ingeniera aseguró que trabajará para que niñas, niños y adolescentes tengan una tableta con internet, aprendan 
inglés, habilidades digitales, inteligencia artificial y robótica. A nuestros niños los vamos a educar para que estén a la altura del primer mundo, 
porque queremos empleos del primer mundo. Queremos niños y jóvenes bien preparados y capacitados. Ese es el proyecto de educación que 
nosotros traemos. Un nuevo modelo educativo enfocado al aprendizaje esencial no a la memorización. Ellos lo que quieren es ideología, nosotros 
lo que queremos es tecnología. Agregó que propone la Beca Universal para estudiantes desde preescolar a preparatoria, tanto públicas como 
privadas. Hay papás que hacen el esfuerzo para mandar a un hijo para mandarlos a una escuela privada y no por eso son millonarios. Recordó 
que regresarán las escuelas de tiempo completo y las estancias infantiles que eran de gran apoyo para las madres trabajadoras, pero que el 
actual Gobierno Federal quitó. En materia de seguridad, aseguró que terminará con los abrazos a los delincuentes y combatirá la trata de 
personas que es uno de los delitos que más afecta a esta región. Gálvez Ruiz llamó a los asistentes a salir a las calles y conquistar millones de 
corazones para que el próximo 2 de junio manifiesten su ánimo por un México en paz. 
  

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; SHEINBAUM MIENTE; FAMILIARES TIENEN CUENTAS EN PARAÍSOS FISCALES 
  
La senadora Kenia López Rabadán, aseveró que es necesario que México sepa cuánto dinero hay en los “Panama Papers” de la señora que 
quiere continuar un segundo piso de la corrupción. Claudia Sheinbaum le mintió a millones de mexicanos en el debate del INE, sabemos que 
su familia tiene cuentas en paraísos fiscales. La senadora panista evidenció la negativa de Claudia Sheinbaum durante el debate presidencial, 
al momento en que Xóchitl Gálvez le preguntó sobre la información de los “Panama papers”, donde su familia tiene tres empresas en paraísos 
fiscales para evadir impuestos, misma información que negó y un día posterior en una entrevista aceptó que esa cuenta era de su abuelita y la 
heredó principalmente a su tía. Son una vergüenza ética. Todo lo que han dicho es pura politiquería. La señora ‘corcholata’ ya aceptó que su 
familia sí tiene dinero en los ‘Panama Papers’, y desde aquí le pregunto a la señora Claudia Sheinbaum: ¿Su mamá? ¿Su mamá es la persona 
que tiene cuentas en paraísos fiscales?, si es ella, es necesario que México lo sepa. Sin lugar a dudas, dijo, México tiene que saber cuánto dinero 
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de la familia Sheinbaum hay en paraísos fiscales; México tiene que saber cuánto dinero hay en aquel esquema de evasión de impuestos de la 
señora que quiere continuar un segundo piso de la corrupción. 
  

SENADORA CORA CECILIA PINEDO ALONSO: REAFIRMA PROCESO DE RATIFICACIÓN DEL EMBAJADOR LUIS JAVIER 
CAMPUZANO PIÑA 

  
 A nombre de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, hago uso de esta tribuna para referirme al proceso de ratificación del 
Embajador Luis Javier Campuzano Piña, que el Titular del Ejecutivo Federal, haciendo uso de la facultad que le confiere el Artículo 89 fracción 
III de nuestra Constitución, tuvo a bien designar ante el gobierno de Malasia. En la reunión de trabajo que sostuvimos las comisiones 
codictaminadoras para analizar dicha ratificación, las y los senadores integrantes de los diversos grupos parlamentarios pudimos constatar el 
amplio conocimiento del Embajador designado, producto de décadas de experiencia diplomática al servicio del Estado Mexicano. Con su puntual 
plan de trabajo, así como sus destacados comentarios y respuestas a los planteamientos realizados durante este encuentro, el 
Embajador Campuzano demostró su firme compromiso de hacer de las relaciones México-Malasia, una de las más dinámicas en la región Asia-
Pacífico. A Malasia se le reconoce como el corazón del Sudeste Asiático, cuya multiculturalidad la hacen una nación con gran riqueza gracias a 
las diferentes razas, lenguas y religiones que la conforman. Asimismo, Malasia guarda una posición estratégica en el mundo pues por el Estrecho 
de Malaca circula una gran parte del petróleo del mundo y del comercio internacional. Además de ser un país que goza de gran estabilidad 
política, modernas infraestructuras, atractivos incentivos para las empresas inversoras, liderazgo emergente en el turismo médico y una nación 
vanguardista en los esfuerzos de conservación ambiental. La encomienda del ciudadano Luis Javier Campuzano Piña resulta de la mayor 
relevancia para concretar una vinculación efectiva con la región del sureste asiático, y mostrar a México como un aliado confiable en el entorno 
global. Al ratificar este nombramiento, desde el Senado de la República refrendamos nuestro claro compromiso de coadyuvar a una política 
exterior con visión de Estado que brinde más beneficios a toda nuestra población. 
  

SENADORA IMELDA CASTRO; POR ODIO AL PRESIDENTE Y LA 4T, ALGUNOS OPOSITORES NO VEN QUE NADA JUSTIFICA EL 
ATAQUE A MÉXICO EN SU EMBAJADA DE ECUADOR 

  
La senadora Imelda Castro Castro, lamentó que no existe perspectiva política ni legal para justificar los hechos ocurridos en Ecuador; aquellos 
y aquellas de la oposición que se niegan a ver lo inaceptable de este ataque que, por cierto, son pocas personas, por su aversión al presidente 
y al proyecto de la Cuarta Transformación, le están dando la espalda al país movidos meramente y movidas por el odio, están demostrando que 
su odio trasciende fronteras. La legisladora fijó postura a nombre del Grupo Parlamentario de Morena en torno a lo ocurrido la noche del viernes 
5 de abril en la ciudad de Quito, Ecuador, cuando la policía ecuatoriana irrumpió en la embajada de México en Ecuador y sustrajo con violencia 
a un asilado político. Lo ocurrido fue un acto sin precedentes contra el derecho internacional, que será recordado por la historia como un episodio 
penoso para el país del cono sur y para la diplomacia. La senadora sinaloense dijo que el Grupo Parlamentario de Morena respalda a la cancillería 
mexicana y al presidente de México en su decisión de romper relaciones diplomáticas con Ecuador y en el repudio a la irrupción ilegal y violenta 
a la embajada de México en ese país. Reconoció al personal diplomático mexicano que se apegó a los protocolos y defendió la soberanía 
nacional, exponiendo incluso su vida, especialmente el encargado del despacho de la embajada, a quien consideró como un gran patriota, por 
lo que, a su solicitud, el Pleno aplaudió a Roberto Canseco Martínez. Al gobierno de Noboa se le olvidó que Ecuador dio asilo a Julian 
Assange por 7 años en su embajada de Londres y la comunidad internacional estuvimos atentos a la amenaza del Gobierno británico de invadir 
la embajada. Por ello, consideró que es una tragedia que estos episodios sean dirigidos por rencores políticos y gobernantes que desconocen 
su historia y la misma historia de las relaciones diplomáticas. El pueblo de Ecuador siempre tendrá en los mexicanos a un pueblo hermano y 
solidario; daremos todo nuestro apoyo a las medidas que tome el presidente de México en las instancias internacionales y algún día la gente de 
Ecuador verá tiempos mejores. 
  

RUBÉN MOREIRA; INFORMA QUE SE PREPARA INICIATIVA INTEGRAL PARA ATENDER INSEGURIDAD EN EL PROCESO 
ELECTORAL 

  
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que un grupo de trabajo encabezado por el diputado Elías Lixa 
Abimerhi (PAN) prepara una iniciativa de reforma integral para atender la inseguridad en el país, en el marco del proceso electoral. Junto al 
coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Francisco Javier Huacus Esquivel y el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Elías 
Lixa Abimerhi, indicó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reunió con el titular de la Fisel, anteriormente conocida como la Fepade 
(Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales), José Agustín Ortiz Pinchetti. Asimismo, la Jucopo dialogará con la titular del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddie Zavala, para después hacer un pronunciamiento de todas las fuerzas políticas relacionado 
con la violencia que está suscitándose en el país. Estaremos ahí hablando del riesgo que tiene la democracia y ahí abordaremos toda esta 
temática de la violencia metiéndose en los procesos electorales que yo insisto, y hemos platicado desde hace mucho tiempo, es el mayor enemigo 
de la democracia mexicana. El líder parlamentario puntualizó que las y los legisladores no tenemos la fuerza pública de nuestra orden, pero sí 
tenemos el deber civil, el deber legislativo y el deber moral de decir están matando a los candidatos, y seguramente van a actuar el día de 
elección para impedir la instalación de las casillas, van a ampliar el día de la elección para impedir que los votantes. 
  

MARKO CORTÉS; PEDIMOS CANCHA PAREJA AL ÁRBITRO ELECTORAL 
  
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que se le está pidiendo al INE que busque las condiciones para que haya una 
contienda electoral equitativa y cancha pareja. En reunión que sostuvieron los dirigentes de PAN, PRI y PRD y la candidata presidencial, Xóchitl 
Gálvez, con la consejera presidenta, Guadalupe Taddei y consejeros electorales, el líder de Acción Nación Nacional informó que se pidió 
formalmente una campaña institucional de difusión en la que se aclare que los programas sociales no tienen dueño. Nuestra petición es que se 
diga que es delito electoral hacer uso de los programas sociales y coaccionar el voto, que con toda claridad se diga, con precisión, que no tienen 
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paternidad y que no deben de ser usados electoralmente. El dirigente advirtió que también se solicitó al árbitro electoral la cancelación de las 
conferencias mañaneras al considerar que son una aberración, ya que el presidente es reincidente una y otra vez, no hace caso y se burla de la 
autoridad al involucrarse en las campañas. Indicó que el ofrecimiento por parte de todos los consejeros fue que el tema se discuta en Consejo 
General. 
  
MARYCARMEN REYES OROZCO; TOMA PROTESTA COMO PRESIDENTA MUNICIPAL POR MINISTERIO DE LEY; PEDRO RODRÍGUEZ 

VILLEGAS PIDE LICENCIA 
  
Durante la Nonagésima Sexta Sesión Ordinaria de Cabildo, las y los integrantes del Ayuntamiento de Atizapán de Zaragoza aprobaron y 
autorizaron al Presidente Municipal, Pedro David Rodríguez Villegas, su solicitud de licencia para separarse temporalmente del ejercicio de 
sus funciones hasta por un período de 58 días naturales, para ejercer sus derechos político-electorales. La licencia de separación de funciones 
del Alcalde tendrá una temporalidad que inicia el próximo 25 de abril de 2024 y se dará por concluida el día 21 del mes de junio del mismo año. 
Después de la aprobación por unanimidad, a propuesta del mismo Rodríguez Villegas, se aprobó y autorizó la designación de la Cuarta 
Regidora, Marycarmen Reyes Orozco, como Presidenta Municipal por Ministerio de Ley hasta por un periodo de 58 días naturales para los 
efectos de cubrir la licencia temporal del Presidente Municipal Constitucional. Esta propuesta también fue votada por unanimidad. Durante la 
sesión, Marycarmen Reyes Orozco tomó protesta ante el Cabildo en pleno para ejercer sus funciones como Presidenta Municipal por Ministerio 
de Ley en la fecha definida. 
  

JOE BIDEN; DECISIÓN IMPORTANTE SOBRE CONTROL MIGRATORIO A FINALES DE ABRIL 
  

El presidente Joe Biden podría dar a conocer a finales de abril una nueva orden ejecutiva sobre la frontera, a fin de tener mayor control del flujo 
migratorio, bajo una facultad de la Ley de Inmigración y Nacionalidad. Joe Biden podría dar a conocer un plan de inmigración que le permita 
cerrar la frontera con México en forma unilateral, a fin de controlar el flujo de inmigrantes. En medio de las negociones bipartidistas en el Congreso 
para destinar más fondos a la frontera, el presidente Biden dijo que estaba dispuesto a cerrar la frontera, si el Congreso le otorgaba esa facultad, 
pero la Ley de Inmigración y Nacionalidad tiene una sección que le otorgaría tal poder. Bueno, yo sugerí eso. Estamos examinando si tengo o 
no ese poder. Tendría ese poder según la legislación. Cuando la frontera tiene más de cinco o cinco mil personas por día tratando de cruzar la 
frontera, porque no se puede controlar, hay que reducir la velocidad. No hay garantía de que tenga ese poder por mí mismo, sin legislación. Y 
algunos han sugerido que debería seguir adelante y probarlo. Y si el tribunal me bloquea, el tribunal me bloquea. Pero estamos tratando de 
solucionarlo, solucionarlo ahora mismo. 
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El encuentro de las y el candidato presidencial con los obispos en la sede de la Conferencia del Episcopado Mexicano, 

(CEM), finalmente se dio y aunque por razones obvias estas reuniones se dieron por separado, especialmente en el caso 

de Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, hubo algunas cuestiones que, por ejemplo, le incomodaron mucho a la 

abanderada de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”. 

Primero y así como para mostrarse empática con los hombres de sotana, la morenista dio a conocer su deseo de 

mantener buenas relaciones con las Iglesias, en especial con la Católica, “con quien tiene muchas coincidencias, 

especialmente con el pensamiento del Papa Francisco”. ¿Será? 

Cómo olvidar aquella ocasión en que la entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de México, se presentó en un recorrido 

por Iztapalapa enfundada en una falda con un bordado precisamente de la Virgen de Guadalupe. 

¡Qué curioso! En esa ocasión, la exjefa del Gobierno capitalino también trató de vender la imagen de que es un encanto, 

tierna y hasta compasiva, pero al parecer, mucho que digamos no le funcionó ya que el bordado de la Virgen Morena, 

se convirtió en una propaganda que hacía ella del partido que formó y encabeza ni más ni menos que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

Todo indica que la idea era que Morena permeara en el ánimo de la ciudadanía, pero Sheinbaum, definitivamente, no 

fue el mejor vehículo para lograrlo. 

Hace dos años, la ahora candidata presidencial guinda mandaba el mensaje de que México estaba listo para que una 

mujer ascendiera a la presidencia de la República y que esa, tenía que ser ella. Aunque claro, ahora sale en todos sus 

“spots” con aquello de que “no llego yo, llegamos todas. 

Por otra parte y regresando al 2024, a Claudia Sheinbaum no le cayó nada bien que los obispos le manifestaran sus 

profundas preocupaciones por la inseguridad y la violencia que permea a lo largo y ancho del territorio mexicano y 

menos todavía que le recordaran que la estrategia de esta errada y llamada cuarta transformación en la materia, ha 

resultado ser un rotundo fracaso. 

Y luego por qué en Palacio Nacional regañan a la exjefa del gobierno capitalino. Si en el debate del pasado fin de semana, 

no supo, o no quiso promocionar los muchos “logros” y magnas obras de López Obrador, todo indica que ante la 

Conferencia del Episcopado Mexicano, tampoco lo pudo hacer y  mucho trabajo le costó que se mantuviera ese clima 

de “apertura y cordialidad” que la CEM indicó, mediante un comunicado, con el que se desenvolvió dicha reunión. 

Con razón en muchos de sus actos de campaña, la señora Sheinbaum de Tarriba no acepta preguntas. 

MUNICIONES 

*** Senadoras y senadores de la oposición presentaron ante la Fiscalía General de la República (FGR) una ampliación a 

la denuncia entregada el pasado 3 de abril, por el presunto financiamiento ilegal a las campañas de Morena mediante 

un esquema de “huachicoleo fiscal” y para que se ejerzan los procedimientos legales en contra de quienes resulten 

responsables. Asimismo, solicitaron una mesa de trabajo con los secretarios de Energía y Hacienda, así como con los 

titulares del SAT, Aduanas y Pemex para analizar el amplio diferencial que existe entre las cifras de importación de 

gasolinas de Estados Unidos y las de México, lo que eventualmente podría significar la evasión de millones de pesos en 

IEPS a la importación de combustible, también conocido como “huachicol fiscal”. Además, se tiene contemplado abordar 

la investigación periodística en la cual se expone que dos buques tanque han estado descargando en el puerto de 

Altamira, Tamaulipas de manera irregular, grandes cantidades de combustible, directamente a pipas, sin medidas de 
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seguridad y contabilidad adecuadas, lo que podría ser un caso concreto de “huachicol fiscal”. En el Punto de Acuerdo se 

detalla que hay un diferencial de 93 mil 560 millones de litros de gasolina importada a México desde los Estados Unidos, 

esto entre las cifras del Gobierno estadounidense y las aduanas mexicanas. 

*** Y hablando de finanzas y huachicoles, cada día se le descompone más a Claudia Sheinbaum vender su imagen de 

encantadora. Prueba de ello es que ayer, la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, señaló que la abanderada 

presidencial de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, le mintió a millones de mexicanos en el debate del INE del 

pasado fin de semana porque, “sabemos que su familia tiene cuentas en paraísos fiscales. Mediante un video mostrado 

desde la tribuna parlamentaria, la senadora López Rabadán evidenció la negativa de la señora Sheinbaum de Tarriba 

durante el debate presidencial, al momento en que su opositora, Xóchitl Gálvez, le preguntó sobre la información de los 

“Panama papers”, donde su familia tiene tres empresas en paraísos fiscales para evadir impuestos, misma información 

que negó y un día posterior en una entrevista aceptó que esa cuenta era de su abuelita y la heredó “principalmente a 

su tía”. No, pues sí. Total que duro y a la cabeza se lanzó la senadora panista: “Son una vergüenza ética”, dijo e indicó 

que “sin lugar a dudas, México tiene que saber cuánto dinero de la familia Sheinbaum hay en paraísos fiscales; México 

tiene que saber cuánto dinero hay en aquel esquema de evasión de impuestos de la señora que quiere continuar “un 

segundo piso de la corrupción”. Y agregó a sus cuestionamientos: “¿Por qué la candidata mentirosa Claudia Sheinbaum 

tiene dinero fuera del país?, ¿es dinero turbio?, ¿es dinero ilegal?, ¿no quiere pagar impuestos?, ¿por qué le mintió a 

México?, ¿por qué es capaz de mentir en frente de millones de mexicanos?”. 

*** Por tres votos a favor y uno en contra, la Sala Superior del Tribunal Electoral regresó a Santiago Nieto la candidatura 

por Morena para competir por Querétaro al Senado. Vaya que sudó y pasó angustias el extitular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera, (UIF), sin embargo, en una parte de la sentencia del Tribunal se estableció: “Además, es un hecho 

no controvertido que el nacimiento del recurrente fue registrado en la entidad federativa. El requisito constitucional 

prevé ser originario de la entidad federativa no haber nacido en ésta, por lo que se trata de un concepto más amplio 

que debe ser interpretado de manera que potencialice el ejercicio de los derechos fundamentales involucrados» 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/claudia-sheinbaum-incomoda-ante-la-cem/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/claudia-sheinbaum-incomoda-ante-la-cem/
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CONSEJO MEXICANO DE ASUNTOS INTERNACIONALES 

Mexicanos, al grito de… ¿guerra? 
por Yussef Núñez Menéndez 

El 5 de abril, la policía ecuatoriana realizó un allanamiento en la embajada de México en Quito con el objetivo de detener 

al ex vicepresidente de Ecuador, Jorge Glas, quien se encontraba asilado en la embajada tras enfrentar acusaciones de 

corrupción relacionadas con el caso Odebrecht. Este incidente surge en medio de una creciente tensión diplomática entre 

ambos países. Pero, ¿por qué sucedió? 

El 4 de abril, el gobierno de Ecuador declaró a la embajadora de México en el país, Raquel Serur Smeke, como persona 

non grata, como respuesta a los comentarios realizados por el presidente López Obrador el 3 de abril sobre la violencia 

durante las elecciones ecuatorianas de 2023. López Obrador sugirió que la candidata de izquierda ecuatoriana, Luisa 

González, estaba falsamente vinculada al asesinato del candidato presidencial Fernando Villavicencio en agosto de 2023, 

lo que afectó negativamente su campaña y contribuyó a su derrota frente al presidente Daniel Noboa. 

Posteriormente, el gobierno mexicano rompió relaciones diplomáticas con Ecuador mediante un comunicado emitido por 

la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), acusando a Ecuador de violar la Convención de Viena (1961) al infringir la 

soberanía mexicana. Esta acción también fue condenada por otros países de la región, incluyendo EE.UU., Brasil y 

Colombia. Ecuador argumentó que México no puede otorgar asilo a un ex vicepresidente ya condenado por delitos locales 

sin evidencia de persecución. Si Ecuador hubiera seguido el procedimiento correcto, podría haber alegado que México 

violó la Convención sobre Asilo Diplomático (1954). Aunque este proceso habría sido más prolongado, seguir la vía 

diplomática habría respaldado su argumento y expuesto las acciones de la cancillería mexicana. 

El 8 de abril, el gobierno mexicano anunció su intención de presentar una demanda ante la Corte Internacional de Justicia 

(CIJ) en respuesta al allanamiento de su embajada en Quito por parte de Ecuador. Esta medida fue tomada mientras crecía 

la condena internacional hacia Ecuador, con países de América Latina y Europa expresando su rechazo a las acciones del 

gobierno ecuatoriano. De tal forma, es el segundo caso que México lleva al CIJ y como en el denominado Caso Avena 

contra EE.UU., México probablemente se verá beneficiado por la sentencia. 

Esta acción podría ser una estrategia política del presidente Daniel Noboa, quien busca la reelección en un momento de 

pérdida de popularidad y busca demostrar un enfoque firme contra la corrupción y la delincuencia. Sin embargo, se 

advierte que esta medida podría tener consecuencias contraproducentes al generar críticas tanto a nivel internacional como 

nacional. 

Las acciones de Ecuador son inaceptables. Por lo tanto, como mexicanos, expresamos nuestra solidaridad con las 

decisiones del gobierno mexicano de romper relaciones diplomáticas con Ecuador. Sin embargo, Ecuador se convierte en 

el tercer país en expulsar a un embajador mexicano durante el gobierno de López Obrador, después de Bolivia y Perú. 

Aunado a esto, el presidente ha tenido múltiples declaraciones en contra del presidente de Argentina, Javier Milei. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/autor/comexi1
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/autor/comexi1
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Aunque el Presidente López Obrador ha defendido retóricamente la soberanía y la no intervención, un principio de 

política exterior, sus relaciones con los países de la región parecen contradecir esta postura. López Obrador busca 

posicionarse como líder de la izquierda regional, lo que ha generado tensiones diplomáticas con otros aliados en la región 

socavando con la reputación del Servicio Exterior Mexicano. Si bien es muy poco probable que el conflicto escale, la 

evolución de los eventos deja mucho por reflexionar al cuerpo diplomático mexicano. 

Analista de riesgos políticos y política internacional. Es maestro por la London School of Economics (LSE) e 

internacionalista por la Universidad Anáhuac México, donde es titular de la asignatura Globalización Económica. 

Asociado COMEXI. 
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Inflation likely to delay rate cut Inflation upsets rate-cut plan 

Markets slash rate cut bets as 
US inflation climbs to 3.5% 

  Biden declares “iron clad” support 

for Israel amid fears of Iran attack 

Partidos políticos inscriben número 
récord de primarias legales para 

definir a sus candidatos a alcaldes 

 

A push by Trump helps sink a 

Bill on surveillance 

Israel mata a seis familiares del 
líder de Hamás miestras negocia 

una tregua 

 

<<Aide à morir>>: le long chemin 
de la loi 

El Gobierno prometió a la CGT 
homologar acuerdos paritarios 

Casino bid sparks tribal land 
furor 

Analistas ven mensajes de 
Maduro con detención de Tareck 

el Aissami 

PCC ajudou viações a vencer 

licitação, afirma Promotoria 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 11 de abril de 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Murieron tres hijos del jefe político de Hamás en ataque israelí a campo de refugiados de Gaza 

•Trump rechazó decisión del Supremo de Arizona de validar ley antiabortista de hace 160 años 

•Milei busca otra oportunidad en el Congreso con reforma reducida 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Por qué el PAN quiere suspender las mañaneras de AMLO.- El coordinador de la bancada del PAN en 

la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, explicó por qué su instituto político, en conjunto con 

el PRI y el PRD, busca suspender las conferencias mañaneras del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 

LEGISLATIVO 

SENADO 

Avanzó en Senado reforma por la que AMLO podría indultar a delincuentes y así alerta el PAN.- El 

Senado de la República aprobó en comisiones el proyecto de reforma para que en juicios de amparo 

no se puedan suspender las leyes que puedan ser consideradas inconstitucionales, además de 

modificar la ley de amnistía para darle el poder al presidente de la República para indultar a personas 

acusadas por delincuencia organizada, secuestro o violación, sin sujetarse a procedimientos legales. 

[INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Nombraron a la exprocuradora Arely Gómez como Auditora Especial en la ASF.- El auditor superior 

David Colmenares presentó este miércoles a la exprocuradora Arely Gómez como nueva Auditora 

Especial de Desempeño, a partir de esta fecha. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México ratificó denuncia contra Ecuador en Corte de La Haya.- México pospuso la presentación de 

la denuncia contra Ecuador por el asalto de sustancias fuerzas policiales a la Embajada mexicana en 

Quito para detener al exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas, quien había recibido asilo político. 

[TELESUR, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, INDEPENDENT] 

AMLO agradeció a Biden por “rectificar” su postura sobre Ecuador.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador agradeció a Estados Unidos por “rectificar” su postura sobre Ecuador tras el 

allanamiento de la Embajada de México en Quito, aunque dijo que aún espera lo mismo del 

Gobierno de Canadá. [FORBES] 

Biden dijo que se lleva bien con AMLO y que es un hombre que “cumple su palabra”.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró en una entrevista que se lleva bien con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, y que él es alguien que “cumple su palabra”. [FORBES] 

Detenido el agente de Policía de México acusado de la muerte de un estudiante en Ayotzinapa tras 

semanas fugado.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó la detención del 

agente de Policía que presuntamente mató de un disparo a un estudiante de Ayotzinapa a 

comienzos de marzo y que se fugó poco antes de que se concretara la orden de detención en su 

contra. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, SPUTNIK, TELESUR, EL PAÍS, LA LISTA, LOS ANGELES TIMES, RT]  

https://www.infobae.com/mexico/2024/04/10/por-que-el-pan-quiere-suspender-las-mananeras-de-amlo/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/romero-respalda-la-propuesta-de-xochitl-de-cancelar-las-mananeras-de-amlo-no-es-un-berrinche/
https://www.infobae.com/mexico/2024/04/11/avanza-en-senado-reforma-por-la-que-amlo-podria-indultar-a-delincuentes-y-asi-alerta-el-pan/
https://la-lista.com/poder/2024/04/10/nombran-a-la-exprocuradora-arely-gomez-como-auditora-especial-en-la-asf
https://www.telesurtv.net/news/mexico-anuncia-denuncia-ecuador-corte-internacional-justicia-20240410-0020.html
https://la-lista.com/poder/politica/2024/04/10/amlo-anuncia-que-mexico-presentara-el-jueves-su-denuncia-contra-ecuador-en-la-corte-internacional
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/lopez-obrador-confirmo-que-demandara-a-ecuador-ante-la-corte-internacional-tras-asalto-a-embajada/
https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/europa/mexico-denunciara-el-jueves-a-ecuador-en-corte-internacional-de-justicia-por-irrupcion-en-embajada-b2526550.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-agradece-a-biden-por-rectificar-su-postura-sobre-ecuador/
https://www.forbes.com.mx/biden-dice-que-se-lleva-bien-con-amlo-y-que-es-un-hombre-que-cumple-su-palabra/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-agente-policia-mexico-acusado-muerte-estudiante-ayotzinapa-semanas-fugado-20240410175209.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-ej%c3%a9rcito-mexicano-detiene-al-polic%c3%ada-acusado-de-matar-a-un-estudiante-de-ayotzinapa/75479562
https://latamnews.lat/20240410/amlo-confirma-detencion-de-policia-implicado-en-el-asesinato-de-estudiante-de-ayotzinapa-1149632938.html
https://www.telesurtv.net/news/normalista-mexico--asesinato-ayotzinapa-20240410-0022.html
https://elpais.com/mexico/2024-04-10/detenido-el-policia-que-disparo-al-normalista-de-ayotzinapa-yanqui-kothan-en-guerrero.html
https://la-lista.com/mexico/2024/04/10/tercer-policia-implicado-en-el-asesinato-del-normalista-yanqui-kothan-fue-detenido-amlo
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-04-10/detienen-a-policia-sospechoso-del-asesinato-de-un-estudiante-en-el-sur-de-mexico
https://actualidad.rt.com/actualidad/505509-detener-mexico-cinco-policias-homicidio-tentativa-feminicidio
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POLÍTICA 

PROCESO ELECTORAL FEDERAL 2024 

López Obrador rechazó la petición de Xóchitl Gálvez de suspender las Mañaneras: “No estamos en 

una dictadura”.- Andrés Manuel López Obrador rechazó la petición de la candidata presidencial 

Xóchitl Gálvez de suspender las Mañaneras y aseguró que hacerlo sería una “gravísima violación” de 

la libertad de expresión y un acto de “censura”. [EL PAÍS, LA LISTA] 

Magistrados electorales recibirán protección del Gobierno de México tras un ataque.- Magistrados 

electorales tendrán protección del Gobierno mexicano tras un ataque contra personal del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación que dejó dos muertos en Ciudad de México, reveló el 

presidente, Andrés Manuel López Obrador. [SWISSINFO, LA LISTA] 

GENERAL 

OEA condenó "enérgicamente" y por amplia mayoría el asalto a la Embajada de México en Ecuador.- 

La Organización de Estados Americanos (OEA) aprobó por amplia mayoría una resolución en la que 

condena "enérgicamente" la irrupción de las fuerzas de seguridad ecuatorianas en la Embajada de 

México en Quito y recuerda la inviolabilidad de las legaciones diplomáticas y de su personal. [EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, EFE, SPUTNIK, EL PAÍS, LA LISTA] 

Estados Unidos emitió alerta de seguridad por violencia en Ocozocoautla, Chiapas.- La Embajada de 

Estados Unidos en México emitió una alerta de seguridad en el estado de Chiapas ante los reportes 

de violencia que ocurren en el municipio de Ocozocoautla. [INFOBAE] 

Exvicepresidente de Ecuador Jorge Glas está en huelga de hambre en la cárcel: abogada; agradeció 

a AMLO por asilo.- Jorge Glas, exvicepresidente de Ecuador durante el mandato presidencial de 

Rafael Correa, al que la Policía detuvo al asaltar la Embajada de México donde acaba de recibir 

asilo por parte del Gobierno mexicano, inició una huelga de hambre en la cárcel, confirmó su 

abogada Sonia Vera. [SWISSINFO] 

Banco Mundial redujo a 2,3 % su proyección del crecimiento económico de México para este año.- 

La economía mexicana crecerá 2,3 % este año, 0,3 % menos de lo estimado hace unos meses, de 

acuerdo con el Banco Mundial. Esto representa una desaceleración en comparación con el 

crecimiento de 3,2 % visto el año pasado. [EL PAÍS] 

Banco Mundial advierte de poder político en empresas telecomunicaciones en México.- El Banco 

Mundial advirtió que la falta de competitividad afecta el crecimiento económico de América Latina 

y el Caribe, y en el caso de México evidenció el poder político de empresas del sector de 

telecomunicaciones, donde la concentración y la fijación oligopólica de precios están muy bien 

documentados. [FORBES] 

Por sequía, autoridades mexicanas detienen extracción de agua de embalse en comunidad de clase 

alta.- Debido a una grave sequía, autoridades del centro de México decidieron dejar de extraer agua 

de un embalse que alberga una comunidad lacustre de lujo y que se está secando rápidamente. 

[LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON POST] 
 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-04-10/lopez-obrador-rechaza-la-peticion-de-xochitl-galvez-de-suspender-las-mananeras-no-estamos-en-una-dictadura.html
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https://la-lista.com/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oea-condena-energicamente-amplia-mayoria-asalto-embajada-mexico-ecuador-20240410172459.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oea-condena-energicamente-amplia-mayoria-asalto-embajada-mexico-ecuador-20240410172459.html
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https://efe.com/mundo/2024-04-10/la-oea-arropa-a-mexico-con-una-resolucion-que-condena-energicamente-el-asalto-de-ecuador/
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https://la-lista.com/internacional/2024/04/10/la-oea-respalda-a-mexico-con-resolucion-que-condena-energicamente-la-irrupcion-de-ecuador
https://www.infobae.com/mexico/2024/04/10/eeuu-emitio-alerta-de-seguridad-por-violencia-en-ocozocoautla-chiapas/
https://www.swissinfo.ch/spa/exvicepresidente-de-ecuador-jorge-glas-est%C3%A1-en-huelga-de-hambre-en-la-c%C3%A1rcel%2C-dice-abogada/75497814
https://elpais.com/mexico/economia/2024-04-10/el-banco-mundial-reduce-a-23-su-proyeccion-del-crecimiento-economico-de-mexico-para-este-ano.html
https://www.forbes.com.mx/banco-mundial-advierte-de-poder-politico-en-empresas-telecomunicaciones-en-mexico/
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos tres muertos y dos heridos por ataques rusos sobre la región de Járkov.- Las autoridades de 

Ucrania confirmaron la muerte de tres personas víctimas de nuevos ataques rusos de las Fuerzas 

Armadas de Rusia sobre la región de Járkov, ubicada en el noreste del país, donde otras tres personas 

resultaron heridas. [EUROPA PRESS] 

Rusia lanzó en el sur nuevos ataques contra sistema energético de Ucrania.- Rusia lanzó nuevos 

ataques con drones contra el sistema energético de los óblasts de Odesa y Mikoláyiv, ambos situados 

en el sur de Ucrania, informó el Ejército ucraniano. [EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea retiró sanciones contra dos empresarios rusos.- El Tribunal General de la Unión Europea 

removió de la lista de sanciones contra Rusia al empresario ruso-letón Petr Aven y del ruso-israelí Mikhail 

Fridman, ambos grandes accionistas del conglomerado ruso Alfa Group, matriz de la entidad Alfa 

Bank. [DW] 

GENERAL 

Zelenski descartó el plan de paz de Trump: "Necesitamos una idea real, está en juego la vida de las 

personas".- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, rechazó el plan de paz del expresidente 

estadounidense, Donald Trump, si pasa por entregar los territorios ocupados por Rusia durante la 

guerra. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos envió a Ucrania armamento incautado en Mar Arábigo.- El Departamento de Justicia 

de Estados Unidos informó que más de 5.000 rifles AK-47, miles de ametralladoras, rifles de 

francotirador y misiles antitanques, incautados en ruta desde Irán a Yemen, fueron transferidos a las 

fuerzas armadas de Ucrania el pasado 4 de abril. [DW] 

Alemania plantea un plan para la reconstrucción de Ucrania con medidas para subvencionar a 

empresas ucranianas.- El Gobierno alemán liderado por el canciller alemán, Olaf Scholz, planteó 15 

medidas para apoyar la reconstrucción de Ucrania en un escenario de posguerra, con medidas 

como las subvenciones y la reducción de los intereses para las pymes ucranianas o la inversión de las 

empresas alemanas en el país. [EUROPA PRESS] 

Suiza acogerá a mediados de junio la conferencia de paz sobre Ucrania impulsada por Zelenski.- El 

Gobierno de Suiza anunció la celebración el 15 y el 16 de junio de una conferencia de paz sobre 

Ucrania, una iniciativa que cuenta entre sus principales impulsores con el presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski, a falta no obstante de aclarar cuáles serán los países asistentes y el nivel de estas 

delegaciones. [EUROPA PRESS, AP] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Ascendieron a más de 33.400 los muertos por los ataques de Israel sobre la Franja de Gaza.- Las 

autoridades de la Franja de Gaza informaron de la muerte ya de más de 33.400 personas desde el 

inicio hace más de seis meses de la ofensiva militar del Ejército de Israel sobre el enclave palestino en 

respuesta a los ataques de Hamás. [EUROPA PRESS] 

Murieron tres hijos del jefe político de Hamás en un ataque israelí contra un campo de refugiados de 

Gaza.- Tres hijos del líder del brazo político de Hamás, Ismail Haniye, murieron tras ser objetivo de un 

ataque del Ejército de Israel cuando se encontraba en el campo de refugiados de Shati, en el norte 

de la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-muerto-dos-heridos-ataque-ruso-region-jarkov-20240410142953.html
https://efe.com/mundo/2024-04-10/guerra-ucrania-situacion-37/
https://www.dw.com/es/ue-retira-sanciones-contra-dos-empresarios-rusos/a-68783524
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-descarta-plan-paz-trump-necesitamos-idea-real-juego-vida-personas-20240410124850.html
https://www.dw.com/es/eeuu-env%C3%ADa-a-ucrania-miles-de-armas-incautadas-en-el-mar-ar%C3%A1bigo/a-68781259
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-plantea-plan-reconstruccion-ucrania-medidas-subvencionar-empresas-ucranianas-20240410184942.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suiza-acogera-mediados-junio-conferencia-paz-ucrania-impulsada-zelenski-20240410161157.html
https://apnews.com/world-news/general-news-3bf89c0af59c64030028e6dbe7619f87
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-mas-33400-muertos-ataques-israel-franja-gaza-20240410141826.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-tres-hijos-jefe-politico-hamas-ataque-israeli-contra-campo-refugiados-gaza-20240410172624.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-mata-en-gaza-a-tres-hijos-y-varios-nietos-de-ismail-haniyeh%2c-l%c3%adder-de-ham%c3%a1s/75479192
https://apnews.com/world-news/general-news-6f95931379442b519b268a4d4b8092f0
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Israel confirmó combates con Hamás en un corredor en el centro de Gaza donde mantiene soldados 

desplegados.- El Ejército de Israel confirmó nuevos combates con Hamás en un corredor ubicado en 

el centro de la Franja de Gaza que parte el enclave en dos y que supone la única zona en la que 

quedan desplegadas tropas desde el inicio de la ofensiva hace más de seis meses. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Biden cree que Netanyahu está cometiendo "un error" en la Franja de Gaza.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, aseguró que el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, está cometiendo "un 

error" en la ofensiva israelí contra Hamás en la Franja de Gaza, y aseguró que "no hay excusas" que 

impidan proveer al enclave de ayuda humanitaria, razón por la que ha insistido en un alto el fuego. 

[EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24] 

Sunak pidió a Netanyahu "hacer más" para aliviar la situación en Gaza, pero descarta frenar la venta 

de armas.- El primer ministro británico, Rishi Sunak, dijo que su homólogo israelí, Benjamin Netanyahu, 

"tiene que hacer más" para aliviar la situación en la Franja de Gaza, pero descartó frenar la venta de 

armamento a Israel. [EUROPA PRESS] 

Sánchez: “España está preparada para reconocer a Palestina”.- El presidente del Gobierno español, 

Pedro Sánchez, subrayó que "España está preparada para reconocer a Palestina" en una 

comparecencia ante el Congreso de los Diputados para informar sobre la política exterior. [DW, 

SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Relatora de la ONU para Palestina pidió a la Unión Europea suspender el acuerdo con Israel por el 

"genocidio" en Gaza.- La relatora especial de Naciones Unidas para los territorios palestinos 

ocupados, Francesca Albanese, reclamó en el Parlamento Europeo que la Unión Europea suspenda 

el acuerdo de asociación con Israel en respuesta al "genocidio" en Gaza, tras presentar su informe 

que recoge pruebas suficientes para considerar que Israel está cometiendo un "genocidio" contra la 

población palestina. [EUROPA PRESS] 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 

Israel amenazó con atacar Irán si Teherán ataca desde el país por el bombardeo contra el Consulado 

en Siria.- El ministro de Exteriores de Israel, Israel Katz, amenazó con atacar Irán en caso de que las 

fuerzas iraníes ataquen el país en respuesta al bombardeo ejecutado la semana pasada contra el 

Consulado iraní en la capital de Siria, Damasco, que se saldó con la muerte de siete miembros de la 

Guardia Revolucionaria. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Jamenei prometió "venganza" contra Israel por ataque a consulado.- El líder supremo iraní, Alí 

Jamenei, hizo la oración tradicional del Eid al-Fitr y frente a miles de personas dio un discurso en el 

que condenó nuevamente el ataque israelí a su consulado en Siria, prometiendo un "castigo" a 

Israel.  [FRANCE 24, TELESUR] 
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https://www.telesurtv.net/news/iran-renovacion-advertencia-israel-ataque-siria-20240410-0014.html
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden y Kishida prometieron defender un Indopacífico “libre y abierto” en alusión a China.-  El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el primer ministro de Japón, Fumio Kishida, se 

comprometieron a defender un Indopacífico “libre y abierto”, en alusión al auge de China y sus 

reclamaciones territoriales en el mar de China Meridional. [SWISSINFO, EFE, EL PAÍS, REUTERS] 

Biden reiteró que está abierto al diálogo con Corea del Norte.- El presidente estadounidense, Joe 

Biden, reiteró que está abierto al diálogo con Corea del Norte y consideró que si se dan las 

condiciones será algo “positivo”. “Acojo con agrado la oportunidad para iniciar un diálogo con 

Corea del Norte por parte de nuestros aliados. [SWISSINFO] 

Biden afirmó que "están estudiando" la petición de Australia para archivar la causa contra Assange.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que "están estudiando" poner fin a la persecución 

al programador y fundador de Wikileaks, Julian Assange, tal y como les ha solicitado el Gobierno 

australiano, que pide además que pueda regresar al país. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos anunció límites para sustancias tóxicas "permanentes" en el agua corriente.- La 

administración del presidente estadounidense Joe Biden anunció las primeras normas federales sobre 

el agua del grifo para proteger al público de las "sustancias químicas permanentes" tóxicas, 

relacionadas con graves daños para la salud que van desde cánceres hasta daños en el desarrollo 

de los niños. [FRANCE 24] 

POLÍTICA 

Las grandes cadenas de TV de Estados Unidos pedirán un cara a cara entre Biden y Trump.- Las cinco 

mayores cadenas de televisión de Estados Unidos preparan una carta conjunta para pedir al 

presidente estadounidense, Joe Biden, y al virtual candidato presidencial republicano Donald Trump 

que participen en debates televisados, ante las especulaciones de que en este año electoral no 

lleguen a un acuerdo para celebrar este tradicional cara a cara. [EFE] 

Biden sobre Trump y el veto al aborto en Arizona: “Elíjanme a mí, vivo en el siglo XXI”.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, se posicionó sobre el veto casi total al aborto en el estado de Arizona 

y sobre la posición en ese tema de su rival, el exmandatario republicano Donald Trump, diciendo: 

“Elíjanme a mí, vivo en el siglo XXI”. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Tras mensaje de Trump, republicanos bloquearon ley de vigilancia en Cámara de Representantes.- 

Una ley que renovaría un programa de vigilancia interna en Estados Unidos fue bloqueada el por 

sectores conservadores, con lo que queda en duda su aprobación cuando se acerca el plazo. El 

impasse legislativo ocurrió luego que el expresidente Donald Trump llamó a “matar” la medida. 

[INDEPENDENT]  

JUDICIAL 

Trump rechazó decisión del Supremo de Arizona de dar validez a una ley antiabortista de hace 160 

años.- El expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, rechazó la reciente decisión del Tribunal 

Supremo de Arizona de dar validez a una ley aprobada en 1864 y que prohíbe el aborto en todos los 

supuestos excepto cuando la vida de la madre corra peligro, castigándolo con penas de hasta cinco 

años de prisión. [EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/biden-y-kishida-prometen-defender-un-indopac%c3%adfico-%22libre-y-abierto%22-en-alusi%c3%b3n-a-china/75479651
https://efe.com/mundo/2024-04-10/reunion-bilateral-entre-los-presidentes-joe-biden-y-fumio-kishida/
https://elpais.com/internacional/2024-04-10/ee-uu-y-japon-refuerzan-su-alianza-militar-para-contrarrestar-el-creciente-peso-de-china.html
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/biden-y-kishida-prometen-un-frente-unido-contra-china/ar-BB1lpuCA?ocid=msedgntp&pc=U531&cvid=08a4fb20c7c540b683d45a4bc76f4b5e&ei=41
https://www.swissinfo.ch/spa/biden-reitera-que-est%c3%a1-abierto-al-di%c3%a1logo-con-corea-del-norte/75487482
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20240410-eeuu-anuncia-l%C3%ADmites-para-sustancias-t%C3%B3xicas-permanentes-en-el-agua-corriente
https://efe.com/mundo/2024-04-10/las-grandes-cadenas-de-tv-de-ee-uu-pediran-un-cara-a-cara-entre-biden-y-trump/
https://www.swissinfo.ch/spa/biden-sobre-trump-y-el-veto-al-aborto-en-arizona%3a-%22el%c3%adjanme-a-m%c3%ad%2c-vivo-en-el-siglo-xxi%22/75487203
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/tras-mensaje-de-trump-republicanos-bloquean-ley-de-vigilancia-en-camara-de-representantes-b2526688.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-rechaza-decision-supremo-arizona-dar-validez-ley-antiabortista-hace-160-anos-20240410190728.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/trump-aborto-arizona-republicanos-corte-suprema-rcna147230
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El exdirector financiero de la Organización Trump, condenado a cinco meses de cárcel por perjurio.- 

El exdirector financiero de la Organización Trump Allen Weisselberg fue condenado a cinco meses de 

cárcel por perjurio, después de reconocer que mintió en una causa por presunto fraude contra el 

antiguo presidente de Estados Unidos Donald Trump. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE, TELEMUNDO, EL 

PAÍS] 

GENERAL 

La inflación en Estados Unidos alcanzó el 3.5 % en marzo, mucho más de lo esperado por los 

economistas.- En marzo, Estados Unidos registró un incremento significativo en la tasa de inflación, la 

cual alcanzó el 3.5 % en comparación con el año anterior. Este repunte, impulsado por el aumento 

en los precios de la vivienda y la gasolina, marca un desafío en los esfuerzos por contener el 

crecimiento de los precios, los cuales superan el objetivo del 2 % establecido por la Reserva Federal. 

[INFOBAE, LOS ANGELES TIMES, LA REPÚBLICA, CNN] 

CBP anunció la Siguiente Fase en la Lucha Contra los Criminales que Canalizan Fentanilo hacia las 

Comunidades Estadounidenses.- La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados Unidos 

anunció que liderará un esfuerzo ampliado de múltiples agencias para atacar a los delincuentes 

transnacionales que canalizan fentanilo desde México hacia las comunidades estadounidenses. 

[CVP.GOV.ES] 

Estados Unidos limitó por primera vez la presencia de PFAS tóxicos en el agua potable.-  El gobierno 

de Joe Biden estableció límites estrictos a la presencia de algunos productos químicos persistentes en 

el agua potable, lo que obligará a las compañías de suministro a reducirlos al nivel más bajo que 

pueda medirse de forma fiable. Eso reducirá la exposición a esas sustancias para 100 millones de 

personas y ayudará a prevenir miles de enfermedades como algunas formas de cáncer, de acuerdo 

con las autoridades. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Suiza sancionó a cinco funcionarios guatemaltecos por dificultar la investidura de Arévalo.- El 

Gobierno suizo anunció la imposición de sanciones contra cinco funcionarios guatemaltecos por 

intentar impedir la toma de posesión del presidente Bernardo Arévalo de León después de su triunfo 

en las elecciones. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Nicaragua cerró su Embajada en Alemania.- Nicaragua cerró su embajada en Berlín tras haber 

demandado a Alemania ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) por su supuesta complicidad en 

el "genocidio" en la Franja de Gaza. [DW] 

PANAMÁ 

Canal de Panamá espera normalizar tránsito de buques en 2025.- El canal de Panamá dijo que espera 

normalizar por completo en 2025 el tránsito de buques, ahora restringido 27 diarios de 36 debido a la 

fuerte sequía que afecta desde el año pasado a los lagos artificiales que alimentan la vía 

interoceánica, la única del mundo de agua dulce. [DW] 
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https://www.cbp.gov/newsroom/national-media-release/cbp-anuncia-la-siguiente-fase-en-la-lucha-contra-los-criminales-que
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https://www.dw.com/es/nicaragua-cierra-su-embajada-en-alemania/a-68791583
https://www.dw.com/es/canal-de-panam%C3%A1-espera-normalizar-tr%C3%A1nsito-de-buques-en-2025/a-68781248
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Milei embistió contra la prensa vinculándola con la “extorsión” y operaciones de difamación.- El 

presidente de Argentina, Javier Milei, publicó un extenso comunicado en sus redes sociales, donde 

dijo que “la extorsión es moneda corriente” en la prensa y que su partido, La Libertad Avanza, no se 

quedará callado frente a las “operaciones, la mentira, la calumnia, la injuria o la difamación”. [EFE] 

Milei busca otra oportunidad en el Congreso con reforma reducida.- El presidente Javier Milei hizo 

circular una versión nueva y reducida de su amplio proyecto de reforma entre los legisladores 

argentinos, en su más clara apuesta por el pragmatismo político desde que asumió el poder. 

[BLOOMBERG] 

Justicia argentina congeló bienes del expresidente Fernández y levantó su secreto bancario.- La 

Justicia argentina congeló los bienes y levantó el secreto fiscal y bancario del expresidente Alberto 

Fernández y de varios colaboradores suyos, como parte de una investigación por presunta corrupción 

en torno a la contratación de seguros del Estado durante su Gobierno. [SWISSINFO, EFE, EL PAÍS] 

BRASIL 

Lula amplió su programa de vivienda popular a las áreas rurales e indígenas.- El presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, anunció una ampliación, a las áreas rurales e indígenas, de un programa de 

viviendas populares que hasta ahora estaba limitado a los ámbitos urbanos. [SWISSINFO]  

Brasil aplazó requisito de visa para Estados Unidos, Canadá y Australia.- Brasil aplazó hasta abril de 

2025 la exención de visados de turista para ciudadanos de Estados Unidos, Australia y Canadá, cuyo 

fin estaba previsto para el miércoles. [AP] 

COLOMBIA 

Expresidente colombiano, Álvaro Uribe, aseguró que la imputación por manipulación de testigos es 

"una venganza política.- El expresidente de Colombia, Álvaro Uribe, denunció que la reciente 

imputación de la Fiscalía por los supuestos delitos de manipulación de testigos y fraude procesal no 

es más que "una venganza política". [EUROPA PRESS, EFE] 

ECUADOR 

Noboa viaja a Estados Unidos para “asuntos de índole personal” en plena crisis con México.- El 

presidente de Ecuador, Daniel Noboa, anunció un viaje de tres días a Miami “para atender asuntos 

de índole personal” en plena crisis con México tras el asalto policial a su embajada en Quito el pasado 

viernes para detener a Jorge Glas, exvicepresidente de Rafael Correa, que había recibido asilo y 

sobre quien pesaba una orden de ingreso en prisión. [SWISSINFO] 

Ecuador acusó a México de injerencia y no planea ofrecer disculpas.- El Gobierno de Ecuador acusó 

a México de cometer injerencia en los asuntos internos del país sudamericano, al tiempo de que 

aseguró que ofrecer disculpas por su acciones a la República Mexicana no “está sobre la mesa”. 

[INFOBAE] 

Crisis diplomática Ecuador-México se cuela en accidentada sesión legislativa.-  La crisis diplomática 

por la irrupción policial a la embajada de México en Ecuador alcanzó al Legislativo, donde fueron 

convocados al menos tres ministros para explicar los hechos. [LOS ANGELES TIMES] 

 

 
 

https://efe.com/mundo/2024-04-10/milei-embiste-contra-la-prensa-vinculandola-con-extorsion/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-04-10/milei-busca-otra-oportunidad-en-el-congreso-con-reforma-reducida?embedded-checkout=true
https://www.swissinfo.ch/spa/justicia-argentina-congela-bienes-del-expresidente-fern%c3%a1ndez-y-levanta-su-secreto-bancario/75479133
https://efe.com/mundo/2024-04-10/reunion-bilateral-entre-los-presidentes-joe-biden-y-fumio-kishida/
https://elpais.com/argentina/2024-04-10/la-justicia-argentina-congela-los-bienes-del-expresidente-alberto-fernandez-en-una-causa-por-presunta-corrupcion.html
https://www.swissinfo.ch/spa/lula-ampl%c3%ada-su-programa-de-vivienda-popular-a-las-%c3%a1reas-rurales-e-ind%c3%adgenas/75479165
https://apnews.com/world-news/general-news-bfd7ab1885e563d90897c04ab44bc923
https://www.europapress.es/internacional/noticia-expresidente-colombiano-alvaro-uribe-asegura-imputacion-manipulacion-testigos-venganza-politica-20240410153205.html
https://efe.com/mundo/2024-04-10/alvaro-uribe-expresidente-de-colombia-afirma-que-juicio-tiene-motivaciones-politicas/
https://www.swissinfo.ch/spa/noboa-viaja-a-estados-unidos-para-%22asuntos-de-%c3%adndole-personal%22-en-plena-crisis-con-m%c3%a9xico/75487083
https://www.infobae.com/mexico/2024/04/10/ecuador-acusa-a-mexico-de-injerencia-y-no-planea-ofrecer-disculpas/
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-04-10/crisis-diplomatica-ecuador-mexico-se-cuela-en-accidentada-sesion-legislativa


 11 de abril de 2024 

PERÚ 

Perú revocó la visa obligatoria para mexicanos por “principios de la Alianza del Pacífico”.- El Gobierno 

de Perú revocó la imposición de visa obligatoria a turistas mexicanos, implantada en reciprocidad a 

una medida adoptada por el país norteamericano hacia los peruanos, por “el compromiso con los 

principios de la Alianza del Pacífico”.  [SWISSINFO, BLOOMBERG, FORBES, EL COMERCIO, PRENSA LIBRE] 

VENEZUELA 

Petro aboga ante Maduro por "la paz política" en Venezuela.- El presidente de Colombia, Gustavo 

Petro, abogó por la "paz política en Venezuela", tras una reunión en Caracas con su homólogo Nicolás 

Maduro, una semana después de calificar de "golpe antidemocrático" la inhabilitación de la principal 

rival del mandatario chavista. [DW] 
 

EUROPA 

Parlamento Europeo aprobó pacto de migración y asilo.- El Parlamento Europeo aprobó el pacto de 

migración y asilo, un complejo paquete legislativo al que las instituciones europeas dieron luz verde 

el pasado diciembre pero sobre el que se mantuvo hasta el último momento la incógnita de si recibiría 

el aval de la Eurocámara, tras las críticas de muchos eurodiputados de distintos grupos. [SWISSINFO, 

DW, EUROPA PRESS] 

PE quiere una reforma farmacéutica que incentive innovación y la lucha antimicrobiana.- El pleno del 

Parlamento Europeo adoptó su posición sobre la reforma farmacéutica de la Unión Europea -la 

primera en dos décadas-, con el fin de garantizar medicamentos “seguros, eficientes y de calidad”, 

fomentar el desarrollo de nuevos fármacos e impulsar la investigación para combatir la resistencia a 

los antimicrobianos. [SWISSINFO] 

Eurocámara sancionó a la eurodiputada letona acusada de trabajar para la Inteligencia rusa.- El 

Parlamento Europeo sancionó a la eurodiputada letona, Tatjana Zdanoka, acusada de colaborar 

durante dos décadas con el Servicio Federal de Seguridad de Rusia. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Francia y Marruecos prosiguen su deshielo con una visita de Burita a París.- El ministro de Exteriores de 

Marruecos, Naser Burita, realizó una visita oficial a Francia, en una nueva escenificación del deshielo 

diplomático entre dos países que, según el jefe de la diplomacia gala, Stéphane Séjourné, comparten 

una "relación única". [EUROPA PRESS] 

Francia: Comisión oficial propuso recortar redes sociales en caso de disturbios graves.- Una comisión 

del Senado francés propuso bloquear algunas funciones de las redes sociales y servicios de 

mensajería instantánea, en caso de disturbios graves, a fin de prevenir la extensión de la violencia. 

[SWISSINFO] 

PORTUGAL 

Gobierno de Portugal incluye en su programa 60 medidas de todos los partidos con presencia en la 

Asamblea.- El Gobierno de Portugal del primer ministro Luís Montenegro presentó su nuevo programa 

para la próximas legislatura en el que incluyó 60 medidas de los diferentes planes presentados en 

campaña por los partidos que lograron representación en la Asamblea. [EUROPA PRESS] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/per%c3%ba-revoca-la-visa-obligatoria-para-mexicanos-por-%22principios-de-la-alianza-del-pac%c3%adfico%22/75487337
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-04-10/peru-backtracks-visa-requirement-for-mexicans-on-tourism-industry-pressure
https://www.forbes.com.mx/peru-revoca-la-visa-obligatoria-a-mexicanos-por-principios-de-la-alianza-del-pacifico/
https://elcomercio.pe/lima/cancilleria-gobierno-revoca-decision-de-solicitar-visa-a-ciudadanos-mexicanos-que-deseen-venir-al-peru-visas-decreto-supremo-turismo-ultimas-noticia/
https://www.prensalibre.com/ahora/internacional/peru-revoca-solicitud-de-visa-a-ciudadanos-mexicanos/
https://www.dw.com/es/petro-aboga-por-la-paz-pol%C3%ADtica-en-venezuela-durante-reuni%C3%B3n-con-maduro/a-68780914
https://www.swissinfo.ch/spa/el-parlamento-europeo-aprueba-el-pacto-de-migraci%c3%b3n-y-asilo/75479454
https://www.dw.com/es/ue-votar%C3%A1-sobre-reforma-de-la-pol%C3%ADtica-migratoria/a-68782252
https://www.europapress.es/eseuropa/noticia-eurocamara-da-luz-verde-pacto-migracion-asilo-mayor-control-fronteras-solidaridad-carta-20240410180140.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-pe-quiere-una-reforma-farmac%c3%a9utica-que-incentive-innovaci%c3%b3n-y-la-lucha-antimicrobiana/75487428
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eurocamara-sanciona-eurodiputada-letona-acusada-trabajar-inteligencia-rusa-20240410133222.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-francia-marruecos-prosiguen-deshielo-visita-burita-paris-20240410114250.html
https://www.swissinfo.ch/spa/francia%3a-comisi%c3%b3n-oficial-propone-recortar-redes-sociales-en-caso-de-disturbios-graves/75487162
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-portugal-incluye-programa-60-medidas-todos-partidos-presencia-asamblea-20240410150352.html
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REINO UNIDO 

Peter Higgs, físico que descubrió la ‘partícula de Dios’, murió a los 94 años.- Peter Higgs, que predijo 

la existencia de una nueva partícula que recibió su nombre (y el de Dios) y desencadenó una 

búsqueda de miles de millones de dólares en todo el mundo que duró medio siglo y culminó con 

champán en 2012 y un premio Nobel un año después, murió el lunes en su casa de Edimburgo, 

Escocia. [EL PAÍS] 

RUSIA 

Rusia sancionó a varios funcionarios y representantes del sector de tecnologías de la información 

británicos.-  Rusia prohibió la entrada en su territorio a 22 ciudadanos británicos que representan 

varias agencias estatales, el sector de las tecnologías de la información y el mercado de servicios 

legales del Reino Unido, informó el Ministerio de Exteriores ruso. [SPUTNIK] 

Inundaciones en Kazajistán y Rusia: más de 100.000 evacuados.- El nivel de los ríos en Rusia y 

Kazajistán siguió subiendo e inundando localidades enteras , obligando a evacuar a más de 100.000 

personas en las últimas dos semanas en ambos países, donde las autoridades advierten que la 

situación podría empeorar. [DW] 

VATICANO 

Líder indígena de Brasil pidió al Papa apoyo para revertir el daño a la Amazonia.- El Papa Francisco 

se reunió con un líder del pueblo yanomami de Brasil, quien pidió el apoyo papal a los esfuerzos del 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva para revertir décadas de explotación de la Amazonia y proteger 

mejor a sus pueblos indígenas. [AP, INDEPENDENT] 
 

ASIA 

CHINA 

Xi dijo que "ninguna fuerza puede separar" China de Taiwán durante un histórico encuentro con un 

expresidente taiwanés.- El presidente de China, Xi Jinping, aseguró que "ninguna fuerza puede 

separar" a China y Taiwán durante un histórico encuentro con Ma Jing Jeou, miembro del opositor 

Kuomintang, afín a Pekín, y expresidente del territorio taiwanés entre 2008 y 2016. [EUROPA PRESS, 

PRENSA LATINA, TELESUR, EFE] 

COREA DEL SUR 

Primer ministro y funcionarios presidenciales de Surcorea dimiten tras su derrota electoral.- El primer 

ministro y altos funcionarios presidenciales de Corea del Sur se ofrecieron a dimitir en masa, de 

acuerdo con reportes de prensa, después de que su partido conservador, el Partido del Poder 

Popular, sufriera una aplastante derrota en las elecciones parlamentarias. [INDEPENDENT, YONHAP] 

HONG KONG 

Hong Kong deportó a una abogada de RSF que iba a seguir juicio a magnate crítico con Pekín.- 

Reporteros Sin Fronteras (RSF) denunció la deportación por parte de Hong Kong de su abogada en el 

área de Asia-Pacífico Aleksandra Bielakowska, que iba a seguir el juicio contra el activista 

prodemocrático y magnate de los medios de comunicación hongkonés Jimmy Lai.  [SWISSINFO] 

 

 

 
 

https://www.nytimes.com/es/2024/04/10/espanol/peter-higgs-particula-dios.html
https://latamnews.lat/20240410/rusia-sanciona-a-varios-funcionarios-y-representantes-del-sector-ti-britanicos-1149629989.html
https://www.dw.com/es/inundaciones-en-kazajist%C3%A1n-y-rusia-m%C3%A1s-de-100-mil-evacuados/a-68787575
https://apnews.com/climate-and-environment/general-news-national-national-160cc733fbc52db404f2e212794c10c2
https://www.independentespanol.com/noticias/medio-ambiente/lider-indigena-de-brasil-pide-al-papa-apoyo-para-revertir-el-dano-a-la-amazonia-b2526581.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-xi-dice-ninguna-fuerza-puede-separar-china-taiwan-historico-encuentro-expresidente-taiwanes-20240410133416.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/04/10/xi-jinping-reafirma-politica-de-reunificacion-a-exlider-de-taiwan/
https://www.telesurtv.net/news/china-taiwan-encuentro-presidente-lider-20240410-0016.html
https://efe.com/mundo/2024-04-10/china-taiwan-relaciones/
https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/asia/primer-ministro-y-funcionarios-presidenciales-de-surcorea-dimiten-tras-su-derrota-electoral-b2526829.html
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20240411000200883?section=national/index
https://www.swissinfo.ch/spa/hong-kong-deporta-a-una-abogada-de-rsf-que-iba-a-seguir-juicio-a-magnate-cr%c3%adtico-con-pek%c3%adn/75480232
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TAILANDIA 

Combates entre junta birmana y rebeldes se intensificaron cerca de la frontera con Tailandia.- Los 

enfrentamientos entre la junta militar birmana y los rebeldes se intensificaron después de que el 

Ejército de Liberación Nacional Karen y la Fuerza de Defensa del Pueblo sacaran adelante su ofensiva 

contra las Fuerzas Armadas para hacerse con el control de la localidad fronteriza de Myawaddy. 

[EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Presidente electo de Taiwán eligió antiguo líder independentista como primer ministro.- El presidente 

electo de Taiwán, Lai Ching Te, nombró a Cho Jung Tai, antiguo líder del independentista Partido 

Democrático Progresista nuevo primer ministro tras el éxito cosechado durante la campaña 

presidencial de Lai, de la que Cho formó parte. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-combates-junta-birmana-rebeldes-intensifican-cerca-frontera-tailandia-20240410155334.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-electo-taiwan-elige-antiguo-lider-independentista-primer-ministro-20240410152617.html
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